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El Gobierno de Barreda consigue que Fomento construya las autovías Cuenca-Albacete y de La Alcarria

Los PGE dan a cada castellano-manchego
142 euros más que a un catalán

El coordinador del grupo de parlamenta
rios nacionales del PSOE de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alonso, ha resaltado 
que cada castellano-manchego recibirá del 
Estado, según lo recogido en el Antepro
yecto de Ley de Presupuestos Generales 
del Estado para 2008, 214 euros más que

un habitante de Madrid y 142 más que un 
catalán. El Gobierno central destinará 
1.275,811 millones de euros a la región, 
procediendo la mayor parte de los minis
terios de Fomento con 338 millones de 
euros; y de Medio Ambiente, que dotará a 
la región con más de 303 millones de euros.

Además, Castilla-La Mancha recibirá 34 
millones del Ministerio de Cultura, 13 mi
llones de euros del Ministerio de Interior, 
casi 12 millones del Ministerio de Econo
mía y Hacienda y 8.516.160 euros proce
dentes del Ministerio de Justicia.

(Pag. 4)

El PP lleva a 
la calle el 

debate sobre la  
Ley E lectoral

Alcaldes y portavoces municipa
les del PP de Castilla-La Mancha 
se concentraron el lunes 8 de oc
tubre, en la Plaza de Zocodover 
de Toledo para exigir al PSOE y al 
presidente regional, José M aría 
Barreda, que abandone su pro
puesta “intransigente y unilateral” 

' de reform ar la Ley Electoral de 
C astilla-L a M ancha y “coja la 
mano tendida de la negociación y 
el consenso” . A la concentración 
no asisitió la presidenta regional 
del PP, María Dolores de Cospe- 
dal, ni buena parte de la dirección 
regiona!. (Pag 6)

Santísima con el cine y el vino
El III Festival de Cine Europeo "V i- yectaron un total de 55 trabajos y 
nos de Castilla-La Mancha", cele- tam bién se hizo entrega de la 
brado en La Solana, rindió home- medalla Lumiére al actor italiano 
naje a Sara Montiel por su tra- Fabío Testi, y al cantante Raphael 
yectoria cinematográfica. Duran- "por toda su trayectoria en el sép- 
te el festival, organizado por el tim o a rte " . En esta edic ión, 
Ayuntamiento de La Solana, la "Shevernatze", de Pablo Palazón, 
Fundación Lumiére y la Asociación se alzó con la Hoja de la Vid al 
"Alto Guadiana Mancha", se pro- mejor largometraje.

Lam ata destaca el com prom iso 
del Gobierno de construir 

50.000 viviendas en la legislatura
El vicepresidente primero y porta
voz del Ejecutivo autonómico ha 
valorado como “muy positivas” 
las medidas anunciadas por el pre
sidente del Gobierno de España, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
dentro del Plan Nacional de Vivien
da, que considera “complementa
rio y coherente con la política que 
el Gobierno-de Castflla-La Man
cha y el presidente Barreda está

impulsando” y que se basa en la 
construcción de 50.000 viviendas 
en la presente Legislatura.

Así, Lamata ha asegurado que 
la toma en consideración del an
teproyecto de Ley de creación de 
la Em presa Pública Gestión de 
Suelo de Castilla-La Mancha, es 
“el primer paso para garantizar una 
vivienda a los jóvenes”.

(Pag. 7)

A lbacete
El Centro de 
COCEMFE-FAMA 
contará con sistemas 
de domótica
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Ciudad Real
Las obras en el 
“Carlos Vázquez” 
sacan a la luz un 
pozo de nieve
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Cuenca
Barreda muestra al 
alcalde su apoyo a 
los proyectos 
municipales
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Guadalajara
El Gobierno regional 
pone en marcha la 
Residencia 
“El Balconcillo”
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Toledo
La ciudad contará 
con cuatro nuevos 
centros de salud
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Sociedad
Ampliadas las 
ayudas a personas 
viudas con pensiones 
más bajas

(Pag. 29)

Econom ía
La inversión sanitaria 
en la región, muy 
superior a la media 
nacional
El Inform e 
de G asto 
S a n i t a r i o ,  
a n a l i z a d o  
por el Con
sejo de Po
lítica Fiscal 
y Financie
ra, pone de manifiesto un es
fuerzo inversor en materia sa
nitaria en la región muy supe
rior a la media de las comunida
des autónom as, según dio a 
conocer la vicepresidenta se
gunda, María Luisa Araújo.

(Pag. 34)
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?VENTANA1
Desacostum brém onos

NEMESIO DE LARA GUERRERO

PINIO N /2 /3
Cuadernos

* Se acuerdan de aquella canción de Víctor 
¿fajara, compuesta por Daniel Viglietti, que 
nos convocaba “a desalambrar”? Es muy pro
bable que aquel cantautor mártir hoy habría 
inventado algo parecido a “a desacostumbrar”.

Ni al más zafío se le escapa, por pocas 
estadísticas que le lleguen al conocimiento, cuál 
es el tipo o el grado de preocupaciones en que 
vive inmersa la juventud del mundo desarrolla
do. En realidad, sobra decir “juventud”. Sin 
miedo a equivocamos las preocupaciones de la 
entera civilización “civilizada” rondan por en
tornos muy cercanos, muy concretos, muy tan
gibles, muy inmediatos, aureolados todos ellos 
de una impronta materialista e individualista. 
Quienes se afanan en encajar lo espiritual en 
sus trayectorias vitales suelen entender que su 
fe y la práctica de los ritos que su fe comporta 
les salva, aunque su compromiso con el próji
mo sea menos que testimonial y los ideales de 
amor, justicia, igualdad, fraternidad, inheren
tes a casi todas las religiones, sólo se conside
ren en rezos y otros actos declarativos en los 
que el compromiso fáctico, que tendría que ser 
anterior a todo, brilla por su ausencia.

Nos estamos acostumbrando a caminar 
solos por el camino que otros nos trazan. Es el 
tiempo de lo blando, de la “sociedad líquida”, 
en sabia expresión de Zygmunt Barman. Laxi
tud, acriticismo, pensamiento “zombi”. Es 
como si estuviéramos ofreciendo a los niños 
que ahora nacen la única alternativa del 
encajonamiento feliz, amoral.

Nos estamos acostumbrando a escuchar las 
mismas rutinas, a leer las mismas noticias, a 
prever las mismas guerras, a observar las mis
mas hambres ajenas, a divisar las mismas muer
tas injustas, a palpar las mismas amenazas sin 
que se nos conmueva un solo milímetro de es
tómago. Y cuando nos rebelamos, también por 
costumbre, es para defender nuestro “ghetto” 
personal, familiar, territorial, corporativo, aje
nos a la idea de culpa respecto a lo que aconte
ce extramuros de nuestra amada reaüdad.

Nos estamos acostumbrando a odiar al que 
no piensa como nosotros y a justificar borre- 
guil, perversamente, a aquellos que hacen cuer
da con nuestra propia cuerda. Así, sin pensar, 
sin analizar, impávidos desde el cubículo en el 
que mamamos o nos hicieron mamar. Yo, el 
patriota. El otro, el antipatriota. Yo, con Espa
ña. El otro, contra España. Yo, catalán. El otro, 
anticatalán. Yo, contra ETA. El otro, con ETA. 
Yo, con la Iglesia. El otro, contra la Iglesia. Yo, 
con mis mártires. El otro, no tiene mártires. 
Yo, del PSOE, es malo todo lo que hace el PP. 
Yo, del PP, es malo todo lo que hace el PSOE.

Costumbre, costumbre. Y así vamos nau
fragando en este “planeta de náufragos” que 
diría G. Latouche.

La costumbre nos arrellana en el salón ima
ginario de la existencia hasta extremos que, fría
mente considerados, vienen a demostrar la de
rrota de la condición humana. Por ejemplo, nos 
seduce, nos enerva un evento deportivo (que, 
en sí mismo, es algo sano que no daña a nadie, 
evidentemente) y nos deja tibios saber que exis
ten o han existido Guantánamo, Darfur, Abu 
Ghraib, Birmania. Nos conmueve, nos excita 
un himno nacionalista (independientemente del 
tamaño del territorio casi todos somos nacio
nalistas) y pasamos de paso, acostumbrados 
al cabo, por el hecho cierto de que mueran de 
hambre treinta millones de personas cada año. 
Desplegamos furibundos debates en tomo a sí 
dos personas del mismo sexo tienen derecho a 
amarse y organizarse en libertad y legalidad 
(aquí me pronuncio manifiestamente de acuer
do en que así sea) y apenas nos inmutamos 
para poder denunciar a voz en grito que la pena 
de muerte esté protegida por las leyes en de
masiados países. Y así, tanta costumbre cada 
vez más inveterada...

Desconozco los efectos que nos pueda 
provocar a largo plazo esta situación de anes
tesia generalizada. La historia demuestra que 
las películas de las sociedades abotargadas no 
tienen un final feliz. Pero tampoco soy un es
céptico determinista.

¿Se acuerdan de aquella canción de Pablo 
Guerrero que decía “que tiene que llover a cán
taros”? Ojalá llueva a cántaros. Y pronto.

Del 25/9 al 8/10 - 2007 f Manchegos
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José Manuel Martfnez-Cenzano, 
exalcalde de Cuenca

María Dolores de Cospedal y  José Bono, ambos presidentes regionales 
partidosde sus respectivos

Agustín Conde, seandor del PP 
por Toledo

UN DEFENSOR PARA 
ELPUEBLO

RECADOS ENTRE POLITICOS EN CLAVE 
ELECTORAL

Por si aún quedaba alguna duda, el 
vicepresidente primero del Gobier
no regional, Fernando Lamata, ha 
dejado claro que el Ejecutivo quiere 
que el ex alcalde socialista de Cuen- 
ca, José Manuel M artínez 
Cenzano, sea el nuevo Defensor del 
Pueblo en Castilla-La Mancha, pese 
a las críticas que tanto desde el PP 
como de IU ha levantado esta pro
puesta. Lamata dice que Cenzano 
“reúne condiciones excepcionales 
para poder desarrollar esa importante 
labor” ya que ha contribuido al de
sarrollo de Castilla-La Mancha, así 
como dado impulso a una de las ca
pitales de provincia de la región, 
Cuenca, de la que fue alcalde hasta 
las pasadas elecciones municipales.

Y estaban las cuentas como unos
zorros.

La presidenta del Partido Popular 
en Castilla-La Mancha, María Do
lores de Cospedal, se ha referido a 
la posible vuelta del ex presidente 
regional, José Bono, a la política, 
sosteniendo que le parece muy bien 
que cada partido haga lo que quiera, 
pero que supone que Bono defen
derá las políticas de José Luis 
Rodríguez Zapatero “con el ahín
co y la vehemencia que le caracteri
zan, aunque estas política han sido 
lamentables para todos los españo
les” , pero se lo explica porque dice 
estar acostumbrada a que los socia
listas “digan una cosa y hagan otra”.

Y volviendo a las elecciones, 
Cospedal señaló que “en nuestras 
listas alas elecciones generales irán 
personas que podrán defender con 
orgullo y tranquilidad lo que llevan

toda la legislatura, y 
también pedirán que España tenga 
un presidente como Rajoy”.

Pese a todo, ya empieza el ir y 
venir de apellidos ilustres para ocu
par la habitual parcela de cuneros 
que sirva para, a la vez de echar una 
mano a los de casa, llevarse alguna 
que otra acta. Que ya se sabe: “si 
quieres ser diputado...”

Y qué dice Bono, pues que el 
PSOE volverá a ganar las elecciones 
generales el próximo marzo, que “en 
España hay cuajo y fuerza bastante 
como para resistir cualquier envite”. 
Y para que no sufran los de enfrente 
argumenta: “la España que imagino 
y que deseo para mis hijos es una 
España libre, unida y solidaria. Todo 
lo contrario de la secesión o del cen
tralismo”. Clarito.

DE ELECCIONES, NI 
HABLAR

El coordinador regional del grupo de 
senadores del PP, Agustín Conde, 
se ha referido a la elaboración de las 
listas electorales en su partido opi
nando que ello tiene unos plazos 
“muy concretos” y que “siendo le
gítimo que cada uno piense que le 
gustaría hacer en el mes de enero, lo 
que es claro es que hay mucho que 
hacer hasta enero”.

Para Conde, el presidente nació- 
nal, Mariano Rajoy, “ha dicho con 
claridad y con total acierto que de 
listas electorales no se hablará hasta 
el momento que realmente haya una 
convocatoria de elecciones”.

Así que él habla para decir que 
nadie hable y, sobre todo, que nadie 
se mueva, y no por lo de la foto de 
los otros, sino porque defuera ven
drán los que de casa te echarán.
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L A  V E R B E N A RAFAELTOLEDODÍAZ

Los sentidos nunca son ajenos al paso del tiem 
po, la mutación o la evolución de la especie es 

una realidad. Podemos observar cuando, por cau
sas naturales o por una adversidad, perdemos alguno de los cinco sentidos 
vitales como se desarrolla o potencia alguno de los restantes para compensar 
la perdida aludida.

Ahora que estamos en el mes de septiembre, dejándome llevar por los 
sentidos, la nostalgia o el instinto -que uno nunca sabe que nos mueve más- he 
bajado a la ciudad en la que nací y viví hasta la adolescencia. Viajé para buscar 
olores de la infancia, ahora en plena vendimia deseaba volver a recordar el olor 
a mosto fermentando en las bodegas en esta época del año. Olores impregna
dos en la memoria como el del pan recién hecho, olor a cal, olor de almidón de 
las camisas recién planchadas, olor a lapiceros de colores recién estrenados, 
olor a tierra mojada, a trigo recién segado, a café de puchero e incluso el tufo a 
hornillo de petróleo donde cocinaban nuestras madres.

Ahora los chicos tendrán nuevos olores de referencia, niños urbanitas que 
en el futuro añoraran el olor a plástico de la primera videoconsola, o los 
portátiles, olores característicos de palomitas y centro comercial, e incluso los 
mayores incluimos estos nuevos olores cuando tenemos un coche nuevo. 
Olores sintéticos y prefabricados, algunos casi desagradables, producto de la 
evolución de la industria. Olores desprendidos de juguetes impregnados con

O lores y sinsabores pinturas generosas en plomo, que generan el mal 
olor que desprenden algunas multinacionales em
peñadas en ganar dinero sin tener en cuenta nuestra 

salud, o a costa de cualquier cosa.
Para mi desesperanza, casi no llegué a percibir el olor ansiado y tan carac

terístico de mi Valdepeñas, las bodegas en su mayoría están ubicadas fuera de 
la ciudad, los depósitos vitrificados dejaron hace tiempo en desuso las viejas 
tinajas, la descarga de los remolques se hace en un pis-pa$, o quizás era 
demasiado pronto, porque la vendimia acababa de empezar.

A falta de olores, quise apreciar el sabor de estos nuevos tintos, muy 
diferentes al ligero “aloque” que nos dio fama en la villa y corte, o probar en el 
aperitivo los jóvenes blancos limpios y afrutados. Desde el profano en la 
materia que soy tengo la percepción que hace mucho nuestros vinos perdieron 
el tren de los tiempos y que ahora que elaboramos excelentes caldos, sobra 
vino a chorros. Quizás fuese premonitorio, pero imaginad láminas y grabados 
donde aparece un loco Don Quijote destripando pellejos repletos de vino, 
quizás remanentes de abundantes cosechas. Los jóvenes están a otros olores y 
otros sabores y cada día merma el consumo de nuestro particular néctar.

Aunque las autoridades locales digan que ya no son el motor de la ciudad, 
siguen siendo uno de los pilares de la economía, no solo de la ciudad sino de la 
comarca.
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M A Y O R E D I T O R I A L
A N C H A E S C A S T I L L A

Salón de plenos de las Cortes de Castilla-La Mancha durante la celebración 
de una sesión ordinaria

ENVIAR LAS NAVES CONTRA EL ENEMIGO Y 
ENCONTRARSE CON LOS ELEMENTOS

Y lleva razón doña María Dolores de 
Cospedal, la reforma de la Ley Elec
toral no se debe hacer a “conveniencia 
del gobierno de tumo”, pero hierra 
cuando asegura que la propuesta de 
reforma del PSOE “no atiende a nin
gún criterio objetivo ni técnico”, ya que 
ello debería demostrarlo en la Comi
sión correspondiente de las Cortes, de 
cuya sede, al frente de sus 20, se salió 
para no votar la toma en consideración 
del ajuste, retoque o reforma que se 
proponía.

Por todo lo anterior, ha tenido que 
escuchar del vicepresidente Lamata 
eso de que es más razonable “discutir 
las propuestas en la Comisión que hay 
creada en el Parlamento que en mani
festaciones o mediante insultos y des
calificaciones”.

Así que nos inclinamos por creer

que, en lugar de echarse al monte, los 
populares acaben bajando y desde 
donde se les paga religiosamente de
fiendan eso propio de que “se fijen las 
reglas del juego claras, que se modifi
que la Ley Electoral con criterios téc
nicos y objetivos, esté el partido que 
esté gobernando, y que operen 
automáticamente, dependiendo de las 
modificaciones de la población”. Di
cho todo ello con luz y taquígrafos.

Menos mal que ha acabado insta
lándose la cordura y los padres popu
lares de la región han enviado a sus 
ediles a que presionen en concentra
ción callejera para que el Grupo Socia
lista tome en consideración las pro
puestas que le va a presentar el Grupo 
Popular para la reforma de la Ley Elec
toral, que presentará un día de estos.

O algo así para salir del atasco.

María Antonia Pérez, presidenta de 
la Diputación de Guadalajara

LO NUNCA VISTO,
n i  oroo

El portavoz del Grupo Popular en la 
Diputación de Guadalajara, Mario 
González, nos ha sorprendido con una 
valoración positiva de los primeros cien 
días del gobierno que preside la socia
lista María Antonia Pérez León.

González dice que “lo primero que 
debemos destacar es el cambio que ha 
habido en la Diputación en las formas 
de gobernar”, argumentando que “el 
consenso y la búsqueda de acuerdo han 
sido las notas predominantes en estos 
cien días de gobierno” y a reglón segui
do ha felicitado a la nueva presidenta 
“por buscar el consenso entre todos”.

Y no sólo eso, un repaso a las 
actuaciones emprendidas por el nuevo 
equipo de gobierno provincial, el por
tavoz popular, ha resaltado “la valen
tía” de la presidenta. ¡\Pasmaitos que
damos!!

LAENCUESTA
/*

División sobre el anuncio del Gobierno central de un Plan de Salud 
Bucodental gratuito para niños de entre 7 y  15 años
Por medio de nuestra edición digital en la di- de forma positiva el Plan de Salud Bucodental
rección www.cuademosmanchegos.com, he
mos preguntado a nuestros lectores si valoran

Con una participación total de 208 intem- 
autas, un total de 104, es decir, justo el 50 
por ciento de los participantes en la en
cuesta, consideran positivo el anuncio;

para niños de entre 7 y 15 años anunciado por 
el Gobierno de Rodríguez Zapatero.

mientras que los otros 104 intemautas se 
han valorado de forma negativa el anun
cio realizado los pasados dias por el Eje
cutivo central.

De la concentración a la 
concertación

Este lunes, centenares de ediles del PP castellano- 
manchego se han concentrado en Toledo para pre
sionar al Gobierno regional al objeto de que desista 
de llevar a cabo la adaptación de la actual Ley Electo
ral a la realidad demográfica resultante del aumento 
de población sufrido en nuestra Comunidad, princi
palmente en las provincias de Guadalajara y Toledo 
en las que el 'efecto frontera1 ha disparado la pobla
ción creando una injusta relación entre el número de 
diputados y electores. Con anterioridad a la protesta 
de los ediles, los diputados y diputadas del Grupo 
Popular en las Cortes regionales se ausentaron del 
pleno en el momento de la votación en el que se tomó 
en consideración la propuesta socialista de aumentar 
en uno el número de diputados en las dos provincias 
mencionadas.
Unos días después, el Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La mancha (TSJCM), atendiendo un recur
so presentado por Izquierda Unida (IU) antes de las 
elecciones de mayo del presente año, emitía un auto 
por el que acordaba elevar al Tribunal Constitucional 
(TC) una cuestión de constitucionalidad al no consi
derar “razonable y justificado” que una provincia como 
Cuenca tenga asignados más diputados que Guada
lajara pese al mayor número de votantes de la última, 
argumento que repite con Toledo en relación a Ciu
dad Real.
Los dos hechos (la protesta parlamentaria y el auto 
del TSJCM), han debido aconsejar a la dirección re
gional de los 'populares' a no forzar la intensidad de 
la protesta con la presencia de su dirección regional 
y la representación parlamentaria en la concentración 
para que sea posible presentar en la correspondien
te Comisión una propuesta alternativa para consen
suar la reforma o al menos guardar las formas parla
mentarias después de la publicación del auto, ya que 
sería difícilmente entendióle por parte de los ciuda
danos que el PP, después de 'vender' como exitosa 
la representación parlamentaria conseguida en las 
urnas, decidiera no hacer uso de esa fuerza en el lu
gar en el que han decidido los ciudadanos que la uti
licen. Sería difícil de entender por todos los demó
cratas que de la concentración no pasaran a la con
certación.

Mas parece que vuestra 
merced me ralla que no que me 
regala la mano; no la tratéis tan 
mal, pues ella no tiene culpa 
del mal que mi voluntad os 

hace, ni es bien que en tan 
poca parte venguéis el todo 
de vuestro enojo. Mirad que

N a t u r a l 
m e n t e ,  
siempre y 
cuando no 
medien es- 
t r a t e g i a s

quien quiere bien 
se venga tan mal”.

electoralis- 
tas dictadas 
desde Madrid para 
'calentar' la precampaña 
de las elecciones generales 
Marzo próximo.

no

EL  P U N T O TOMÁS MAÑAS <•>

La conmemoración, el 1 de octubre, del Día Internacional de las 
Personas Mayores es una ocasión que se brinda a toda la socie

dad para agradecer a este colectivo, que en Castilla-La Mancha son 
más de 360.000 personas, toda una vida de esfuerzo, trabajo y sacri
ficio gracias al cual hoy podemos disfrutar de una región y una Espa
ña más moderna, desarrollada y solidaria.

Pero además, este Día Internacional debe servir también como 
jornada de reflexión sobre el papel que asignamos a las personas 
mayores en nuestra sociedad. Sobre la necesidad de seguir ofrecién
doles la oportunidad de participar de una manera activa en el desarro
llo social, así como de darles el valor que sus opiniones y su experien
cia merecen.

Las sociedades modernas, al contrario que aquellas más tradicio
nales, tienden a apartar a las personas mayores, dejándoles como 
simples perceptores de atenciones y prestaciones, sin tener en cuen
ta su opinión o su experiencia.

Creo sinceramente que no podemos desperdiciar el inmenso te
soro que supone poder contar las vivencias y recuerdos de unas 
personas, que han protagonizado el mayor cambio que ha sufrido 
nuestro país en toda su historia. Unas personas que vieron en su 
niñez el devenir de los primeros automóviles, y que ahora son testi-

D ía Internacional de las 
Personas M ayores

gos y en muchas ocasiones participantes activos, de las llamadas 
autopistas de la información.

Por eso, desde el Gobierno de Castilla-La Mancha pretendemos 
que todas estas personas, que todo el colectivo de mayores de nues
tra región, puedan disfrutar de una vejez donde su voz sea tenida en 
cuenta, donde sean ellos los que decidan qué quieren hacer y a dónde 
quieren dirigir sus inquietudes.

Los programas de Envejecimiento Activo que lleva a cabo la 
Consejería de Bienestar Social se fundamentan en las peticiones y 
demandas de este colectivo que, cada vez más, se encuentra interesa
do en conocer a fondo el mundo que les rodea y, muy especialmente, 
las nuevas tecnologías.

Unas nuevas tecnologías que están sirviendo de cauce de expre
sión para muchas personas mayores que participan o han participa
do en cursos de iniciación a la informática e Internet. De hecho, las 
aulas de ordenadores se están multiplicando en los centros de mayo

res, debido a la gran demanda que existe por parte estos usuarios.
Todo ello, sin olvidamos de la atención especializada que se 

ofrece a las personas mayores en residencias, centros de estancias 
diurnas y viviendas tuteladas, además de en programas específicos 
como las estancias temporales, la Teleasistencia o la ayuda a domici
lio, con el fin de que puedan disponer de los mejores cuidados cuando 
ya no puedan valerse por sí mismos.

Una serie de medidas y actuaciones que hacen que Castilla-La 
Mancha se encuentre en los primeros puestos de cobertura a perso
nas mayores de España, y que ha supuesto que la puesta en marcha 
de la Ley de Atención a la Dependencia se esté realizando de una 
manera ejemplar, tal y como reconoce la propia Secretaría de Estado 
de Asuntos Sociales.

En definitiva, las personas mayores han sido, son y seguirán 
siendo un objetivo primordial en la actuación del Gobierno de José 
María Barreda, pues lo mínimo que una sociedad avanzada y solida
ria puede hacer por aquellos que le preceden es garantizarles la tran
quilidad, la dignidad y el puesto en la sociedad que se han ganado por 
derecho propio.

(,) Consejero de Bienestar Social.
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María Luisa Araújo entregó el anteproyecto de Ley de Presupuestos al presidente de las Cortes

E n 2008 se invertirán cada día m ás de 
7 m illones de euros en servicios sanitarioí 
y m ás de 2 m illones en bienestar social
La vicepresidenta segunda y 
consejera de Econom ía y 
H acienda, M aría Luisa 
Araújo, ha entregado al 
presidente de las Cortes de 
Castilla-La M ancha, 
Francisco Pardo, el 
anteproyecto de Ley de 
Presupuestos Generales de 
la Junta de Com unidades de 
Castilla-La M ancha 2008.
Se trata de unos 
presupuestos que ascienden 
a 8.900 m illones de euros 
que se caracterizan por ser 
expansivos, equilibrados y 
permitirán cumplir los 
compromisos adquiridos por 
el presidente José M aría 
Barreda, basados en el 
sostenim iento de la 
economía, el desarrollo 
sostenible, la sociedad del 
bienestar y del conocim iento.

En 2008, el sector público regio
nal, la Junta y sus organismos au
tónomos, gestionará 8.900 millo
nes de euros. El Presupuesto de 
gastos consolidado para el con
junto de la Administración crece 
en un 8,9% respecto del ejercicio 
anterior. “Esto significa que, en 
términos absolutos, contaremos 
con 740 millones de euros adicio
nales para financiar la sanidad, la 
educación y los servicios socia
les”, explicó la vicepresidenta se
gunda, que también hizo hinca
pié en que los mayores incremen
tos en términos absolutos corres
ponden a sanidad, 230 millones 
de euros de incremento, educa
ción, 203 millones de aumento, y 
bienestar social, 107 millones.

Araújo manifestó que el Pre
supuesto para 2008 es conse
cuencia del balance de estos úl
timos años en nuestra región, re
saltando que somos la segunda 
Comunidad Autónoma en creci
miento de la población y de la 
economía en el último año.

En el 2008 se consigue de 
nuevo incrementar los capítulos 
dedicados a inversión en 152 mi
llones de euros, lo que supone 
que la inversión de la Junta de 
Comunidades aumenta su peso 
en la economía regional. A ello 
hay que añadir las inversiones de 
las empresas públicas de la re
gión por un montante de 748 mi
llones de euros.

Este presupuesto incorpora 
ya la reforma del Impuesto sobre 
Sucesiones y Donaciones lleva

Cada castellano-manchego recibirá 
214 euros más que un madrileño 

y  142 más que un catalán de los P G E
El coordinador del 
grupo de parla
mentarios nacio
nales del PSOE de 
Castilla-La Mancha, 
Alejandro Alonso, 
ha resaltado que 
cada castellano- 
manchego recibi
rá del Estado, se
gún lo recogido en 
el Anteproyecto  
de Ley de Presu
puestos Generales 
del Estado para 
2008, 214 euros 
más que un habi
tante de Madrid y 
142 más que un 
catatán.

En rueda de 
prensa para infor
mar de la inver
sión del Ejecutivo 
central en la Comu
nidad Autónoma 
para el año próxi
mo, Alonso aseve
ró que las cifras 
son positivas tanto 
en volumen como 
en calidad, ya que 
esta región recibi
rá “solidaridad” 
del resto de Espa
ña en forma de in
versión.

Detalló que de 
los 1.275,811 millo
nes de euros que 
el Gobierno desti
nará a la región, la 
mayor parte pro
ceden de los mi
nisterios de Fo
mento con 338 mi
llones de euros; y 
de Medio Ambien
te, que dotará a la 
región con más de 
303 millones de 
euros.

Además, la Co
munidad Autóno
ma recibirá 34 mi
llones del Ministe

rio de Cultura, 13 
millones de euros 
del Ministerio de 
Interior, casi 12 
millones del Minis
terio de Economía 
y Hacienda y 
8 .5 1 6 .1 6 0  euros 
procedentes del 
Ministerio de Jus
ticia.

Entre las inver
siones más desta
cas en materia de 
Fomento, figuran 
todos los tramos 
de la A-40, en las 
provincias de Tole
do y Cuenca, va
rios de la A-4, en la 
provincia de Ciu
dad Real, y la A-43, 
en las provincias 
de Ciudad Real y 
Albacete, así 
como otras en va
riantes de las dis
tintas provincias. 
Junto a ellas se in
cluyen las de la 
alta velocidad Ma- 
drid-Alcázar, Ma- 
drid-Talavera-Ba- 
dajoz y Madrid-Le- 
vante, además de 
la ampliación de 
talleres de La Sa
gra, en Toledo.

En materia de 
Medio Ambiente se 
incluyen los 245 
millones de euros 
destinados al Plan

Especial del Alto 
Guadiana, los 72 
millones para la 
restauración y la 
Red Natura 2000 en 
el Alto Guadiana, 
los 207 para el 
a b a s te c im ie n to  
desde el acueduc
to Tajo-Segura a la 
Llanura manchega 
y distintas inver
siones para abas
tecimiento, sanea
miento y depura
ción en todas las 
provincias.

Por otra parte, 
el coordinador del 
grupo de parla
mentarios nacio
nales del PSOE de 
Castilla-La Mancha 
habló del gasto so
cial del Estado en 
la Comunidad Au
tónoma, especial
mente en materia 
de pensiones' míni
mas, y del que se 
beneficiarán un 
to tal de 177.545  
personas en la re
gión.

Asi, explicó  
que los pensionis
tas con cónyuges 
a cargo, unos 
31.909, percibirán 
645,46 euros, un 
6,5 por ciento  
más; los jubilados 
sin cónyuge a car
go, unos 25.836  
tendrán una pen
sión de 517,89  
euros, un 5 por 
ciento más, mien
tras que las pensio
nes de viudedad, 
que tienen 50.441 
caste llan o -m an - 
chegos, cobrarán 
603,23 euros, un 
22,30 por ciento 
más.

da a cabo por la Junta de Comu
nidades en el ejercicio de su ca
pacidad normativa en materia tri
butaria. Estas medidas permitirán 
a unos 60.000 contribuyentes un 
ahorro fiscal cercano a los 50 mi
llones de euros.

Así el Presupuesto de la Con
sejería de Ordenación del Terri
torio y Vivienda crece un 11%. 
Se dedican a nuevas carreteras 
140 millones de euros a través de 
la Consejería y 40 más a través 
de la Sociedad de Carreteras de 
Castilla-La Mancha. Las autovías 
regionales cuentan con una do
tación de 58 millones de euros.

Sin embargo, tan importante 
como la creación de nuevas in
fraestructuras es el mantenimien
to de las existentes. El presupues
to para mejora de nuestras carre
teras crece un 30%. 17 millones 
de euros adicionales para la pues
ta en marcha un Plan Extraordi
nario de Conservación.

La prioridad de las políticas 
de seguridad y salud laboral tam
bién tendrán partida presupues
taria en la Consejería de Trabajo 
y Empleo que crece un 18,8%.

En Educación también se al
canzan cifras significativas, y la 
Consejería de Educación y Cien
cia gestionará el próximo curso 
un presupuesto de 1.925 millones 
de euros, es decir, casi 2.000 mi
llones de euros en inversión de 
futuro y un crecimiento del 12% 
respecta al 2007.

A ello hay que añadir inver
siones desde nuestras empresas 
públicas por valor de 55 millones 
de euros.

El Bienestar Social y la Sani
dad también son áreas priorita
rias por lo que la Consejería de 
Bienestar Social tendrá un incre
mento del 17%. “Son 740 millo
nes de euros los que se dedica
rán a estos servicios es decir, más 
de 2 millones de euros al día”, 
indicó Araújo, que también des
tacó el presupuesto dedicado a 
Sanidad,, que ascenderá a 2.580 
millones de euros, con un aumen
to del 9,7%. “En 2008, cada día se 
invertirán más de 7 millones de 
euros en servicios sanitarios”.

“En definitiva, este proyecto 
de Presupuestos es una respues
ta a las necesidades del territorio 
sobre el que se van a ejecutar, 
una respuesta a las aspiraciones 
de una sociedad, una garantía de 
igualdad para sus ciudadanos y 
un compromiso de coherencia 
con un proyecto político”, con
cluyó Araújo.

La Junta estudia  
recurrir el 
últim o trasvase

El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha. dado instrucciones a sus 
servicios jurídicos para determinar 
si existen bases para recurrir el tras
vase de 69 hectómetros cúbicos 
del Tajo al Segura, aprobado por 
el Consejo de Ministros, decisión 
que esta región cree que “no ha 
sido acertada” sino “imprudente”.

Así lo avanzó, en rueda de 
prensa, el consejero de Ordena
ción del Territorio y Vivienda, Ju
lián Sánchez Pingarrón, quien des
tacó la “falta de oportunidad e ido
neidad” del momento que se ha 
elegido para llevar a cabo este tras
vase -del que 31,4 hectómetros se
rán para regadío y 37,6 para abas
tecimiento a poblaciones- que, a 
juicio del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, “no está motivado por 
una necesidad urgente”.

En su opinión, ni se ha valo
rado la disponibilidad de recursos, 
ni la situación de los embalses de 
cabecera, que presentan 353 hec
tómetros cúbicos, lo que supone 
sólo un 14 por ciento de la capaci
dad total de los mismos, 200 hec
tómetros por debajo de las reser
vas medias.

Además, considera “impru
dente” el trasvase, sobre todo 
“cuando casi la mitad de los re
cursos que se van a trasvasar no 
son para un uso prioritario, que 
es el regadío, y se pone en riesgo 
la disponibilidad de estos recur
sos para abastecimiento a pobla
ciones si sigue la situación de se
quía”. En este sentido, recordó 
que no existe “ningún riesgo” 
para la supervivencia de los culti
vos leñosos en la cuenca del Se
gura, y menos con las últimas llu
vias.

Sánchez Pingarrón recordó 
que el trasvase Tajo-Segura es una 
hipoteca “con fecha de venci
miento en 2015”, tal y como refleja 
el Estatuto de Castilla-La Mancha, 
e instó, en nombre del Ejecutivo 
autonómico, a las administracio
nes públicas para que impulsen in
fraestructu ras com o plan tas 
salinizadoras para asegurar abas
tecimiento autónomo a estas re
giones.
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Valverde afirma en las Cortes que Castilla-La Mancha es la Comunidad Autónoma en la que más ha crecido la tasa de titulación

Educación y extranjería desde dos puntos de vista opuestos
El Grupo Parlamentario Socialista, du
rante un debate general solicitado por 
los populares, entorno el asentamiento 
de ciudadanos rumanos que tuvo lugar 
este verano en La Herrera (Albacete), 
pidió al PP que no confunda los 
asentamientos de inmigrantes con la 
Ley de Extranjería, ya que los ciudada

nos rumanos pertenecen a la Unión Eu
ropea y no se les puede aplicar esa nor
mativa. El viceportavoz del PP Mar
cial Marín, que defendió la moción, ar
gumentó que lo sucedido en esta locali
dad es “un tema serio” que debe hacer 
reflexionar a todos.

En el segundo punto, relativo al ini

cio del curso escolar 2007-08, con los 
votos en contra del PP, las Cortes ins
taron al Gobierno regional a que desa
rrolle las medidas contenidas en el 
Acuerdo regional por la Convivencia en 
los centros escolares.

En su intervención, el consejero 
José Valverde, se refirió a la asignatu

ra Educación para la Ciudadanía, en re
ferencia a declaraciones de María Do
lores de Cospedal, sentenció que como 
“el PP como ya no gobierna en España 
se permite llamar fascistas a los 22 paí
ses que han imparten esta asignatura. 
Quizá si tuviéramos educación para ciu
dadanía no diría esas cosas”.

su intervención sobre los asen
tamientos en La Herrera, el vice
portavoz del Grupo Popular Mar
cial Marín argumentó que lo su
cedido en esta localidad albacete- 
ña durante el verano es “un tema 
serio” que debe hacer reflexionar 
a todos y en el que no vale decir 
que se ha hecho una utilización 
demagógica, ya que “la inmigra
ción una de las tres primeras pre
ocupaciones de los españoles, 
según el CIS”.

Marín también criticó las “res
puestas tibias” que las adminis
traciones hicieron respeto al asen
tamiento, acusándolas de dejar a 
los alcaldes “indefensos o aban
donados”.

El diputado del PP, quien con
sideró que los agricultores “bas
tante tienen con la OCM, el precio 
de la uva y la ley contra el vino de 
Rodríguez Zapatero”, pidió la re
forma de la Ley de Extranjería, el 
fortalecimiento de los controles 
fronterizos, medidas de coordina
ción con el Estado y la Unión Eu
ropea, campañas de sensibiliza
ción, un protocolo de estrategia y 
la puesta en marcha de un orga
nismo multidepartamental para co
ordinar, además de ayudas econó
micas.

CIUDADANOS DE LA UNIÓN  
EUROPEA

Por su parte, la parlamentaria 
del Grupo Socialista Mercedes Gi- 
ner contestó a Marín acusando a 
su partido de preocuparse sola
mente del “rendimiento electoral” 
que puedan hacer a través de la 
utilización de temas como este 
donde la mejor forma de atajar los 
problemas es “yendo todos jun
tos”.

Giner, quien recordó al PPque 
el asentamiento de La Herrera fue 
realizado por ciudadanos rumanos 
de la Unión Europea “a los que no 
se les puede aplicar la Ley de Ex
tranjería”, explicó que en total se 
identificaron a 387 trabajadores 
sin permiso, se levantaron 37 ac
tas de inspección, y se detuvo a 
18 personas por prácticas irregu
lares.

Previamente al debate, el con
sejero de Medio Ambiente y De
sarrollo Rural José Luis Martínez 
Guijarro, señaló que este es un 
tema complicado en el que hay que 
hablar con “absoluta prudencia”, 
convencido de que la “utilización 
demagógica de la inmigración

nunca trae buenas consecuen- 
' cias”.

Martínez Guijarro, quien ase
veró que el alcalde de La Herrera 
“no estuvo en ningún momento 
abandonado”, señaló que funcio
narios de Protección Ciudadana 
elaboraron un informe de riesgos 
por ahogamiento, salud pública e 
incendios forestales en la zona,

En el mismo pleno, con los votos 
en contra del PP, las Cortes insta
ron al Gobierno regional a que de
sarrolle las medidas contenidas en 
el Acuerdo regional por la Convi
vencia en los centros escolares, 
reconociendo la participación en 
la elaboración del proyecto de 
Decreto de la Convivencia Esco
lar, así como el incremento del nú
mero de profesores, y la reducción 
del ratio alumno/profesor, que 
contribuye a mejorar la calidad de 
la atención educativa.

Las Cortes instaron asimismo 
al Gobierno regional a que persis
ta en las medidas puestas en mar
cha para seguir incrementando las 
tasas de titulación y universalizar 
el éxito escolar del alumnado.

PRÓXIMAAPROBACIÓN DEL 
DECRETO DE CONVIVENCIA 
ESCOLAR

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, afirmó que 
en este curso arrancarán las prin
cipales medidas del Acuerdo pol
la Convivencia, anunció que el 
Consejo de Gobierno aprobará en 
los próximos días el Decreto de la 
Convivencia Escolar, que agiliza
rá los procedimientos para la re
solución de conflictos y reforzará 
la autoridad del profesorado en el 
aula y las competencias de los

donde se incrementó la vigilancia 
y se llevaron a cabo diversas ac
tuaciones relativas a los residuos 
y el uso del agua del trasvase Tajo- 
Segura, concluyendo que no exis
tía riesgo de salud pública.

El consejero aseveró que, se
gún información de la Delegación 
del Gobierno, el Ayuntamiento de 
La Herrera no había realizado nin-

equipos directivos,
Ente las medidas contempla

das en el Decreto, Valverde indicó 
que en 50 centros de la región se 
impondrá la realización de tareas 
fuera del aula a aquellos alumnos 
que con sus conductas alteren el 
normal desarrollo de las clases; y 
que se pondrán en marcha equi
pos de asesoramiento, y, en cola
boración con el Gobierno central, 
comenzará a funcionar el Plan Di
rector para la convivencia y mejo
ra de la seguridad escolar.

El titular de Educación y Cien
cia, que subrayó que el curso es
colar 2007-2008 ha comenzado con 
normalidad y en las fechas previs
tas, recordó el compromiso del 
presidente regional, José María 
Barreda de destinar a la Educación 
el 6 por ciento del PIB regional a 
lo largo de esta legislatura,.

Valverde dijo que el sistema 
educativo en la Comunidad sigue 
creciendo este curso, con 7.875 
alumnos y alumnas más que el 
curso anterior y 1.060 docentes 
más, cifras que permiten reducir la 
ratio media alumno-profesor, que 
se sitúa ya en 10,59 alumnos por 
cada profesor.

GARANTIZAR LA PAZ EN LAS 
AULAS

Por su parte, la responsable de

guna demanda para que intervi
nieran los servicios sociales, ni 
existía solicitud de repatriación, ni 
tampoco llegó a intervenir en el 
caso Cruz Roja, por lo que la Jun
ta, según el consejero, hizo “to
das las actuaciones en las que te
níamos competencias”.

El debate de este punto se ce
rró con la aprobación de una re-

Educación del Grupo Parlamenta
rio Popular, María Jesús Bonilla, 
acusó al Gobierno regional de no 
haber puesto en marcha el Obser
vatorio contra la violencia escolar 
anunciado en la pasada legislatu
ra, y criticó que el titular regional 
de Educación asegure que la ta
sas de violencia en la región son 
normales, cuando “no conoce
mos esos datos”. Alertó de que 
los profesores se sienten “despro
tegidos”, de que existe un alto ín
dice de interinidad entre el colec
tivo, y confió en la pronta puesta 
en marcha de las medidas anun
ciadas, en que estas estén bien ar
ticuladas, y en que “no sean nue
vos planes que vendemos a la 
prensa”.

ELDISCURSO DETODOS LOS 
AÑOS

Por su parte, el portavoz de 
Educación y Cultura del Grupo 
Socialista, Antonio Marco, acusó 
al PP de hacer el mismo discurso 
de todos los años, “porque hicie
ron una fotografía estática en blan
co y negro” que no han modifica
do “para dañar al Gobierno de for
ma partidista. Pero el mundo se 
mueve y Castilla-La Mancha avan
za”, dijo Marco, quien añadió que 
los datos del consejero desmien
ten esa imagen.

solución del PSOE, con los votos 
en contra del PP, en la que se insta 
al Gobierno regional a seguir co
laborando con los agricultores 
para que las contrataciones de tra
bajadores agrícolas discurran por 
los cauces de la legalidad vigen
te, y para que se continúe promo
viendo la colaboración y el diálo
go social en tomo a este asunto.

BARRACONES PARA EVITAR 
EL HACINAMIENTO

En su turno de réplica, el con
sejero explicó que pitra evitar el 
hacinamiento se instalan aulas pre
fabricadas, acusando al partido de 
la oposición de estar “dando una 
impresión falsa de una realidad 
que no existe, porque les sienta 
mal sentirse orgullosos de que 
hagamos las cosas bien”.

Respecto al fracaso escolar, 
aseguró que reducirlo en medio 
punto no es una “cosa baladf’, ni 
se hace de un año a otro, y “quien 
pida que se eliminen problemas de 
un año para otro no conoce la 
educación, y de que aquellos pol
vos, estos lodos”.

Valverde, que dijo estar encan
tado de que “al PP le duela el fra
caso escolar”, añadió que “ojalá 
les hubiera dolido siempre y hu
biéramos estado en otras cotas”.

Con respecto a Educación 
para la Ciudadanía, que no se im
partirá en la región hasta el próxi
mo curso, y en referencia a unas 
declaraciones de María Dolores de 
Cospedal, sentenció que como “el 
PP ya no gobierna en España se 
permite llamar fascistas a los 22 
países que imparten Educación 
para la Ciudadanía. Quizá si tuvié
ramos educación para ciudadanía 
no diría esas cosas”.

VALVERDE EN REFERENCIA A LA POSTURA DEL PP CON 
RESPECTO A ‘EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANIA’

“El PP como ya no gobierna en España 
se permite llamar fascistas a los 
22 países que imparten esta asignatura. 
Quizá si tuviéramos educación para 
ciudadanía no diría esas cosas”
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El Grupo Popular abandonó el pleno de la Cámara regional y parte de sus regidores se concentraron en la calle

E l P P  lleva  a la  ca lle  el d eb ate  e lectora l q ue  
el P SO E  h a  p lan tead o en las C ortes reg ion a les

Alcaldes y portavoces rauniciapales del PP de Casti
lla-La Mancha se concentraron el lunes 8 de octubre, 
en la Plaza de Zocodover de Toledo para exigir al 
PSOE y al presidente regional, José María Barreda, 
que abandone su propuesta “intransigente y unilate
ral” de reformar la Ley Electoral de Castilla-La Man
cha y “coja la mano tendida de la negociación y el 
consenso”. A la concentración no asisitió la presiden
ta regional del PP, María Dolores de Cospedal, ni 
buena parte de la dirección regional.

Esta reacción es la segunda respuesta al intento 
socialista de adaptar el crecimiento demográfico de 
las provincias de Guadalajara y Toledo al número de 
diputados, cuya toma en consideración tuvo lugar en 
el último pleno de la Cámara regional en el que el 
presidente de Castilla-La Mancha, José María Ba
rreda, defendió la reforma apuntando que es la “se
guridad” que da la mayoría parlamentaria la que le da 
tranquilidad en tomo a este asunto, a pesar de la “li
gereza pasmosa y peligrosa” con la que el PP habla

ahora de este asunto que, como recordó, fue un com
promiso suyo, defendido durante la campaña electo
ral.

Unos días después, la sección segunda de la Sala 
de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La Mancha (TSJCM) emitía 
un auto por el que acordaba elevar al Tribunal Cons
titucional una cuestión de constitucionalidad sobre el 
artículo 16.2 de la Ley Electoral de Castilla-La Man
cha, que fue recurrida por IU.

En el pleno en el que las Cortes 
regionales tomaron en considera
ción el inicio de los trabajos para 
llevar a cabo la reforma, Barreda 
contestó al PP que la propuesta 
es susceptible de ser discutida 
para ver qué es conveniente y qué 
no, acusando a los ‘populares’ de 
ser ellos “los que niegan la opor
tunidad de la discusión”. Es más, 
el presidente regional se mostró 
convencido de que había “posi
bilidad para el entendimiento”, 
pero advirtiendo que, en todo 
caso, no iba a aceptar “bloqueos” 
porque “no estoy dispuesto a que 
sistemáticamente hagan obstruc
ción y se nieguen a todo”.

Barreda también se refirió al re
traso del debate del Estatuto de 
Autonomía, que los dos grupos 
políticos en el Congreso de los Di
putados (PP y PSOE) han decidi
do no iniciar el trámite parlamen
tario al objeto de que no decaiga 
y pueda ser retomado en el inicio 
de la próxima Legislatura, repro
chando a los diputados del PP que 
no coincidan con la postura que 
ha tomado su dirección de Ma
drid.

De la misma forma, el presiden
te les recordó que si no hubieran 
paralizado el acuerdo que, sobre 
el Estatuto de Autonomía, se al
canzó con el anterior presidente 
regional, José Manuel Molina, 
hace un año que hubiera entrado 
en el Congreso de los Diputados 
y ya estaría en vigor. En tal senti
do, Barreda sentenció que ha sido 
la inestabilidad del PP regional la 
causante del retraso por lo que les 
pidió “seriedad” y el “abandono 
de la demagogia”.

Previamente había tomado la 
palabra la presidenta regional del 
PP, María Dolores de Cospedal, 
quien insistió en que la modifica
ción de la Ley Electoral debería 
haber sido objeto de análisis, de
bate y consenso y no una “impo
sición” del PSOE y de un presi
dente “que hace caso omiso de 
las más elementales reglas del jue
go democrático y además está in
cumpliendo su palabra”.

De Cospedal se preguntó si la 
reforma que quieren llevar a cabo 
los socialistas es por inseguridad, 
por miedo a perder las próximas

elecciones o porque Barreda “está 
preparando el camino a su suce
sor”, y alertó de que si no se acepta 
su propuesta de crear una ponen
cia para hacer un Proyecto de Ley 
conjunto, “además de una grave 
irresponsabilidad” se estará en
frentando a las cinco provincias.

Las acusaciones de De Cos
pedal, sirvieron a Barreda para 
asirse al recurso de “donde las dan 
las toman”, espetando lo siguien
te: “Señora De Cospedal, para que 
queden las cosas meridianamente 
claras, en su intervención se ha 
referido reiterada
mente a mí llamándo
me mentiroso, pues le 
voy a decir que de 
una persona que está 
asentada en la menti
ra, y que yo he de
m ostrado que ha 
mentido en temas tan 
importantes como lo 
de Eurocopter (en re
ferencia a su actua
ción cuando era consejera de 
Obras Públicas en la Comunidad 
de Madrid en contra de la instala
ción de Eurocopter en Albacete, 
posteriormente negada), no estoy 
dispuesto a aceptar ni en mi nom
bre ni en lo que represento, como 
secretario de los socialistas de 
Castilla-La Mancha y como presi
dente de la región, ese tipo de im
putaciones impunemente”.

PROPUESTA RAZON A BLE
El debate de este punto lo ini

ció el portavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, Santiago Mo
reno, que con la propuesta se ofre
ce una oportunidad de corregir el 
“desaguisado actual”, que ade
más es “razonable, sensata, ajus
tada al principio básico de propor
cionalidad”, y que “de ninguna 
manera vulnera los acuerdos al
canzados en tomo al Estatuto”, 
por lo que “el acuerdo suscrito se 
mantiene en su integridad”.

La portavoz del Grupo Parla

mentario Popular, Ana Guarinos, 
argumentó que la propuesta no 
refleja criterios de territorialidad ni 
de justicia democrática sino un in
tento del PSOE de “mantenerse en 
el poder a toda costa, engañando 
vilmente a los ciudadanos”. Ade
más, acusó a los socialistas de 
estar “faltando a su responsabili
dad, su palabra y sus compromi
sos” y les recriminó que no sepan

“participar limpiamente en unas 
elecciones democráticas”.

La Proposición de Ley socia
lista deja el reparto de los 49 dipu
tados regionales en 10 para Alba
cete, 11 para Ciudad Real, 8 para 
Cuenca, otros 8 para Guadalajara 
y 12 para Toledo (estas dos últi
mas provincias con un diputado 
más que en la actualidad), y se pro
dujo con los votos en solitario del 
PSOE, ya que el PP decidió aban
donar el salón de plenos en el últi
mo momento, hecho que el presi
dente regional -ya con los diputa

dos fuera del salón- 
pidió que constase 
en el diario de sesio
nes.

EL TSJCM ELEVA 
AL CONSTITUCIO
NAL EL ARTÍCULO 
16.2 DE LA LE Y  
ELECTORAL 

Unos días des
pués, la sección se

gunda de la Sala de lo Contencio
so-administrativo del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha (TSJCM) emitía un auto 
por el que acordaba elevar al Tri
bunal Constitucional (TC) una 
cuestión de constitucionalidad 
sobre el artículo 16.2 de la Ley Elec
toral de Castilla-La Mancha que 
nos ocupa, que fue recurrida por 
IU, por posible vulneración del ar

Tanto la propia Junta corno el Ministerio 
Fiscal comparten el argumento de Ja 
falta de raz.oHabilidad o de '‘justicia55 

respecto de la asignación de diputados 
a Cuenca con respecto a Guadalajara, 
así como de Toledo con Ciudad Real

tículo 152.1 en relación con los ar
tículos 23.2 y 14 de la Constitu
ción española.

El Alto Tribunal castellano- 
manchego no considera “razona
ble y justificado” que una provin
cia como Cuenca tenga asignados 
más diputados que otra, Guadala
jara, cuando esta última tiene acre
ditado de forma objetiva más po
blación de derecho y más censo 
de electores.

En este sentido, el auto con
cluye que la limitación al principio 
de proporcionalidad “no es razo
nable” y “carece de justificación” 
por lo que “entendemos que exis
te una duda razonable sobre su 
constitucionalidad que justifica el 
planteamiento de la cuestión de 
inconstitucionalidad”.

En concreto, el recurso impug
naba el decreto de abril de 2007 
del presidente de la Junta por el 
que se establecía el número de di
putados a elegir por cada circuns
cripción electoral, fijada en 10 di
putados para Albacete, 11 diputa
dos para Ciudad Real, 8 diputa
dos para Cuenca, 7 diputados 
para Guadalajara y 11 diputados 
para Toledo, considerando que 
esta distribución de escaños pasa 
“de un sistema flexible a otro rígi
do” en el que aunque la distribu
ción de diputados es proporcio
nal en función de la población exis
tente en 1998.

Según las cifras del censo ale
gadas, a 1 de enero de 2006, la pro
vincia de Guadalajara tenía una 
población de derecho de 213.505 
habitantes, y el de electores de 
168.039; la provincia de Cuenca, 
de 208.616 y 165.873 respectiva
mente; Toledo, 615.618 habitantes 
y 483.575 electores, y Ciudad Real, 
506.864 y 397.453 también respec
tivamente.

Tanto la propia Junta como el 
Ministerio Fiscal comparten el ar
gumento de la falta de razonabili- 
dad o de “justicia” respecto de la 
asignación de diputados a Cuen
ca con respecto a Guadalajara, así 
como a Toledo con Ciudad Real, 
ya que la distribución de diputa
dos está hecha con respecto al 
censo existente en el año 1998,, 
que es lo que defendió el Grupo 
Socialista en este pleno.
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La Universidad de Castilla-La Man
cha contará con 200 viviendas para 
arrendamiento destinadas a estu
diantes y miembros de la comuni
dad universitaria, que estarán dis
tribuidas entre los campus de Alba
cete, Ciudad Real, Cuenca y Tole
do.

Esta promoción de viviendas es 
objeto de un protocolo de colabo
ración firmado en Getafe por el con
sejero de Ordenación del Territorio 
y Vivienda, Julián Sánchez Pinga- 
rrón; el rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Ernesto Mar
tínez Ataz; la ministra de Vivienda, 
Carme Chacón; y la ministra de Edu
cación y Ciencia, Mercedes Cabre
ra.

La finalidad del proyecto es 
ofrecer a los estudiantes viviendas 
protegidas de alquiler, gestionadas * 
por la propia Universidad, que per
mitan la residencia habitual y per
manente. La utilización de los in
muebles tendrá carácter rotatorio de

200 viviendas en alquiler en 
los Campus Universitarios

forma que los contratos no puedan 
exceder de cinco años.

En la promoción se construirán 
viviendas tipo apartamento con uno 
y con dos dormitorios, y los edifi

cios contarán además con espacios 
comunes que pueden ser utilizados 
por todos los arrendatarios para 
usos y servicios. Mediante este pro
tocolo de colaboración, la Junta de

Comunidades llevará a cabo la pro
moción de estas viviendas, cuya 
construcción se iniciará en 2008, 
además de comprometerse a apor
tar ayudas para mejorar la viabili
dad económica del proyecto.

La Universidad de Castilla-La 
Mancha aportará el suelo, realizará 
la dirección de la obra y de su ejecu
ción, además'de asumir la gestión 
de las viviendas una vez construi
das.

Por su parte, el Ministerio de 
Vivienda financiará esta promoción 
como vivienda joven en alquiler de 
renta básica a 25 años, donde el pro
motor tendrá posibilidad de acce
der a la concesión de préstamos

El Ministerio de Educación y 
Ciencia asesorará sobre los equipa
mientos educativos que se proyec
ten en los espacios comunes e in
formará a la comunidad universita
ria de la disponibilidad de vivien
das universitarias para favorecer la 
movilidad de este colectivo.
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El G obierno  
im puga la 
últim a venta de 
derechos de agua
El Consejo de Gobierno de Castila- 
La Mancha ha aprobado impug

n a r  la última venta de derechos de 
agua, autorizada el pasado 11 de 
julio por el Ministerio de Medio 
Ambiente, de la Comunidad de 
Regantes del Canal de las Aves, 
en A ranjuez (M adrid), a los 
regantes murcianos. Se trata del 
tercer recurso de estas caracterís
ticas que interpone el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y uno de los 
principales motivos del mismo es 
que esta cesión no se ha someti
do a evaluación de impacto am
biental, un trámite establecido en 
la Ley de Evaluación Ambiental de 
Castilla-La Mancha que debe ser 
cumplido para autorizar las cesio
nes de recursos hídricos.

Desde el Gobierno regional 
también se considera que se ha 
superado el límite de 110 hectó- 
metros cúbicos para abastecimien
to, medidos en destino, que fija la 
Ley de regulación del régimen 
económico de la explotación del 
acueducto Tajo-Segura.

Por otra parte, a propuesta de 
la Consejería de Industria y So
ciedad de la Información, se ha 
aprobado un acuerdo por el que 
se convoca concurso público para 
la adjudicación de las concesio
nes del servicio público de radio
difusión sonora en ondas métri
cas con modulación de frecuen
cia de carácter comercial en las de
marcaciones establecidas y se 
aprueba el pliego de cláusulas ad
ministrativas particulares y de 
prescripciones técnicas.

El Ejecutivo regional también 
aprobó un acuerdo a instancias de 
la Consejería de Cultura por el que 
se declara Bien de Interés Cultu
ral, con categoría de Monumento, 
el inmueble correspondiente a la 
“Puerta del Vado”, en Toledo.

A propuesta de la Consejería 
de Sanidad se ha autorizado un 
gasto superior a los 2,8 millones 
de euros para la contratación de 
las obras de construcción del 
Centro de Salud de Seseña.

Por otra parte, a iniciativa de 
la Vicepresidencia segunda y Con
sejería de Economía y Hacienda, 
se ha aprobado el Decreto por el 
que se nombra a María José To
más Ferrer-San Juan, a Carlos Ji
ménez Morante y a Cristina Medi
na Cano como consejeros del 
Consejo Económico y Social, en 
sustitución de Damián Gómez Al- 
faro, Marciano Curto Estudero y 
José Manuel López Hernández.

A propuesta de la Consejería 
de Justicia y Protección Ciudada
na, el Decreto por el que se nom
bra a Pascual Martínez Cuesta 
como director general de Protec
ción Ciudadana, en sustitución de 
Femando Tala vera Esteso.

Lamata destaca el compromiso del Gobierno 
de construir 50.000 viviendas en la Legislatura
El vicepresidente primero y 
portavoz del Ejecutivo 
autonómico ha valorado 
como “muy positivas” las 
medidas anunciadas el 
martes por el presidente del 
Gobierno de España, José 
Luis Rodríguez Zapatero, 
dentro del Plan Nacional de 
Vivienda, que considera 
“complementario y 
coherente con la política que 
el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el presidente 
Barreda está impulsando” y 
que se basa en la 
construcción de 50.000 
viviendas en la presente 
Legislatura, siendo 30.000 
para los jóvenes.

El vicepresidente primero y por
tavoz del Gobierno regional, Fer
nando Lamata, ha asegurado que 
la toma en consideración del an
teproyecto de Ley de creación de 
la Empresa Pública Gestión de 
Suelo de Castilla-La Mancha, es 
“el primer paso en la dirección del 
compromiso anunciado por el 
presidente Barreda con el objeti
vo de garantizar el derecho a una 
vivienda a los jóvenes para que, 
en el plazo de un año desde que 
se inscriban en el registro, ten
gan acceso a esa vivienda”.

La Ley garantizará que si ese 
compromiso no se cumple, el Go
bierno regional ayudará a los ciu
dadanos que lo demanden en la 
compra o alquiler de una vivien
da de renta libre por un importe 
similar al que le supondría una 
de Protección Oficial.

Lamata explicó que en este 
proceso el primer paso es la crea

ción de esta empresa y el segun
do seráJa construcción de 50.000 
Viviendas de Protección Oficial, 
de las que 30.000 estarán desti
nadas para jóvenes, y que esta
rán construidas a lo largo de esta 
legislatura, mientras que ya se 
trabaja en el borrador de la futura 
Ley de Garantías de Acceso a 
una Vivienda.

La Empresa Pública “Gestión 
de Suelo de Castilla-La Mancha, 
S.A.” adquirirá suelo y gestiona
rá el que es propiedad de la Junta 
para desarrollar patrimonio inmo
biliario destinado a la venta y al
quiler, sin descartar las viviendas 
en régimen de alquiler con opción 
a compra. Además, este organis
mo se encargará del planeamien
to urbanístico, el asesoramiento 
y la colaboración con los ayun
tamientos para promover y ges
tionar ese suelo.

El vicepresidente primero y 
portavoz del Ejecutivo autonómi
co también se refirió a las medi
das anunciadas por el presiden
te del Gobierno, José Luis Rodrí
guez Zapatero, dentro del Plan 
Nacional de Vivienda, señalando 
que ambas propuestas son com
plem entarias, ya que el Plan 
anunciado por el Gobierno cen
tral “es compatible y es coheren
te con la política que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha y el presi
dente José María Barreda está im
pulsando”.

A ñadió que las m edidas 
anunciadas por el Gobierno cen
tral “vienen a ofrecer una línea 
de ayudas a los alquileres para 
jóvenes muy interesante” y que 
también responde a los compro
misos que tenía el presidente del 
Gobierno de España, José Luis 
Rodríguez Zapatero.

Castilla-La Mancha es una de las Comunidades Autónomas con 
mayor grado de cumplimiento de las medidas incluidas en el 
Plan Estatal de Vivienda 2005-2008, según se puso de manifiesto 
en la Conferencia Sectorial de Vivienda, en la que participó el 
consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón.
Hasta ahora, 18.000 familias de la región se han beneficiado de 
las actuaciones para promover un mejor acceso a la vivienda, 
acogidas al citado plan. El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda ha destacado que los datos demuestran que 
“en Castilla-La Mancha existe un compromiso claro de hacer 
efectivo el derecho constitucional a una vivienda digna y los 
resultados ya se están apreciando”.
En la Conferencia, el Ministerio pidió colaboración a las 
comunidades autónomas para estudiar medidas de impulso al 
mercado del alquiler, entre las que se barajan incentivos fiscales, 
mayores garantías para propietarios e inquilinos o creación de 
un parque público de viviendas en alquiler.
En este tema, el consejero de Ordenación del Territorio y 
Vivienda planteó la necesidad de incorporar al sector 
empresarial al mercado del alquiler de viviendas, con el objetivo 
de profesionalizarlo y hacerlo más atractivo.
En la Conferencia Sectorial, la ministra de Vivienda, Carme 
Chacón, se refirió a las medidas en materia de violencia de 
género, entre las que se incluyen acciones para facilitar el acceso 
a la vivienda de las víctimas de de malos tratos.

El Gobierno regional prevé la construcción, en esta legislatura, de 
50.000 viviendas de protección oficial, de las que 30.000 estarán 
destinadas para jóvenes.

I  Una de las regiones con mayor cumplimiento 
del Plan Estatal de Vivienda
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La Consejería de Sanidad invertirá 400.000 euros para su instalación

El Centro de COCEM FE-FAM A  
contará con sistem as de dom ótica
El m ayor bienestar de los 
discapacitados físicos es el 
objetivo del convenio firmado 
por el consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, y el 
presidente de la Federación 
Provincial de Asociaciones de 
Discapacitados Físicos de 
Albacete (COCEM FE- 
FAM A), M arcelino Escobar, 
a través del cual se acuerda 
la financiación de las 
instalaciones de dom ótica del 
nuevo centro que la 
Federación está construyendo 
en Albacete.

Mediante este acuerdo, la Conse
jería de Sanidad aporta la canti
dad de 400.000 euros, un 55,41 por 
ciento del coste del presupuesto 
para las instalaciones de domótica, 
mientras que la Federación apor
tará el 44,58 por ciento restante, 
una cifra cercana a los 320.000 
euros.

Los sistemas de domótica que 
se van a instalar permitirán que las 
personas con gran discapacidad, 
puedan abrir puertas a través de 
tarjetas, subir o bajar persianas, 
encender o apagar la luz de forma 
automatizada e, incluso, conectar
se a Internet.

El consejero de Sanidad des
tacó que la firma del convenio es 
el fruto de un compromiso que el 
Gobierno regional adquirió hace 
exactamente un año, estando pre
sente la secretaria del Ministerio 
de Trabajo y Asuntos Sociales, 
con la Federación. “Este centro es 
el primer edificio de estas caracte
rísticas que se construye en toda 
España. Va a ser una referencia en 
España y será muy visitado para 
su posible adaptación en otras 
provincias”, puntualizó.

Por su parte, el presidente de 
COCEMFE-FAMA, Marcelino Es-

Foto: Emraa Pérez Romera

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, y  el presidente de la 
Federación Provincial de Asociaciones de Discapacitados Físicos de 
Albacete (COCEMFE-FAMA), Marcelino Escobar, durante su visita a 
las obras de la nueva sede de COCEMFE-FAMA.

cobar, agradeció a Sabrido la im
plicación del Gobierno de Casti
lla-La Mancha, a través de la Con
sejería de Sanidad, en la construc
ción de este centro con el que la 
Federación pretende “ampliar los 
programas y actividades que rea
liza con el colectivo de discapaci
tados”. Además, destacó la impor
tancia del proyecto, que va a per
mitir que los discapacitados dis
pongan de un centro inteligente 
que mejore su calidad de vida.

RESIDENCIA COMUNITARIA Y 
CENTRO DEDÍA

El Centro de Atención a Gran
des Discapacitados Físicos es el 
resultado de un proyecto que con
siste en la creación de un nuevo 
recurso social (residencia comu
nitaria y centro de día) que pueda 
cubrir las necesidades de aquellas 
personas que por su especial dis
capacidad necesitan de un aloja
miento adaptado a sus necesida
des y con una atención especiali
zada.

Un total de 69 personas po

drán beneficiarse de los servicios 
que ofrece este centro. Así, en la 
Residencia vivirán de forma per
manente o temporal un total de 49 
personas, mientras que el Centro 
de Día se dirigirá a 20 personas 
cuyo grado de discapacidad hace 
necesario un extenso nivel de 
apoyos, y donde se les prestará 
una atención educativa sanitaria, 
higiénica y alimentaría.

El proyecto está dirigido a per
sonas con discapacidad física de 
la provincia de Albacete en eda
des comprendidas entre los 16 y 
64 años y en especial a personas 
que presenten una grave discapa
cidad física como esclerosis múl
tiple, lesionados medulares, espi
na bífida, parálisis cerebral etc.; 
todos ellos con problemas de aten
ción mínima en el seno familiar, y 
sin recursos económicos.

El centro, cuyas obras se en
cuentran muy avanzadas, preten
de iniciar su actividad a finales de 
2008. Tiene una superficie de 
1.153,83 metros cuadrados y está 
ubicado en la calle Guadalajara.

Las obras de acondicionamiento del río 
Júcar concluirán en un año
El consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, José Luis Mar
tínez Guijarro, visitó recientemen
te una de las zonas del río Júcar, la 
zona de Las Mariquillas, incluida 
en el proyecto de acondiciona
miento en el que trabaja la Conse
jería, cuyas obras concluirán en 
un año.

Así lo anunció el consejero, 
asegurando que “la próxima Feria 
de Albacete el río Júcar y su en
torno estará listo para el disfrute 
de los ciudadanos”.

Para ello, la Consejería de Me

dio Ambiente y Desarrollo Rural 
ha destinado una inversión de
3.100.000 euros, con los objetivos 
de fomentar el disfrute del río; re
gular de forma ordenada el uso 
público y deportivo de las riberas 
y la vereda de Pozorrubio; mejo
rar las condiciones biológicas de 
la ribera; contribuir al conocimien
to de los valores ambientales aso
ciados al río; o recuperar elemen
tos etnológicos, como una noria 
que se instalará en la zona de Las 
Mariquillas.

Además, el proyecto contem

pla la instalación de paneles te
máticos y material interpretativo, 
la creación de áreas de uso públi
co y de un circuito senderista y 
cicloturista de más de 50 kilóme
tros de trazado, con áreas de en
ganche y descanso. Martínez Gui
jarro destacó la importancia de 
esta actuación que va a permitir a 
los ciudadanos de Albacete y de 
municipios como Valdeganga, La 
Gineta, Tarazona de La Mancha, 
Motilleja y Mahora, disfrutar del 
río Júcar como un atractivo lugar 
de esparcimiento y recreo.

Albacete acogerá la caravana  
de los Derechos H um anos
Entre el 2 y el 11 de noviembre, 
Albacete acogerá la Caravana 
de los Derechos Humanos, que 
se ha puesto en marcha en Za
ragoza con una exposición iti
nerante inaugurada en la Plaza 
del Pilar.

Bajo el lema ‘Difundir, infor
mar, acercar y concienciar’, la Ca
ravana acercará la labor del Con
sejo, de los Colegios y de los 
abogados en la defensa de los 
derechos humanos. Se trata de 
una iniciativa interactiva en la 
que los visitantes se involucra
rán de forma activa y podrán 
sentir en su propia piel situacio
nes habituales para muchos co
lectivos de la sociedad.

Así, sabrán como se sienten 
los inmigrantes que cada día lle
gan a España o las mujeres víc
timas de la violencia en el hogar 
y conocerán datos sobre la si
tuación de los colectivos que 
más sufren la vulneración de los 
Derechos Humanos.

La Caravana está formada 
por cinco grandes contenedo

res, cada uno dedicado a una 
temática diferente en los que los 
visitantes podrán ser testigos 
directos de la situación de los 
Derechos Humanos, repartidos 
por temáticas, y donde podrán 
al mismo tiempo participar y des
cubrir como actúan los aboga
dos y los servicios jurídicos de 
los Colegios de Abogados en la 
defensa de estos derechos cuan
do son vulnerados.

La Caravana de los Derechos 
Humanos permanecerá en Zara
goza hasta el 30 de septiembre; 
estará en Valencia durante la pri
mera quincena de octubre, y en 
Málaga la segunda quincena de 
ese mes. En noviembre, entre el 
día 2 y el día 11 se instalará en 
Albacete, y, por último, llegará a 
Madrid el 15 de noviembre, para 
poner fin a su recorrido el vier
nes 30 de noviembre. Los cole
gios que lo deseen, así como 
otros colectivos sensibles a la 
defensa de los derechos huma
nos podrán visitar la exposición, 
solicitándolo previamente.

Clausurada la I Asamblea de la 
Universidad de la Experiencia

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, clausuró los pa
sados días la primera asamblea 
anual que organiza la Asocia
ción de Alumnos de la Universi
dad de la Experiencia (ALUEX), 
en la que, entre otros conteni
dos, se presentó la programa
ción del próximo curso.

Esta asociación, formada por 
personas mayores de 60 años 
que pasaron por las aulas de 
educación no reglada de la Uni
versidad Popular, pretende dar 
cabida a todas aquellas perso
nas jubiladas que no renuncian 
a aprender cada día, y todo ello 
de manera lúdica y permanente.

“Con esta asociación contri
buís a diseñar nuestro mañana, 
los proyectos del futuro que 
queremos vivir como ciudad”, 
afirmóó el alcalde en su interven
ción. Pérez Castell, que preside 
la Federación Española de Uni
versidades Populares, recordó la

importancia de un movimiento 
que agrupa a tres millones de 
alumnos en España y 50 en Eu
ropa.

“Sois una continuacuón 
perfecta al proyecto de la UP”, 
dijo el alcalde dirigiéndose a los 
socios de ALUEX presentes en 
el acto, “porque hacéis posible 
que nunca se acabe la experien
cia compartida, que es impres
cindible para mantener la digni
dad de las personas”.

Las actividades de ALUEX 
que comienzan este otoño abar
can las más diversas disciplinas, 
desde un completo ciclo de hu
manidades a charlas sobre la 
globalización.

También se ofertan en la pro
gramación cursos cortos sobre 
terapias naturales, informática, 
ajederes, gimnasia mental..., 
además de organizar un clubes 
de lectura y cine y un viaje men
sual.
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El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
ha asegurado que el Gobierno 
autonómico respaldará la 
conmemoración del III 
Centenario de la Feria de 
Albacete, que tendrá lugar en 
el año 2010.

Diversas actividades han sido las 
desarrolladas por el jefe del Eje
cutivo castellano-manchego du
rante la celebración de la feria al- 
baceteña, partic ipando  en la 
ofrenda floral y en la misa en ho
nor a la Patrona, la Virgen de los 
Llanos, el tradicional ‘pisto’ orga
nizado por el diario La Tribuna o 
la recepción ofrecida por el perió
dico La Verdad.

En este contexto el presidente 
destacó el ambiente “mágico” que 
se crea en la ciudad, y significó 
que esta celebración es algo que 
merece la pena.

Barreda, igualmente, presentó 
la conferencia que el empresario 
vitivinícola Carlos Falcó ofreció 
ante más de medio millar de em
presarios en el marco del Club de 
Empresas de Caja Castilla La 
Mancha en el Palacio de Congre
sos de Albacete. El jefe del Ejecu
tivo autonómico explicó que esta

Región cuenta con 600.000 hec
táreas de viña e incidió en que hay 
muchos hombres y mujeres que 
han crecido entre viñas y en bo
degas y que “llevan la cultura y la 
historia del vino y de la viña en 
las venas”.

Bajo el título “El vino: 7000 
años de la Historia de la Cultura, 
Placer y Salud”, Carlos Falcó, que 
cuenta con la Medalla al Mérito 
Turístico de Castilla-La Mancha, 
hizo una disertación de la historia

del vino que va unida a la historia 
de la humanidad.

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, que fue el encarga
do de dar la bienvenida a los asis
tentes a esta conferencia del Club 
de Empresas de CCM, aprovechó 
la ocasión para invitar al empre- 
sariado presente en la ‘SalaTole
do’ del Palacio de Congresos a in
vertir en esta ciudad que para Pé
rez Castell es “la puerta de Casti
lla-La Mancha al Mediterráneo”.

— i
: ■

Foto: Pino Fontelos
José María Barreda, a su llegada al Palacio de Congresos de Albacete, 
donde asistió a la conferencia ofrecida por Carlos Falcó (1g izda), 
acompañado por el ex-ministro de Defensa, José Bono; y  el presidente 
de CCM, Juan Pedro Hernández Moltó (2a deha.).

Barreda garantiza el apoyo a la conmemoración 
del III Centenario de la Feria de Albacete

El consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda trasladó al alcalde de 
Albacete el apoyo del Gobierno para el desarrollo de los proyectos

Sánchez Pingarrón destaca las perspectivas 
de crecimiento” de la ciudad
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sán
chez Pingarrón, asistió en el Re
cinto Ferial de Albacete, a la inau
guración de la exposición “Alba
cete. Gran ciudad del siglo XXI. 
Hacia el III Centenario de la Con
firmación de la Feria”, donde des
tacó que “Albacete tiene unas 
perspectivas de crecimiento en el 
entorno del Levante español y del 
sureste extraordinarias y, sobre 
todo, sabe aprovecharlas”.

En este sentido, el consejero 
trasladó al alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, el apoyo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y de su presidente para el desa
rrollo de los proyectos que están 
convirtiendo a la ciudad en un área 
de atracción metropolitana.

Sobre la exposición “Albace
te. Gran ciudad del siglo XXI. Ha
cia el III Centenario de la Confir
mación de la Feria”, que recoge 
los proyectos que se están desa
rrollando en la ciudad en materia 
de ocio y servicios, polígonos in
dustriales y parques empresaria
les o comunicación, Sánchez Pin- 
garrón ¿seguró que “Albacete es 
una ciudad que tiene proyecto de

Foto: Cristina Martínez
Julián Sánchez Pingarrón, acompañado por el presidente de las Cortes 
regionales, Francisco Pardo, el de la Diputación, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, y  el alcalde de la ciudad, Manuel Pérez Castell.

ciudad, una ciudad a la que se ve 
crecer año a año”.

Así, Sánchez Pingarrón, que 
estuvo acompañado en la inaugu
ración de la muestra del alcalde de 
Albacete y del presidente de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
Francisco Pardo, afirmó que “Al
bacete es una ciudad que avanza, 
que progresa”.

La exposición “Albacete. Gran

ciudad del siglo XXI. Hacia el III 
Centenario de la Confirmación de 
la Feria” hace un recorrido por la 
historia de Albacete desde el si
glo XIV a la actualidad, destacan
do, en el siglo XXI, los principa
les proyectos y realidades de la 
ciudad, como el Parque Aeronáu
tico y Logístico, el Jardín Botáni
co, el Palacio de Congresos o el 
Aeropuerto.

Apoyo a las iniciativas para 
integrar a los discapacitados
Lograr la integración real de las 
personas con discapacidad a 
través de la participación social 
y de su incorporación al merca
do laboral son los objetivos que 
persigue el Gobierno de Casti
lla-La Mancha, y a los que se 
refirió el consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, durante 
su visita a los stand que las aso
ciaciones de este colectivo tie
nen instaladas en el Ferial de 
Albacete.

El titular de Bienestar Social 
visitó la capital albaceteña, con 
motivo del Día de las Personas 
con Discapacidad.

En este sentido, el conseje
ro puso de manifiesto el gran 
escaparate que para estas aso
ciaciones y sus propósitos su
pone la Feria de Albacete, dado 
que en ella pueden dar a cono
cer su trabajo, las actividades 
que realizan y concienciar a la 
sociedad sobre la necesidad de 
apoyo que tiene este colectivo.

Un apoyo que, en palabras 
del consejero, “ofrece de una 
manera incondicional el Ejecuti
vo de Castilla-La Mancha, pues 
el presidente Barreda siempre ha 
dicho que, para este Gobierno, 
las personas con discapacidad 
son y serán las primeras en su 
acción de Gobierno” .

Tomás Mañas tuvo la opor
tunidad de escuchar las reivin

dicaciones de los directivos y 
asociados de entidades como 
Afa, Afanion, Asociación de 
Sordos, A faeps, A sprona o 
Cocemfe, donde se refirió, por 
ejemplo, a la nueva residencia 
de esta asociación cuyas obras 
terminarán en 16 meses y pres
tará atención a un total de 44 
personas con discapacidad.

Asimismo, el consejero par
ticipó en el acto institucional del 
Día de las Personas con Disca
pacidad, celebrado en el Pabe
llón Municipal del Recinto Fe
rial, donde animó a las más de 
150 personas congregadas a “no 
dejar pasar la oportunidad de in
tegrar a este colectivo, que re
presenta la parte más humana de 
nuestra sociedad”.

En el mencionado acto, en el 
que se ha homenajeado a las 
personas y asociaciones de este 
colectivo, un usuario del colec
tivo ONCE, Juan Gómez, y una 
usuaria de AD ACE, Ana María 
Molina, dieron lectura a un ma
nifiesto conjunto de las distin
tas entidades, en el que se des
tacó que herramientas como “la 
constancia en el trabajo, la opti
mización de las estructuras aso
ciativas y las estrategias diná
micas ante los poderes públicos 
y el tejido empresarial” hacen 
que la igualdad no sea un cami
no inaccesible.

Lam ata reitera la disposición  
del Gobierno para colaborar 
con todos los ayuntam ientos
El vicepresidente primero y por
tavoz del Gobierno, Fernando 
Lamata, recordó el compromiso 
expreso del presidente Barreda 
con las necesidades de los al
caldes y alcaldesas de Castilla- 
La Mancha, ya que su labor “ab
solutamente imprescindible” ha 
permitido el desarrollo y creci
miento experimentado en la re
gión durante los últimos años.

Lamata, que participó en la 
tradicional recepción de alcaldes 
organizada por la Diputación 
Provincial dentro de la Feria de 
Albacete, señaló que los alcal
des y los concejales son los re
presentantes políticos más cer
canos a los problemas de los ve
cinos y por ello el Gobierno de 
Castilla-La Mancha “está espe
cialmente atento a sus necesi
dades”.

Así, el vicepresidente prime
ro del Gobierno regional señaló 
que “desde el Gobierno estamos 
al servicio de los ciudadanos y, 
de manera particular, pendientes 
de las necesidades que planteen 
los alcaldes y alcaldesas”, indi
có el vicepresidente primero.

En este sentido, Lamata ade
lantó que la reforma del Régimen 
Local que el Gobierno plantea 
en la línea del nuevo Estatuto 
de Autonomía tiene, entre sus 
objetivos dar respuesta a una 
de las principales demandas de 
los ayuntamientos, ya que intro
ducirá medidas tendentes a ga
rantizar la suficiencia financiera 
de las entidades locales, así 
como a reforzar su autonomía 
local.

Finalmente, el vicepresiden
te primero apuntó el compromi
so del Ejecutivo autonómico por 
garantizar el acceso de todos los 
ciudadanos a los servicios pú
blicos con independencia de su 
lugar de residencia.

El acto, en el que Lamata es
tuvo acompañado por la conse
jera de Administraciones Públi
cas, Sonia Lozano, y por el pre
sidente de la Diputación, Pedro 
Antonio Ruiz Santos, contó con 
la presencia de numerosos regi
dores y concejales de las comar
cas de Campo de Montiel y He- 
llín, y de las zonas de la Sierra 
de Alcaraz y del Segura.
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recia, robusta, severa, a la copa frágil

y ligera, de boca ancha y tallo largo 

Un murmullo inconfundible que presa-

LECCIÓN

gia aromas, co¡ores y sacares neos

en matices aue enamoran al oaiadar

mas exigente

ALTOS
DEL CABRiEL
VILLAMALEA
(Albacete)
TLF.: 967 483 257

BLANCO ROSADO

MISTERIO DE 
FONTANA
FUENTE DE PEDRO 
NAHARRO (Cuenca) 
TLF.: 969 125 433

VINO TINTO  
de menos de 2 años en 

barrica entre 1 y 6 meses

G R A N  SE E C O N

P r e m io

G r a n  Se l e c c ió n
Vino tinto de más de 
2 años, con más de 
6 meses en barrica

PINGOROTE

TORRE 
DE GAZATE
TOMELLOSO 
(Ciudad Real) 
TLF.: 926 513 004

YUGO
SOCUÉLLAMOS 
(Ciudad Real) 
TLF.: 926 530 388

VINO TINTO JOVEN

PINGOROTE
VILLANUEVA DE 
ALCARDETE (Toledo) 
TLF.: 925 166 35Q

OJOS DEL 
GUADIANA
VILLARRUBiA DE LOS 
OJOS (Ciudad Real) 
TLF.: 926 896 135

VINO TINTO
de más de 2 años con más 

de 6 meses en barrica

VINO TINTO
de más de 3 años con más 

de 1 año en barrica

GRAN ORISTAN
* |  VILLARROBLEDO

(Albacete)
TLF.: 967 141 907

VINO TINTO
de más de 5 años con más 

de 2 años en barrica

VITIS NATURA
QUINTANAR DEL REY 
(Cuenca)
TLF.: 659 962 922

VINO
de producción ecológica

www.jccm.es

ALCARDET
VILLANUEVA DE 
ALCARDETE (Toledo) 
TLF.: 925 166 375

ESPUMOSO
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COMARCAS DE ALBCETE - Villarrobledo

Herrero visita y conoce las necesidades 
de las instalaciones culturales
La consejera de Cultura, 
Soledad Herrero, ha visitado 
la localidad de Villarrobledo 
para conocer de primera 
mano el funcionamiento de la 
Casa de Cultura, la Biblioteca 
y el Teatro municipales; pero 
también para interesarse por 
las necesidades de la 
localidad en todo lo 
relacionado con su 
departamento.

En su recorrido por la Casa de 
Cultura, acompañada por el alcal
de de la localidad, Pedro Antonio 
Ruiz Santos, - a  quien transmitió 
todo el respaldo de la Consejería- 
, y por el delegado provincial, Eva
risto Navarro, la consejera mantu
vo un encuentro con representan
tes de varios centros escolares y 
conversó con los alumnos de di
ferentes colegios que se dieron 
cita también en este acto, y con 
los que ha disfrutado de la obra 
infantil ‘Elnáufrago’.

Allí, Herrero destacó “el gran 
interés que muestran los niños por 
el teatro”, y la importancia de que 
“desde pequeños conozcan el 
mundo de la cultura!’. Asimismo, 
ensalzó la labor de estos espacios 
como centros del saber, pero tam
bién como promotores de la acti
vidad cultural de un municipio en 
su faceta de servicio público.

Como parte de su visita, He
rrero también conoció la Bibliote
ca Municipal, que a lo largo de 
2006 ha recibido a cerca de 40.000

usuarios, de los que alrededor de 
12.500 son infantiles. “La biblio
teca de Villarrobledo está viva”, 
afirmó la consejera, que también 
destacó el Plan Lector Municipal 
del que hace uso y del que se be
nefician tres institutos y cuatro co
legios locales.

La biblioteca también ha pues
to en marcha el ‘biblio-triviaT, con
siguiendo la participación de 
alumnos de todos los colegios de 
Villarrobledo, y desde abril está 
trabajando en proyectos relacio
nados con la interculturalidad.

Acerca de este vínculo tan es
trecho que existe entre los veci
nos de Villarrobledo y este servi
cio, la consejera recordó que eso 
“contribuye a que nuestra red re
gional de bibliotecas sea una de

las más sóbdas de España”, con 
la que se hace accesible la lectura 
prácticamente al cien por cien de 
la población.

En este sentido, Herrero indi
có que desde 2004, Albacete cuen
ta con una de las ocho bibliotecas 
móviles que existen en la región y 
que contribuye a llevar la lectura 
a 17 municipios de esta provincia. 
Por último, la titular de Cultura vi
sitó también el llamado ‘Gran Tea
tro’ de la localidad, instalación del 
antiguo cine arrendado por el 
Ayuntamiento, donde el alcalde le 
transmitió la necesidad de que Vi
llarrobledo disponga de un teatro- 
auditorio. El Ayuntamiento es uno 
de los 226 que está integrado en 
la Red de Teatros de Castilla-La 
Mancha.

La Roda

SEPES compromete una inversión de 10 
millones en el Parque Empresarial
El proyecto del Parque Empresa
rial “El Salvador II” de La Roda, 
recibirá un impulso determinante 
gracias a una inversión de 10 mi
llones de euros que aprobará la 
Entidad Pública Empresarial del 
Suelo (SEPES) antes del final de 
este mes, según acordó el conse
jero de Ordenación del Territorio 
y Vivienda, Julián Sánchez Pinga- 
rrón, con el director general del 
SEPES, Félix Arias, en una reunión 
mantenida en Madrid.

Este Parque Empresarial, que 
tendrá una superficie neta de
270.000 metros cuadrados, permi
tirá la instalación de 60 empresas, 
con una generación de empleo 
estimado en tomo a 450 puestos 
de trabajo.

El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, que ha mos
trado su satisfacción por esta in

versión, subrayó que “las nego
ciaciones impulsadas por el Go
bierno de Castilla-La Mancha es
tán permitiendo un notable au
mento del suelo para uso empre
sarial, que producirán un creci
miento de la actividad económica 
y de la oferta laboral”.

Sánchez Pingarrón destacó 
que “en el último mes hemos asis
tido a un intenso impulso a la crea
ción de Parques Empresariales, 
que se ha materializado en inicia
tivas que supondrán una inver
sión de 40,8 millones, y la crea
ción de 289 empresas y cerca de
2.000 puestos de trabajo”.

En este sentido, el titular de 
Ordenación del Territorio y Vivien
da quiso agradecer a SEPES su re
ceptividad hacia los proyectos a 
desarrollar en Castilla-La Mancha, 
que se están materializando en un

importante volumen de inversio
nes destinadas a esta Comunidad 
Autónoma.

Sánchez Pingarrón recordó 
que el 7 de septiembre, el Consejo 
de Ministros autorizó la ejecución 
de obras de urbanización de los 
Parques Empresariales de Campo 
de Criptana y Pedro Muñoz, en la 
provincia de Ciudad Real, que per
mitirán la instalación de 229 em
presas y podrán generar 1.500 
puestos de trabajo, con una inver
sión prevista de 30,8 millones de 
euros. Esta decisión respondía a 
las demandas realizadas por el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, a la ministra 
de Vivienda, Carme Chacón, y a 
las gestiones desarrolladas por el 
consejero de Ordenación del Te
rritorio y Vivienda, con responsa
bles de este departamento.

La Roda

El Centro de Salud continúa 
con sus obras de reform a
El Centro de Salud de la Roda 
continúa con sus obras de re
forma y ampliación de forma que 
se ha cerrado el acceso de la 
calle Mártires, quedando sólo 
disponible la entrada al mismo 
por el actual Servicio de Urgen
cias.

Así lo manifestó el director- 
gerente de Atención Primaria de 
Albacete, Rafael Muñoz, quien 
junto con el director de Gestión, 
Juan José Núñez, y el coordina
dor de Enfermería en funciones 
del Centro de Salud rodense, 
Juan Lorenzo Lorenzo, visitaron 
las dependencias del mismo.

“Modificamos los lugares de 
atención sanitaria y en el área 
de admisión se informará pun
tualmente a los usuarios que así 
lo necesiten”, apuntó Muñoz.

El presupuesto del Centro de 
Salud es de casi 2.600.000 euros, 
incluyendo la redacción del pro
yecto y dirección de obras, la 
ejecución de las mismas, el equi
pamiento y, por último, el con
trol de calidad.

A la finalización de las mis
mas, el Centro de Salud triplica
rá su superficie con más consul
tas y la instalación de sistemas 
de radiología digital. Además 
dispondrá de una sala de fisio
terapia y rehabihtación propia.

Así, dispondrá de una super
ficie cercana a los 2.500 metros 
cuadrados, una cantidad que 
casi triplica la superficie del ac
tual centro que no alcanza los
1.000 metros cuadrados. El edi
ficio se distribuirá en tres plan
tas y sótano.

Nerpio

La Junta invertirá 2,5 m illones 
para m ejoras en la com arca

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, explicó en 
Nerpio, que su departamento 
invertirá más de 2,5 millones de 
euros en esta zona con el objeti
vo principal de mejorar los ca
minos rurales de la zona, pues 
de esta forma “contribuimos a 
vertebrar el territorio, tanto para 
favorecer la comunicación inter
na de los núcleos rurales, au
mentando la calidad de vida de 
sus habitantes, como para fo
mentar el turismo rural como for
ma de atraer nuevos recursos y 
dar a conocer un magnífico pa
trimonio natural y cultural”.

Este importante proyecto de 
la Consejería que ha sido desa
rrollado gracias a un convenio, 
y que tiene un plazo de ejecu
ción de 2007-2008, contempla 
además obras en materia hidro
lógico forestal. Por ello se han 
construido diques para frenar la 
erosión de los suelos, la mejora 
de masas forestales y la mejora 
de más de 32 kilómetros de ca

minos para el acceso a los mon
tes, entre otras actuaciones. 
Asimismo, Martínez Guijarro ex
plicó que, también respondien
do a las demandas de los alcal
des de la zona, se ha firmado un 
acuerdo con la Diputación Pro
vincial para acometer caminos 
rurales que den acceso tanto a 
los montes como a las pedanías. 
Entre las obras de mejora lleva
das a cabo destacan los cami
nos de las pedanías La Dehesa 
y de Beg-Vizcable, cuya ejecu
ción se realizará a lo largo del 
año 2007, con un presupuesto 
de 335.000 euros, en 15 kilóme
tros de actuación.

De esta forma lo manifestó 
el titular de la Consejería duran
te una reunión mantenida en el 
Ayuntamiento de Nerpio con su 
alcaldesa, Pilar Peña, y la corpo
ración municipal, y donde se die
ron cita distintos colectivos de 
la localidad, con objeto de plan
tear al responsable regional sus 
diferentes demandas en esta 
materia.
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Los pozos de nieve constituyen valiosos documentos etnográficos y  
ejemplos de la arquitectura industrial. Son, además, elementos 
significativos de nuestro patrimonio en peligro de desaparición.

El Ayuntam iento destinará  
78.300 euros en la 
pavim entación de cuatro calles
La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha aprobado cuatro importantes 
proyectos de pavimentación por 
un montante global superior a 
los 78.300 euros, para las calles 
Libertad, Hernando de Llanos, 
Murillo y Goya.

Además se ha dado el visto 
bueno a sendos expedientes de 
adjudicación de parcelas muni
cipales para distintos usos. En 
el primero de los casos se trata 
de una cesión demanial a la em
presa de telefonía móvil que lo 
solicite, de una parcela munici
pal en Las Casas para la instala
ción de una antena, de forma que 
los vecinos de esta pedanía 
puedan tener cobertura en los 
móviles de la que ahora carecen.

En el segundo de los casos, se 
trata de una cesión de uso de 
una parcela de más de 500 me
tros a favor de las asociaciones 
Autrade y Familiares y Enfer
mos de Alzheimer, para ubicar en 
la misma una piscina que com
partirán las personas que acu
den a estos dos centros.

C om pletan los acuerdos 
adoptados por la Junta de Go
bierno, la propuesta de la Con
cejalía de Educación de destinar
41.000 euros a becas y ayudas 
de libros y material escolar y la 
aprobación de las bases de bol
sas de trabajo temporal para 
ayudantes del cementerio y ofi
ciales electricistas y oposición 
libre para cubrir plazas de moni
tores de la agenda cultural.

Picón y A lcolea recibirán el 
sum inistro de agua desde la red 
de Ciudad Real
Los alcaldes de Picón y Alco
lea, Juan Agustín Durán y An
gel Caballero, respectivamente, 
han firmado un convenio de co
laboración con la alcaldesa de 
Ciudad Real, Rosa Romero, para 
el suministro de agua potable en 
alta a dichos municipios desde 
la red de abastecimiento de Ciu
dad Real.

Romero ha mostrado “gran 
satisfacción” tras la firma de este 
convenio, porque en el mismo 
se pone de manifestó “la solida
ridad de la capital con dos mu
nicipios cercanos que tenían 
importantes problemas de abas
tecimiento de agua y que gra
cias a este acuerdo ha quedado 
solucionado, y la garantía y la 
seguridad de que los vecinos de

la capital tienen asegurado el 
suministro de agua potable”.

La firma de este convenio ha 
sido posible una vez que se han 
realizado las obras de conduc
ción común para estos dos pue
blos que conectan a la red de la 
capital mediante un contador 
general común y dos ramales 
con contadores independientes 
a los municipios. A su vez, es 
fruto también del aseguramien
to del abastecimiento de agua 
en Ciudad Real gracias al inicio 
de las obras del pantano de la 
Torre de Abraham al de Gasset, 
que están ya en ejecución, así 
como de las ampliaciones de la 
Estación Depuradora de Aguas 
Residuales y la Estación de Tra
tamiento de Agua Potable.

Entrega de los primeros “Cheques-Bebé”
La alcaldesa de Ciudad Real, Rosa Romero, ha hecho entrega de los prime
ros ‘Cheques-bebé’ a las madres que ocuparon el salón de plenos del Ayun
tamiento con sus pequeños retoños, reiterando así su apoyo a la familia y 
a las mujeres. El ‘Cheque-bebé’ representa una ayuda económica de 600 
euros para aquellas familias que tengan o adopten un niño. Ésta es una 
medida para hacer más fácil la conciliación de la vida familiar y laboral, 
además, Rosa Romero destacó que pondrá en marcha más medidas encami
nadas a esta labor como será ampliar el número de plazas en guarderías y 
otros programas de ayudas.
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Las obras en el “Carlos Vázquez 
sacan a la luz un pozo de nieve
Las instalaciones del Colegio 
Público “Carlos V ázquez” de 
C iudad Real podrían albergar 
un pozo de nieve, tal y como 
apuntan los técnicos de la 
D elegación Provincial de 
Cultura; un hallazgo que ha 
aparecido en el transcurso de 
las obras de rem odelación 
que está llevando a cabo la 
Consejería de Educación en 
este centro.

Concretamente, se han localizado 
los restos de una estructura  
excavada en el nivel geológico de 
la zona, con planta circular y de
sarrollo cónico, y que presenta al 
interior restos de un revestimien
to continúo de mortero hidráuli
co, características que se corres
ponden con las de un pozo de nie
ve.

Según los técnicos, este pozo 
puede identificarse con el “Pozo 
de Nieve de la Huerta del Alcá
zar”, uno de los cinco pozos que 
existieron en el pasado en Ciudad 
Real y que aparecen citados en las 
fuentes historíográñcas del Siglo 
XVIIL

Los Pozos de nieve, también 
conocidos como neveros, eran 
construcciones de arquitectura 
popular dedicadas exclusivamen
te al almacenamiento y conserva
ción del hielo para su posterior 
distribución y venta. Hoy, consti
tuyen valiosos documentos etno
gráficos y ejemplos de la arquitec
tura industrial. Son, además, ele
mentos significativos de nuestro 
patrimonio, en grave peligro de 
desaparición.

La confirmación de estos da
tos, las dimensiones concretas y

características constructivas de 
los restos localizados durante las 
obras de cimentación del gimna
sio y comedor del colegio, se lle
vará a cabo mediante la excava
ción arqueológica.

Al mismo tiempo, se mantiene 
el control arqueológico en las zo
nas que quedan sin excavar para 
poder documentar posibles es
tructuras superficiales asociadas, 
que deberá ser certificado median
te la presentación del oportuno 
informe final ante la Dirección Ge
neral de Patrimonio y Museos 
para su visado definitivo. Así, va
lorará la posibilidad de su conser
vación e integración en el proyec
to de obra civil.

CARACTERÍSTICAS
Los pozos de nieve, también 

conocidos como neveros, son 
construcciones de arquitectura 
popular dedicadas exclusivamen
te al almacenamiento y conserva

ción del hielo para su posterior 
distribución y venta. Su tipología 
está fuertemente condicionada 
por su función, si bien varía de 
unas regiones a otras, según las 
condiciones climáticas dominan
tes.

En el área geográfica de Casti
lla-La Mancha, los pozos de nie
ve eran, por lo general, de planta 
circular, estaban en su mayor par
te excavados en el terreno, y re
vestidos al interior con fábrica de 
manipostería a base de piedra lo
cal trabada con argamasa de cal y 
arena.

Tenían una profundidad supe
rior a 6 metros, y su diámetro inte
rior oscilaba entre los 4 y 7 me
tros. D isponían de un fondo 
permeable o, en su defecto, de un 
suelo levemente inclinado hacia 
un desagüe que evacuaba el agua 
procedente del hielo almacenado 
derretido para favorecer la conser
vación del resto.

El Gobierno regional respeta la decisión de los 
promotores sobre el nombre del Aeropuerto
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sán
chez Pingarrón, ha reiterado que 
“la denominación del aeropuerto 
de Ciudad Real es una decisión 
empresarial y las administraciones 
públicas no deben intervenir en 
las estrategias comerciales que 
aplique la iniciativa privada”.

De acuerdo con esta convic
ción, Sánchez Pingarrón ha subra
yado que “no existe ningún tipo 
de negociación entre los Gobier
nos de Castilla-La Mancha y Ma
drid” respecto al nombre del aeró
dromo porque “es la sociedad 
promotora quien elige cómo de
nominar el proyecto”.

“El papel del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha es apoyar toda 
iniciativa que genere empleo y ri
queza para la región, y en ese sen

tido el aeropuerto de Ciudad Real 
es una gran obra de infraestructu
ra que tendrá efectos muy positi
vos en la economía de esta pro
vincia y, en consecuencia, en el

desarrollo regional”.
Sánchez Pingarrón ha recorda

do que envió una carta al conse
jero de Transportes e Infraestruc
turas de la Comunidad de Madrid 
en la que le expresaba esta postu
ra, además de añadir que “entien
do que cuando los promotores del 
aeropuerto incluyen la denomina
ción Madrid se están refiriendo a 
la capital de España y no al nom
bre de la comunidad autónoma”.

En Europa se observan ejem
plos similares, como el aeropuer
to París-Beauvais o el de London- 
Stansted, que cuentan con estas 
denominaciones a pesar de estar 
alejados de estas capitales. En 
estos casos, el desplazamiento por 
ferrocarril supone mayor inversión 
de tiempo que el empleado entre 
Ciudad Real y Madrid en el AVE.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #644, 25/9/2007.



IUDAD REAL /13
• J  Cuadernos

, Del 25/9 al 8/10 - 2007 » Manchegos

LA MANCHA - Tomelloso - PLENO MUNICIPAL

E l P S O E  no tuvo éx ito  p ara  red u cir  los  
im puestos, pero le fiie fácil a IU  llevarse 
tras de sí al PP para desprestigiar el Hospital
La Corporación Municipal 
aprobó en pleno municipal 
correspondiente al mes de 
septiembre la elevación de 
entorno al 3 por ciento de tres 
ordenanzas fiscales, 
propuestas por el Grupo 
Popular, que sin embargo se 
opuso a una batería de 
medidas tendentes a la rebaja 
y homogenización de diversas 
tasas. En la práctica totalidad 
de los puntos tratados, 
excepción hecha de la 
moción sobre el hospital, que 
presentó el concejal de IU, 
los dos partidos del 
centro-izquierda votaron 
juntos.

La Corporación Municipal apro
bó en pleno municipal correspon
diente al mes de septiembre la ele
vación de entorno al 3 por ciento 
de tres ordenanzas fiscales, con
cretamente la de los servicios de 
las instalaciones deportivas; la 
de vehículos de tracción mecáni
ca y la del Cementerio Munici
pal.

IU votó en contra en todas 
ellas, mientras el PSOE lo hizo en 
contra de la subida de las tasas 
de las instalaciones deportivas, 
se abstuvo en la de vehículos y 
votó a favor de la subida de la 
tasa del cementerio.

Fuera del orden del día, por 
vía de urgencia, se debatieron las 
propuestas de modificación de 
otras ordenanzas fiscales -seis en 
total- presentada por el Grupo So
cialista.

El PSOE proponía bajar el 
tipo impositivo del IBI de urba
na, del 1 al 0,975, lo que en térmi
nos reales -explicó Andújar- su
pone una reducción del 2,5%, por 
debajo aún de los crecimientos 
que ha experimentado el Padrón, 
recordando que la rebaja era una 
promesa electoral del PP.

Igualmente, el portavoz de los 
socialistas intentó que se admi
tiera una modificación a la baja 
del Impuesto sobre Actividades 
Económicas (IAE), en forma de 
bonificaciones para sujetos pa
sivos que utilicen o produzcan 
energías renovables o sistemas 
de cogeneración y para quienes 
realicen actividades industriales 
en instalaciones alejadas de las 
zonas más pobladas de la locali
dad.

La batería de rebajas fiscales 
continuó con la petición de bo
nificaciones en el impuesto so

bre Construcciones, Instalacio
nes y Obras; mejoras en el precio 
público por prestación de servi
cios de carácter social y asisten- 
cial del ámbito de actuación del 
Centro Municipal de Servicios 
Sociales, Educación y Cultura; 
igualar las tasas por determina
das licencias de apertura en al
gunos casos subiendo las de las 
grandes superficies (de más de
2.000 m2) hasta 1.223,77 euros.

La última rebaja propuesta 
fue para la tasa por el servicio de 
recogida domiciliaria de basuras, 
de 25,75 euros, para aquellos in
muebles que tengan en su línea 
de fachada un contenedor, por la 
servidumbre que ello implica.

Todas estas propuestas de 
los socialistas fueron derrotadas 
con los votos del Grupo Popular, 
mientras que el único represen
tante de IU se sumaba a las ini

ciativas socialistas.
En el mismo pleno se aproba

ron las fechas de las fiestas loca
les. Así, el 15 de mayo, día de San 
Isidro, se declara festivo en lu
gar del 31 de agosto, que es do
mingo. El otro día festivo será el 
25 de agosto, primer día de feria, 
dedicado a la Patrona de la ciu
dad, Santísima Virgen de las Vi
ñas.

IUYPPCONTRAELHOSPIIAL
En la misma sesión plenaria 

fue debatida y aprobada, con la 
abstención del Grupo Socialista, 
una moción presentada por el 
portavoz de IU, Ángel Vela, a la 
que se sumó el grupo de la dere
cha. En su contenido se reclama 
a la Consejería de Sanidad una 
apuesta “seria y decidida por la 
total y absoluta puesta en mar
cha del Hospital de Tomelloso en 
un plazo inmediato”.

Se solicita también que sea 
modificada la orden de la Conse
jería de marzo pasado por Ja que 
se regula la estructura orgánica, 
territorial y funcional de los hos
pitales del área de La Mancha 
Centro, en el sentido de que se 
compartan los órganos directi
vos “con el fin de buscar el equi
librio entre los dos hospitales 
que componen la citada área”.

En opinión del izquierdista 
Vela, el hospital lleva unos me
ses funcionando y ya se pueden 
ver sus carencias. Así, asegura 
que “desde la apertura del Hos
pital General de Tomelloso hemos 
contemplado el ir y venir de mé
dicos, la apertura de servicios 
que luego se interrumpen o que 
se mantienen prácticamente ino
perantes (excepciones muy hon
rosas las hay, como el servicio 
de Neurología, Aparato Digesti
vo y alguna más); hemos obser
vado cómo va y viene, en el me
jor de los casos, el material dis
ponible a otros hospitales, y se 
han podido cerciorar, todos los 
ciudadanos afectados, que la in
tegración, lógica por otro lado, 
del Hospital de Tomelloso en el 
Área La Mancha Centro está mal 
diseñada”, finaliza la moción a la 
que, como queda dicho, se sumó 
el Grupo Popular, aunque eso sí, 
después de que en el tumo de 
intervenciones el alcalde mostra
ra la cara amable y su portavoz, 
Carmen Casero, la de la intransi
gencia reivindicativa, después de 
recordar que ésta era la segunda 
moción presentada después de 
tan sólo seis meses de funciona
miento.

El BO E saca a 
concurso  
el proyecto de 
la C om isaría  
de Policía

El Boletín Oficial del Estado (BOE), 
ha publicado la convocatoria de 
“subasta en procedimiento abier
to y tramitación ordinaria, para la 
adjudicación del Proyecto de eje
cución de nueva Comisaría Local 
de Tomelloso, con un presupues
to de 2.088.599,99 euros.

El plazo de ejecución contem
plado es de 12 meses y la apertura 
de las ofertas tendrá lugar el 8 de 
noviembre del presente año.

Como se recordará, el pasado 
día 19 de febrero el ministro del 
Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
acompañado por el presidente 
Barreda, presentó en Tomelloso el 
proyecto que, según indicó, aco
gerá una plantilla de 50 policías.

El arquitecto responsable del 
proyecto, Rubén Guzmán, explicó 
en la sede del IVICAM que la cita
da Comisaría se ubicará en una 
parcela de 1.700 metros cuadr ados 
construidos, situada frente al CP 
Félix Grande, que en su día fue 
cedida por el Ayuntamiento.

El edificio estará dispuesto en 
cuatro zonas, la primera abierta al 
público para realizar el DNI y de
nuncias; le sigue la zona operativa 
de Brigadas Policiales y Científi
ca. Posteriormente estará la terce
ra zona, de Jefatura y despachos 
y, una ultima zona, destinada a la 
vivienda del Comisario.

En el mismo acto, al que tam
bién aisitió el director general del 
Cuerpo Nacional de Policía y de la 
Guardia Civil, Joan Mesquida, el 
ministro se comprometió a la am
pliación de la plantilla de la Guar
dia Civil hasta una plantilla de 70 
guardias, lo que ya es una reali
dad.

En la actualidad, Tomelloso 
cuenta con una plantilla de 48 po
licías municipales.

La Comisaría de Tomelloso es 
un compromiso electoral de los 
dos partidos mayoritarios que, 
como ha ocurrido con el Hospital 
y el polígono industrial de SEPES, 
empieza a cumplirse después de 
la victoria electoral de José Luis 
Rodríguez Zapatero.

Una vela a Dios y  otra al Diablo
La portavoz del equipo de Gobierno, Carmen Casero, afirmó en el 
transcurso del pleno, que el hospital es todo un símbolo de lo que un 
día “consiguió este pueblo que se hartó de no tener una buena asis
tencia sanitaria y que se cansó de ser siempre la hermana fea de 
otros pueblos de alrededor”. Por eso, su mal funcionamiento es, 
añadió, “algo que duele a los vecinos, porque forma parle de la 
historia de la ciudad”.

Naturalmente, la portavoz popular se olvidó de que esa mala 
asistencia era responsabilidad del INSALUD, dependiente de su par
tido que gobernaba en España cuando los autos. También se olvidó 
Casero de que su gobierno de aquí, de Tomelloso, el de ella y el actual 
alcalde, aceptaron un hospital que el pueblo rechazó en una manifes
tación a la que ellos mismos, que no asistieron, aconsejaron a los 
ciudadanos no acudir. Y se olvidó también doña Carmen de que el 
proyecto de hospital que después se mantuvo en los PGEpara enga
ñifa de los tomelloseros pendía de un guión (Tomelloso-Villarroble- 
do) hasta que las competencias pasaron del INSALUD al SESCAM 
(del Gobierno del José María Acunar al de José Bono) y se cortó por 
lo sano mandando construir tres hospitales, el que nos ocupa de 
Tomelloso, el de Villarrobledo y el de Almansa.

Y como la prueba del algodón ya se sabe que es la que nunca 
engaña, ahí va una suave pasada: Si era cierto que el gobierno del 
PP avanzaba por el camino de la construcción de los nuevos hospi
tales ¿por qué no cayó en la cuenta de que los médicos necesarios 
precisarían cuando menos diez años para su formación?

Y volviendo al pleno, bien que se cuidó el alcalde de que la vela 
puesta al maligno por doña Carmen quedara amortiguada por la 
que él había puesto al todo poderoso un día antes y que, debidamente 
publicitada, venía a decir: “El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
en su deseo de colaborar con las distintas administraciones en bene
ficio de los intereses de los vecinos, mantuvo el pasado miércoles un 
encuentro de trabajo con el director gerente del Hospital de Tomello
so, Enrique Gallego. En este encuentro, concertado previamente por 
ambas partes y celebrado en el centro hospitalario, el alcalde brindó 
a la gerencia del hospital toda la ayuda necesaria del Ayuntamiento 
para que el hospital esté a pleno rendimiento lo antes posible con 
todo el equipamiento técnico y humano necesario y previsto en el 
Plan Funcional del hospital”. Una vela a Dios y otra al Diablo. Y los 
demás nos chupamos el dedo...
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LA MANCHA - Tomelloso

El alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotillas, ha hecho su 
particular balance de los 100 
prim eros días de gobierno 
municipal transcurridos, 
considerando que “se ha 
increm entado el ritm o de 
actividad”, en base a 
“im portantes proyectos para 
la ciudad, que el PP lleva en 
el program a electoral con el 
que se presentó a los 
comicios municipales” .

Así, uno de los “grandes proyec
tos” en los que basa sus pala
bras es la adjudicación del Plan 
de Ordenación Municipal, que 
considera “una de las grandes 
propuestas incluidas en nuestro 
programa”, cuando ya ha sufri
do la ciudad la más importante 
transformación urbanística de su 
historia y que, para colmo, toda
vía tiene a su gobierno en la ta
rea a pesar de que ya fue adjudi
cado a una empresa, por 400.000 
euros.

Otra cosa que los ha tenido 
ocupadísimos es el hecho de ha
ber “posibilitado la cesión de más 
de 4.000 metros cuadrados para 
la construcción de un nuevo 
acuartelamiento de la Guardia Ci
vil”, además de haber “seguido 
modernizando las condiciones de 
trabajo de los agentes de la Poli
cía Local, con dos nuevos vehí
culos y uno más cuya contrata
ción se ha licitado ya”, dijo.

Algo que también justifica las 
ocho dedicaciones exclusivas es 
la subida de impuestos que ha 
significado la aprobación de las 
nuevas tasas municipales, lo que 
permite “perfilar los presupues
tos para el ejercicio 2007/2008. 
Eso sí, el hecho de que usted 
pague más debe entenderlo como 
una falsa percepción, ya que para 
Cotillas “habrá, un año más, ba
jada de impuestos”, que es “otro 
de nuestros compromisos”, y 
que después de nueve años por 
esa pendiente debemos de estar 
a punto de no tener que pagar. Y 
todo ello, pese a que se lleva el 
mismo tiempo ejerciendo “una re
ducción muy clara de deuda mu
nicipal”, por lo que queda justifi
cada “una operación de tesore
ría aprobada en el primer pleno 
de este periodo” y que alcanza la 
cifra de 300.000 euros.

¡ Ah!, y ya no digámos si us
ted ha merecido la bendición de 
formar parte de una familia nu
merosa, porque entonces sí que 
estará disfrutando de “un apoyo 
cairo y concreto” como conse
cuencia de una pionera y progre
sista política fiscal sobre la mate

ria.
El área de Empleo tampoco ha 

quedado fuera de estos laborio
sos primeros cine dias de gobier
no popular, habiéndose puesto 
en marcha, dentro de la Oferta Pú
blica de Empleo de los años 2004 
a 2007, y tres planes: el Integra
do de Empleo, el de la Diputación 
y el Integrado Extraordinario.

Y por si fuera poco, también 
se está trabajando en “la mejora 
de la ciudad y la calidad de vida

de los vecinos, como es el caso 
de la reforma del alcantarillado, 
con obras por valor de 200.000 
euros. Unas obras que permiti
rán que Tomelloso esté aún más 
preparado para que lluvias como 
las generadas por las tormentas 
del pasado mes de mayo no oca
sionen tampoco problemas en el 
futuro”. Sin duda, Cotillas se re
fería al bypass que ha tenido que 
enterrarse a lo largo de las nue
vas edicifaciones de la carretera

Desde el PSOE, su portavoz Inocente Andújar, en rueda de prensa 
referente a los 100 primeros días de gobierno municipal, denunció que 
se está produciendo “una nueva ocupación de dominio público en la 
carretera de Alcázar, donde un particular ha empezado a colocar postes 
para hacer un vallado fuera de la superficie del solar correspondiente”. 
“El hecho -dijo Andújar- lo denunciamos en una Comisión municipal, 
pidiendo que se aclare si es legal o si ello no fuera así que la Alcaldía 
proceda a obligar a que se quiten esos postes. “De lo contrario habrá 
que pensar que existe una cierta complicidad y se está a verlas venir, 
esperando que hoy se pongan los postes, se dejan pasar las críticas y, 
después, nos encontraremos un día con que se está procediendo a ins
talar el vallado. Ya está bien de esa ocupación del dominio público”. En 
tal sentido, pidió al equipo de gobierno que “proceda a retirar esos 
postes o, por el contrarío, habrá que decir que están favoreciendo a esos 
particulares”.

de Ossa de Montiel (entre Nue
vo Tomelloso y Doña Crisanta) 
para aliviar la conducción que da 
medio servicio a ese polígono, 
problema originado por un mal 
cálculo de niveles entre Nuevo 
Tomelloso y Juan Carlos I (a la 
altura de Mercadona) cuando se 
consumaba la primera Corpora
ción de PP, lo que quedó debida
mente documentado en Cuader
nos Manchegos.

También -dice el alcalde-, “en 
este periodo el equipo de gobier
no está muy pendiente de la ad
judicación de la nueva planta de 
depuración de aguas residuales 
por parte de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana y dél 
Ministerio de Medio Ambiente, 
y está haciendo un seguimiento 
del funcionamiento del hospital, 
colaborando con su gerencia, al 
mismo tiempo que trabaja en 
completar los accesos al mismo”. 
En cuya labor lleva desde el año 
2001, fecha en que nos vendió 
como inminente este necesario 
servicio, que después quedó en 
un flagrante incumplineto com
promiso electoral del Gobierno 
popular de España y que, menos 
mal, retomó el Ejecutivo de Za
patero, que está a punto de adju
dicar la obra.

Y como sigue sin haber pro
yectos locales, Cotillas también 
se apunta en estos farragosos 
primeros cien diás “la urbaniza
ción del Polígono Industrial de 
SEPES”, otro incumpliente del PP 
que ya está finalizando el actual 
Gobierno nacional.

Y más aun, dice que se está 
“avanzando en dos proyectos 
singulares: el de construcción de 
un nuevo Conservatorio y una 
nueva Biblioteca”, ambos depen
dientes de la Junta de Comuni
dades, aunque es cierto que el 
solar donde se ubicará el último 
servicio es un solar de 5.000 me
tros cuadrados adquirido en la 
calle Alfonso XII por el Ayunta
miento.

En este extraño balance de los 
cien primeros días, Cotillas com
pletó la reahila de su programa 
de gobierno citando la ampliación 
del Ayuntamiento, laa construc
ción de la escuela de conducto
res, la ampliación de los servicios 
de atención a quienes más lo ne
cesitan y el mantenimiento de los 
centros escolares.

El alcalde se despidió de los 
periodista diciendo que “hay po
cos ayuntamientos en la región 
que cuenten con 7 comisiones in
formativas que, además, se re
únen dos veces al mes favore
ciendo el debate político”. Natu
ralmente, todo ello en teoría.

Adecentamiento del 
Paseo de San Isidro
Los pasados días dieron comien
zo las obras de adecentamiento de 
los aparcamientos del paseo de 
San Isidro. Para ello el Ayunta
miento, a través de la segunda 
fase del Plan Integrado de Empleo, 
va a remodelar la zona de los apar
camientos del paseo.

El proyecto, redactado por los 
servicios técnicos municipales, 
p ropone el levan tado  de las 
soleras de hormigón defectuosas 
y las zonas de acerado dañadas 
para su posterior reposición, res
petando la estética existente.

El Ayuntam iento invertirá  
33.648 euros y en una primera fase 
de esta obra se actuará en el mar
gen derecho del paseo desde el 
parque de bomberos hasta el pa
seo Ramón Ugena. El año que 
viene se ejecutarán obras de la 
misma naturaleza en el otro tramo 
del paseo de San Isidro.

Iniciadas las 
obras de la Escuela 
de Conductores
Durante los primeros días del pa
sado mes de agosto, comenzaron 
las obras de construcción de la 
escuela de conductores en el in
terior de la pista de prácticas de 
conducción de la calle Eladio Ca
bañero. La nueva escuela, que tie
ne un plazo de ejecución de un 
año, constituirá una de las insta
laciones de este tipo mas comple
ta de la región.

El nuevo espacio contará con 
tres aulas, dos con capacidad para 
20 alumnos y otra con capacidad 
para 100 alumnos donde se podrán 
realizar las pruebas teóricas de los 
exámenes de conducción. La nue
va escuela también contará con 
dos despachos para profesores, 
tres aseos, uno de ellos adapta
do, y una recepción.

El Ayuntamiento invertirá en 
esta infraestructura 240.414 euros.

Encuentro de 
trabajo con el 
presidente del SCIS
El alcalde, Carlos Cotillas, y el nue
vo presidente del Consorcio de 
Servicios Contra Incendios y Sal
vamento (SCIS), José Díaz-Pinta- 
do, han mantenido un encuentro 
de trabajo, durante el cual visita
ron las instalaciones del parque 
de bomberos de Tomelloso, don
de se tomó contacto con sus res
ponsables para evaluar las posi
bles necesidades del mismo.

Así, el SCIS está estudiando 
la posibilidad de invertir en más 
medios técnicos y una mayor do
tación de personal con el objeto 
de poder mejorar este importante 
servicio.
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BODEGAS ALTIZIA - SOCUÉLLAMOS

Ha alcanzado una exportación récord de 85 
millones de litros de vino
Bodegas Altizia, un proyecto de bodega vitivinícola iniciado 
hace tres años en Socuéllamos, está a punto de alcanzar su 
objetivo que su director-gerente, José Fenollar, sitúa en la 
próxima primavera. De todas formas, la culminación de su 
estructura física no ha evitado que el proceso de producción 
esté funcionado desde aquella fecha con normalidad, lo que ha 
significado alcanzar espectaculares resultados como la 
consecución de una exportación de 85 millones de litros de 
vino en esta campaña.
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¿Cómo va el proceso de cons
trucción de Bodegas Altizia?

.-“Comenzamos las obras en 
mayo de 2004 y ya en esa campa
ña molturamos casi 17 millones de 
kilos de uva, en la siguiente cam
paña llegamos a los 21 millones y 
en la que está en curso hemos so
brepasado los 30 millones de ki
los de uva.

En lo que se refiere a cuotas 
de mercado en el exterior, ya que 
es nuestro principal mercado, en 
la pasada campaña hemos expor
tado entorno a los 85 millones de 
litros de vino (hay que. tener en 
cuenta que, para poder atender la 
demanda, tenemos que nutrimos 
de otros productores castellano- 
manchegos), habiendo abierto un 
importante mercado en EE.UU”.

¿Qué capacidad tiene la bode
ga?

.-“Actualmente, sólo como 
consecuencia de la construcción 
de la primera fase, la capacidad de 
que disponemos es de 42 millo
nes de litros en graneles”.

¿Para cuándo la finalización 
de la segunda fase?

.-“Espero que antes de seis 
meses podamos ver concluido el 
proyecto. Para entonces podre
mos ver en funcionamiento la em
botelladora, nave de guarda de 
vinos de crianza y la tienda hacia 
fuera”.

¿Que capacidad de producción 
tiene la embotelladora?

.-Entorno a las 4.500 botellas/ 
hora”.

¿Entrarán en el m ercado de 
los cavas?

.-“Queremos hacer un proce
so de vino espumoso con el fin de 
llegar a exportar, como mínimo, 
todo el vino que elaboramos”.

¿Cómo ha evolucionado la so
ciedad en este último año?

.-“Si hubiéramos decidido ha
cer una ampliación de capital, hu
biéramos podido doblar el núme
ro de socios (fuimos 94 socios fun
dadores). En 2006 realizamos una 
ampliación que nos situó en los 
175 socios actuales, pese a ello,

en estos momentos, hay una im
portante ‘lista de espera’ de cara 
a una hipotética ampliación, pero 
el actual Consejo de Administra
ción no está por la labor. De todas 
formas, estas personas (unos 60) 
son proveedores y se sitúan en 
primera línea de cara a una próxi
ma ampliación, siempre y cuando 
lo decidán así los accionistas”.

¿Cómo ve la inminente cose
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cha de uva?
.-“En líneas generales se va a 

confirmar una reducción de la co
secha de entorno al 20 por ciento, 
pero yo calculo que habrá algo así 
com o un 12 por cien to  de 
emparrados que van a dar produc
ción este año por primera vez. Ello, 
en todo caso, puede suponer que 
la cosecha se redujera entorno al 
10 o 12 por ciento con respecto al 
pasado año. En tal sentido, la pro
ducción castellano-manchega po
dría pasar de los 25 millones de 
kilos de la pasada campaña a los 
21 millones de la actual, suficien
te para poder antender los com
promisos adquiridos”.

"Actualmente, 
la capacidad de 
la bodega es 
de 42 millones 
de litros de 
graneles"

¿Y en referente a la calidad...?
.-“Considero que aunque he

mos padecido un año adverso en 
lo que a plagas se refiere, se han 
prevenido convenientemente, por 
lo que el criterio generalizado has
ta el día de hoy es que la calidad 
es bastante aceptable, yo diría que 
incluso superior a la de la campa
ña anterior”.

¿Qué opinión le m erece la 
negociación para la reforma de la 
OCM del vino?

.-“Hay que tener en cuenta de 
que en la actual Unión Europea 
(UE) de 25 países hay 23 tipos de 
vino, que hace cinco años la UE 
acumulaba una producción de 185 
millones de hectolitros -ahora es
tamos en los 200- y que en el mis
mo espacio de tiempo ha bajado 
el consumo, pero también que to
dos los países han reducido el nú
mero de hectáreas dedicadas a la 
Vid, por lo que ahora el principal 
objetivo debe se el de abrir merca
dos en todo el mundo, ofreciendo 
a cada país una buena calidad 
pero siempre en función de lo que

pueda pagar cada uno.
Con respecto a Castilla-La 

Mancha, soy partidario de conser
var las plantaciones que tenemos 
aunque, lógicamente, aumente
mos la producción, ya que cami
namos a la liberalización de los 
mercados y no será extraño que 
en las próximas campañas se plan
ten más viñedos”.

En cuanto a la negociación 
propiamente dicha, mi experiencia 
dice que la negociación será una 
armonización de las rentas de to
dos los países, dando como resul
tado una nueva OCM transacional 
hacía la liberalización futura”.

¿Tienen suficiente inform a
ción de la marcha de las negocia
ciones?

.-“Si, la asociación a la que 
pertenezco está suficientemente 
informada de la marcha de la ne
gociación de la deforma de la 
OCM, al tiempo de que se nos de
manda información para que la Ad
ministración pueda defender con
venientemente en Bruselas nues
tros intereses”.
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LA MANCHA - Campo de Criptana

El alcalde dice que ha realizado 70 proyectos 
en los cien primeros días de gobierno

Ángel Exojo, reelegido  
presidente de PROM ANCHA

El alcalde de Campo de 
Criptana, Santiago Lucas- 
Torres, acompañado de los 
tenientes de alcalde Pilar 
Fernández y Antonio Lucas- 
Torres, ha hecho balance de 
los cien primeros días de 
gobierno municipal de la 
presente legislatura, 
precisando que “han sido 
realmente intensos y de 
mucho trabajo”, en los que se 
pasaron “momentos muy 
difíciles debido a las graves 
tormentas que asolaron la 
localidad el 23 de mayo”.

El alcalde criptanense indicaba 
que la prioridad para el equipo de 
Gobierno ha sido no sólo sacar 
adelante nuevos proyectos, “que 
son muchos y de gran importan
cia”, sino dar cobertura a las ne
cesidades y problemas de la ciu
dadanía derivados de este desas
tre natural. De esta manera, Lucas- 
Torres ha afirmado que “hemos 
acometido 70 proyectos en tan 
sólo cien días de trabajo”, algo que 
no se hubiera conseguido “sin la 
entrega, trabajo y dedicación del 
equipo de Gobierno y pefsonal 
municipal”.

Lucas-Torres ha destacado, 
entre otras acciones, la próxima 
construcción de un parque empre
sarial, cuyas obras está previsto 
que se inicien a principios de 2008.

Otro aspecto destacado por 
Lucas-Torres han sido las actua
ciones que van a repercutir direc
tamente en el bienestar de los ve
cinos, entre ellas la ampliación y 
rehabilitación del Centro Social, la 
conexión de las aguas fecales a la 
depuradora de Alcázar, la cons
trucción del puente de Arenales 
de San Gregorio, la canalización 
de las aguas fluviales en la urba
nización de Puertos de Palos o la 
limpieza del cauce de San Benito.

Tras la reunión celebrada en el 
Ayuntamiento de Alcázar de San 
Juan, el alcalde de este municipio, 
José Fernando Sánchez Bódalo, y 
los de Villafranca de los Caballe
ros, Antonio Galán; Camuñas, J. 
Angel Palomo; Madridejos, Angel 
Tendero; y Consuegra, Benigno 
Casas, dieron su aprobación a al 
nuevo trazado propuesto por Fo
mento para que el AVE Madrid- 
Jaén llegue hasta Alcázar de San 
Juan desde Mora.

De este modo, con el nuevo 
trazado Sur A2-B5 se reduce el

Igualmente, el alcalde ha ha
blado sobre los arreglos en-infra- 
estructuras educativas como la fi
nalización del proyecto del Cen
tro de Atención a la Infancia; la 
realización de un plan integral de 
mejoras y arreglos varios en los 
colegios del municipio; o la licita
ción de las obras de construcción 
de una nueva fase del instituto.

Por otro lado, se ha mejorado 
la iluminación de determinadas 
zonas como la travesía N-420 o los 
barrios del Berenguel o Bellas Vis
tas con la instalación de bombi
llas de bajo consumo; se han cons
truido pasos elevados para mejo
rar la seguridad vial; se han reno
vados las redes de aguas pota
bles; se han comenzado las obras 
de un nuevo aparcamiento subte
rráneo en la zona centro; se ha 
equipado con nuevas dotaciones 
a las Policía Local y a Protección 
Civil; o se va a construir próxima
mente un circuito biosaludable 
para la gente mayor en la Plaza del 
Pozo Hoñdo.

Lucas-Torres tampoco se ha 
olvidado de las actuaciones lleva
das a cabo con carácter de urgen
cia tras la tormenta de granizo del

impacto medioambiental, al trans
currir en su mayoría próximo a la 
autovía de los Viñedos. Además 
gracias a este nuevo trazado, el 
AVE ya no separará Villafranca de 
sus lagunas; y Camuñas y Madri
dejos ya no quedarán entre la 
Autovía de los Viñedos y el tren 
de alta velocidad. Otra de las me
joras de las que hablaron es que 
en el futuro, Madridejos y Con
suegra podrán beneficiarse del 
punto de adelantamiento y esta
cionamiento de trenes que se 
construirá entre los dos munici-

mes de mayo, como la limpieza in
tegral del alcantarillado público 
tras 25 años y el arreglo de más de 
125 kilómetros de caminos rurales.

Finalmente, el alcalde se ha 
referido a las iniciativas de con
servación del patrimonio, cultura
les y turísticas puestas en marcha. 
El alcalde ha afirmado que estas 
han sido realmente importantes, 
ya que “constituyen el eje verte- 
brador de Campo de Criptana, y 
gracias a ellas, ponemos en valor 
el turismo de interior en nuestro 
pueblo”.

Así, ha hablado del inicio de 
la segunda fase de obras en el Pozo 
de las Nieves, de la próxima cons
trucción de dos centros de inter
pretación, o de la apertura de un 
espacio para los artesanos del 
municipio en el Centro de Iniciati
vas Turísticas.

Finalmente, Lucas-Torres ha 
avanzado que entre los próximos 
proyectos destaca la mejora de la 
Oficina Local Agraria, la amplia
ción de la Casa de la Juventud, la 
creación de nuevos espacios de 
Internet, la construcción del pun
to limpio o el comienzo de las 
obras de la piscina climatizada.

pios y podrán solicitar una para
da comercial, si existiera demanda 
suficiente. En el caso de Alcázar, 
explicó el alcalde, la situación es 
la misma, entrando por el norte de 
la estación de Alcázar de San Juan.

En cuanto al proceso restan
te, Sánchez Bódalo comentó que 
deberá salir a información pública 
de nuevo, ya que afecta a nuevas 
propiedades. Tras esto habrá otro 
periodo de alegaciones, una de
claración de impacto medioam
biental y por último la redacción 
del proyecto.

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, ha sido reelegido por 
unanimidad presidente de PRO
MANCHA, en la Asamblea Ge
neral Extraordinaria celebrada en 
Arenales de San Gregorio, para 
designar los nuevos cargos di
rectivos de este Grupo de Ac
ción Local. Del mismo modo, la 
Tesorería de la Asociación recae 
en el alcalde de Campo de Crip
tana, Santiago Lucas-Torres, y 
la Secretaría en el alcalde de 
Herencia, Jesús Fernández.

Exojo agradeció el apoyo 
otorgado por los miembros de 
PROMANCHA, conformada por 
los Ayuntamientos de Alcázar de 
San Juan, Arenales de San Gre
gorio, Campo de Criptana, He
rencia, Pedro Muñoz, Socuélla-

E1 alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, ha realizado un balan
ce “muy positivo” de los prime
ros cien días de gobierno muni
cipal, destacando que, en este 
tiempo, “ya hemos permitido 
dotar a Pedro Muñoz de las he
rramientas que van a propiciar 
un gran crecimiento urbano e 
industrial, con la creación de 
centenares de puestos de traba
jo, al tiempo que se han asenta
do las bases para la creación de 
nuevos servicios e infraestruc
turas”, redundando todo ello 
“en nuevas oportunidades para 
todos los vecinos y mejora de 
su calidad de vida”.

Por encima de los numero
sos proyectos puestos ya en 
marcha por el equipo de gobier
no, Ángel Exojo ha subrayado 
“la dotación para Pedro Muñoz 
de dos grandes herramientas de 
progreso y de futuro, como son 
la aprobación definitiva del Plan 
de Ordenación Municipal y la 
autorización del Consejo de Mi
nistros para la creación de un

mos y Tomelloso, y por agentes 
sociales de estos municipios.

El presidente de PROMAN
CHA ha señalado que esta Aso
ciación va a seguir trabajando 
para incentivar la puesta en mar
cha de importantes proyectos 
sociales, culturales, económi
cos, turísticos y patrimoniales en 
toda la comarca, que redundan 
en beneficio del conjunto de sus 
habitantes. Asimismo, la Asocia
ción se encuentra trabajando en 
la solicitud de un nuevo progra
ma de fondos europeos, que 
perm ita seguir promoviendo 
nuevos proyectos de desarro
llo rural y de ámbito comarcal, 
con el objeto de crear comarca y 
generar sinergias positivas para 
todos los municipios.

parque empresarial por parte de 
SEPES”.

Igualmente, el alcalde ha ci
tado otros proyectos como las 
acciones en materia de promo
ción del turismo y del patrimo
nio de Pedro Muñoz, y de con
servación de la naturaleza, con 
iniciativas como la próxima fina
lización de las obras y apertura 
del Centro de Interpretación de 
“El Humedal de Don Quijote”. 
Además, el Ayuntamiento está 
desarrollando otras actuaciones 
complementarias, como la crea
ción de un paseo que une el cen
tro del municipio con el Centro 
de Interpretación y la construc
ción de un apareamiento.

Entre otros proyectos que se 
encuentran en fase de estudio o 
redacción, el alcalde ha desta
cado el proyecto de construc
ción del Centro de la Música y 
el Folclore “Villa de Pedro Mu
ñoz”, la dotación de un acceso 
universal a Internet mediante 
sistema wifi, o la construcción 
de una piscina climatizada.

Alcázar de San Juan

Aprobado el nuevo trazado del AVE

Pedro Muñoz

Balance positivo de los 100 primeros 
días del equipo de Gobierno
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Obras de construcción del paseo que une el centro urbano con el 
Centro de Interpretación de “El. Humedal de Don Quijote”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #644, 25/9/2007.



LA MANCHA - Manzanares

IUDAD REAL 17
>- /  Cuadernos

Del 25/9 al 8/10 - 2007 /  Manchegos

Membrilla

El Gobierno regional destinará más 
de dos millones al Centro de Mayores
Más de 2 millones de euros 
destinará el Gobierno de 
Castilla-La Mancha a la 
construcción del nuevo centro 
de personas mayores de 
Manzanares, según afirmó el 
consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, 
durante el acto de 
hermanamiento de la 
asociación de mayores.

El titular de Bienestar Social puso 
de manifiesto, ante las más de 300 
personas mayores que participa
ron en este acto, íarfeondad de este 
nuevo recurso “que supondrá dis
poner de nuevos y modernos es
pacios, totalm ente adaptados, 
para que puedan desarrollar aque
llas actividades que deseen”.

Además, Tomás Manas apro
vechó también este acto de her
manamiento para anunciar la cons
trucción de una residencia públi
ca para personas mayores, que 
contará con 150 plazas “de las 
cuales unas 40 será específicas 
para enfermos de alzheimer”.

Esta futura residencia, que 
será propiedad del Gobierno regio
nal, se ubicará en terrenos cedi
dos por el Ayuntamiento de Man
zanares y contara igualmente con 
un centro de estancias diurnas.

Por lo que respecta al nuevo 
centro de mayores, éste contará 
con salas de usos múltiples, sa
lón de actos, despachos, aulas de 
formación, servicio de peluquería 
y podología y aula de informática.

Asimismo, dispondrá también 
de un centro de estancias diurnas 
con capacidad para 50 usuarios, 
“con el fin de que todos aquellos 
mayores que viven con sus fami
lias y padecen algún tipo de de
pendencia leve, puedan recibir tra
tamiento de fisioterapia y terapia 
ocupacional mientras sus familia
res pueden realizar sus activida
des de la vida cotidiana, pudien- 
do volver por las noches a su ho
gar”.

Todos estos servicios se lle
varán a cabo en el nuevo edificio 
que contará con una superficie 
construida de 1.500 metros cua
drados, y que se levantará en una 
parcela de 3.800 metros cuadrados 
cedida por el Ayuntamiento.

En estos momentos, según

Tomás Mañas, el proyecto del fu
turo centro de mayores se encuen
tra en fase de revisión por parte 
de los técnicos de la Delegación 
de Bienestar Social, por lo que se 
espera que en pocos meses pue
da salir a licitación y comenzar las 
obras de construcción.

“Es un proyecto importante, 
por lo que lleva tiempo cumpli
mentar todos los trámites antes de 
iniciar su ejecución. Por eso les 
pido a todos ustedes un poco de 
paciencia, pero no duden en nin
gún momento que este proyecto 
se llevará a cabo, pues una de las 
prioridades del Gobierno de José 
María Barreda es conseguir las 
más altas cotas de bienestar para 
nuestros mayores”, señaló el con
sejero.

No habrá subidas de ordenanzas fiscales en toda la legislatura

Pozas confirma en el pleno la congelación 
de los impuestos municipales
El alcalde de Manzanares, Miguel 
Angel Pozas, confirmó en el ple
no ordinario del mes de septiem
bre la congelación de los impues
tos municipales durante los cua
tro años de la presente legislatu
ra. De las treinta y seis ordenan
zas fiscales reguladoras, los man- 
zanareños verán congeladas trein
ta y dos. Las únicas que se actua
lizarán son la del IBI, regulada por 
la Ley de Presupuestos del Esta
do, y las tres a las que obliga el 
contrato con la concesionaria del 
Servicio de Aguas y Alcantarilla
do.

Cumpliendo el compromiso 
anunciado en agosto, el equipo de 
Gobierno únicamente llevó a ple
no la actualización de las ordenan
zas fiscales que no dependen di
rectam ente del Ayuntamiento. 
PSOE, PP e IU estuvieron de acuer

do en la modificación del Impues
to de Bienes Inmuebles, consis
tente en una actualización del va
lor catastral que afecta al 10% de 
los inmuebles.

Socialistas y populares tam
bién apoyaron la actualización de 
las ordenanzas por suministro de 
agua, alcantarillado y depuración; 
por acometidas a la red general; y 
por servicio de desatasco de al
cantarillado. Estas se actualizan en 
función del IPC, según el contra
to de concesión suscrito  con 
Pridesa (ahora Acciona Agua), por 
lo que suben un 2,8%. IU estuvo 
en contra por entender que la em
presa concesionaria no cumple su 
parte del contrato.

En una larga sesión de casi tres 
horas, el punto que mayor debate 
generó entre los corporativos fue 
la propuesta de inversión finan

ciera planteada por el equipo de 
Gobierno. Con los nueve votos 
socialistas a favor, seis abstencio
nes del PP -faltó el edil Teodoro 
Rincón- y con el voto en contra 
del concejal de IU, se aprobó la 
inversión en Cajasol de 1.340.000 
euros a nueve meses con un inte
rés del 5,221 % y liquidación men
sual de intereses, que en total re
portan casi 70.000 euros para el 
Ayuntamiento.

El resto de puntos del orden 
del día del pleno gozaron de una
nimidad. Se trata de la aprobación 
del PAU del Área de Reparto 22, 
adjudicado al agente urbanizador 
“Obras y Proyectos Manzanares, 
S.L.”, que actuará en la zona si
tuada frente a la estación de ferro
carril; y de la ayuda de emergen
cia de 4.000 euros por el terremoto 
de Perú.

El programa ‘Membrilla Ciudad 
Educadora’ oferta 105 cursos
El próximo 1 de octubre dará 
comienzo a desarrollarse el pro
grama “Membrilla Ciudad Edu
cadora”, que ha coordinado el 
Ayuntamiento a través de las 
concejalías de Deportes, Educa
ción y Cultura, junto a los Servi
cios Sociales y el Centro de la 
Mujer, además de las AMPAS 
San José de Calasanz, “Marma- 
ria” del CP Virgen del Espino, y 
“El Rezuelo”, del IES Marmaria, 
y para cuya colaboración se ha 
contado con la participación de 
los consejos locales.

Se trata de un ambicioso plan 
que va dirigido a todos los co
lectivos, sectores y edades de 
la localidad en sus diferentes 
facetas y vertientes, un vasto 
programa para este invierno 
cuyo plazo de inscripción finali
za a finales de este mes de sep
tiembre, y que tiene como prin
cipal objetivo dar cabida a to
das las inquietudes que puedan 
suscitarse en la ciudadanía con 
una oferta histórica de número 
de cursos a realizar.

En concreto, los Servicios 
Sociales ofertan 10 cursos y ta
lleres, la Universidad Popular, 
27; en actividades extracurricu- 
lares otros 23 para niños y jóve
nes en edad escolar, 7 para la 
Escuela de Música, 15 depen

dientes del Consejo Municipal 
de Deportes, 9 desde el Centro 
de la Mujer, otros 9 para el Aula 
de Adultos y 5 para el Centro 
Juvenil.

Para el alcalde de Membrilla, 
Eugenio Elipe, “con Ciudad 
Educadora pretendemos poner 
sobre la mesa una oferta educa
tiva histórica con cursos para to
dos los membrillatos, de tal for
ma que nadie pueda quedarse 
fuera de aquella inquietud for- 
mativa que pueda tener o que
rer, ofreciendo incluso la posi
bilidad de que participen a la vez 
en varios cursos”.

Y es que para Eugenio Elipe 
Muñoz, “en Membrilla el saber 
si ocupa lugar. Un lugar- desta
cado para enriquecer los cono
cimientos de nuestros vecinos, 
para mejorar su calidad de vida, 
prna formar a las nuevas gene
raciones, para favorecer la par
ticipación y la integración social 
o para abrir nuevas oportunida
des de trabajo. Y estos objeti
vos, concluyó el alcalde mem- 
brillato, son los que nos han ins
pirado la realización de este pro
grama”.

Los cursos comenzarán el 1 
de octubre, y se prolongarán 
desde dos o tres meses hasta el 
próximo mes de junio.

De Lara visita la localidad  
para conocer sus necesidades

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, ha visitado re
cientem ente la localidad de 
M embrilla dentro de los en
cuentros periódicos que mantie
ne con los alcaldes de la provin
cia con el objetivo de conocer 
‘in situ’ los problemas que pre
sentan los pueblos ciudadrea- 
leños.

De Lara fue recibido por el 
alcalde de Membrilla, Eugenio 
Elipe Muñoz, en presencia de 
varios miembros del equipo de 
Gobierno, manteniendo una re

unión en cuyo transcurso el pri
mer edil de Membrilla le dio a 
conocer el plan de actuaciones 
que han elaborado para el próxi
mo cuatrienio una vez detecta
das las necesidades más acu
ciantes.

En concreto, estas iniciativas 
tienen que ver con asuntos re
lacionados con obras hidráuli
cas de diferente naturaleza. 
Aunque también con la urbani
zación del polígono industrial, 
pavimentación de calzadas y 
centros sociales especializados.
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CALATRAVA - Carrión de Calatrava

Bienestar Social construirá una 
residencia para afectados cerebrales
Conseguir que las personas 
afectadas por daño cerebral 
sobrevenido puedan disponer 
de un centro residencial 
donde reciban tratam iento 
continuo y especializado para 
poder m ejorar su calidad de 
vida, es el objetivo del 
proyecto que pondrá en 
m archa el Gobierno de 
Castilla-La M ancha, según 
anunció el consejero de 
B ienestar Social, Tomás 
M añas, ante la asam blea 
general de la Asociación de 
Daño Cerebral Sobrevenido 
de Castilla-La M ancha 
(A D A CE).

Este nuevo centro, que se ubicará 
en la localidad ciudadrealeña de 
Carrión de Calatrava, será el pri
mer centro público de España de
dicado a la atención especializada 
a esta discapacidad, “lo que pone 
de manifiesto la actuación priori
taria del Gobierno de José María 
Barreda con este colectivo”, se
gún Tomás Mañas.

En este sentido, el titular de 
Bienestar Social informó que ya 
han comenzado los trámites con 
el Ayuntamiento de este munici
pio, con el fin de iniciar cuanto 
antes la construcción de este fu
turo recurso, que supondrá un 
avance muy importante en la aten
ción que se presta a las personas 
aquejadas por daño cerebral so
brevenido.

Sin embargo, el consejero 
puso de manifiesto la necesidad

Foto: Oscar Gómez

El consejero de Bienesar Social, Tomás Mañas, junto al alcalde de 
Noblejas, Agustín Jiménez, y la presidenta de ADACE, Carmen 
Cabello, durante la clausura de la asamblea aenerñl de la asociación.

de iniciar cuanto antes la atención 
a este colectivo, por lo que anun
ció que se concertarán plazas en 
un centro residencial de Socuélla- 
mos, con el fin de comenzar a dar 
servicio a estas personas durante 
el tiempo que duren Jas obras de 
construcción del futuro recurso 
público.

Tomás Mañas anunció estas 
medidas durante la clausura de la 
asamblea regional de AD ACE Cas
tilla-La Mancha, celebrada en la 
localidad toledana de Noblejas, y 
en la que participaron cerca de 100 

, personas procedentes de toda la 
región.

El consejero de Bienestar So
cial, durante su intervención mos
tró el apoyo que desde el Ejecuti
vo castellano-manchego se pres
ta a esta asociación, destacando

que desde su constitución en el 
año 2003, AD ACE ha recibido por 
parte de la Junta de Comunidades 
más de 800.000 euros en ayudas y 
subvenciones para la realización 
de programas y el mantenimiento 
de sus centros.

De hecho, la asociación posee 
en estos momentos nueve centros 
de ocio terapéuticos en Toledo, 
Talavera de la Reina, Albacete, Al- 
mansa, Ciudad Real, Membrilla, 
Cuenca y Guadalajara.

Por último, Mañas alabó el tra
bajo que lleva a cabo esta asocia
ción que, desde sus inicios en el 
año 2003, ha sido capaz de crear 
un entramado de centros, progra
mas y voluntarios para atender a 
este colectivo que, en nuestra re
gión asciende a unas 10.000 per
sonas.

Adjudicadas inversiones por 30 millones de 
euros para obras hidráulicas en la provincia
Veinte municipios de la provincia 
de Ciudad Real se beneficiarán de 
una inversión de más de 30 millo- 
nes'de euros en obras hidráulicas 
en virtud de la decisión del Con
sejo de Administración de Hidro- 
guadiana de adjudicar tres proyec
tos en esta provincia.

En concreto, las obras adjudi
cadas han sido el abastecimiento 
al Campo de Montiel, la depura
dora de Fuente del Fresno y las 
obras de saneamiento y la depu
radora que beneficiarán a Bolaños 
y Almagro.

El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sán
chez Pingarrón, ha valorado estos 
proyectos como “una muestra 
más del esfuerzo inversor que 
está realizando el Gobierno de Es
paña en Castilla-La Mancha para 
garantizar agua en cantidad y ca

lidad a todos los ciudadanos”.
También ha destacado que 

“dos de las actuaciones vienen a 
sumarse a las medidas tomadas 
para proteger el Parque Nacional 
de Las Tablas de Daimiel y el Acuí- 
fero 23, por lo que se enmarcan en 
un modelo de desarrollo sosteni- 
ble”.

La depuradora de Fuente del 
Fresno, adjudicada por 2,7 millo
nes, forma parte de un conjunto 
de actuaciones diseñadas para el 
saneamiento y depuración de Las 
Tablas de Daimiel, con el objetivo 
de contribuir a la recuperación de 
recursos en los acuíferos. Este 
programa global tiene unas inver
siones previstas de 15 millones. 
También contribuirá a mejorar las 
aguas del Parque Nacional la am
pliación y modernización de la 
depuradora que da servicio a Al

magro y Bolaños de Calatrava, 
junto con la construcción de nue
vos colectores. Las obras han 
sido adjudicadas por 5,7 millones 
y beneficiarán a una población de 
más de 20.000 habitantes.

La actuación en Campo de 
Montiel permitirá dar soluciones 
al suministro de agua y mejorar la 
calidad en 14 municipios con un 
nuevo sistema que está previsto 
para garantizar el abastecimiento 
de 36.000 habitantes.

El proyecto, adjudicado por 22 
millones, contempla una toma en 
el embalse de La Cabezuela y una 
estación de tratamiento de agua 
potable con capacidad para 15.500 
metros cúbicos al día. La red de 
conducciones tendrá una longi
tud de 150 kilómetros y todas las 
instalaciones estarán telecontro
ladas.

Valdepeñas

Licitada la rehabilitación del 
Casino C írculo La C onfianza
El Ministerio de la Vivienda ha 
publicado en el Boletín Oficial 
del Estado la licitación de las 
obras de rehabilitación del anti
guo casino “Círculo La Confian
za”. El presupuesto base de lici
tación asciende a 3.422.000 
euros. El plazo de ejecución una 
vez adjudicado el proyecto será 
de 22 meses.

La intención es convertir 
este inmueble de estilo moder
nista, datado en 1901, en un gran 
centro cultural que aglutine gran 
parte de los servicios que se 
ofrecen en el centro “Cecilio 
Muñoz Fillol” y la Biblioteca 
“Ana de Castro”.

Los 3.422.000 euros que el 
Ministerio de Vivienda destina
rá al proyecto, suponen la ma
yor inversión en materia de cul
tura que se haya hecho nunca 
en Valdepeñas y, además, no 
conlleva gasto alguno para las 
arcas municipales, ya que el Es
tado asumirá el 100% de la in
versión.

El nuevo centro cultural del 
antiguo casino “Círculo La Con
fianza” será un edificio multidis
ciplinar que, además, servirá de

sede definitiva para la colección 
permanente de la Exposición In
ternacional de Artes Plásticas, 
que se ubicará en una sala si
tuada en la planta baja del edifi
cio. En esta misma planta se ha
bilitarán varias dependencias 
para aquellas exposiciones que 
se vayan sucediendo a lo largo 
del año, así como espacios para 
el servicio de guardería, dos pa
tios centrales y una cafetería o 
sala de uso comercial.

La primera planta se dedica
rá casi exclusivamente a los ser
vicios que ofrece la biblioteca 
pública “Ana de Castro”.

El provecto incluye asimis
mo la construcción de una nue
va planta en la que se situarán 
la hemeroteca municipal, una 
sala de usos múltiples, la sala 
de lectura para adultos y una 
dependencia que podría alber
gar parte de los archivos del 
Ayuntamiento.

Las empresas interesadas en 
participar en el concurso debe
rán presentar sus propuestas 
antes del 9 de octubre en el Re
gistro General del Ministerio de 
la Vivienda.

Miguelturra

Constituida la nueva Asamblea 
de la Asociación para el desarrollo 
del Campo de Calatrava

La Asociación para el desarro
llo del Campo de Calatrava nom
bró los pasados días a su nue
vo presidente durante la Asam
blea General Extraordinaria con
vocada a tales efectos. El cargo 
será ostentado por Román Ri
vera, alcalde de Miguelturra y a 
su vez presidente de la Manco
munidad de municipios del Cam
po de Calatrava. El recién nom
brado presidente designó acto 
seguido a Eduardo del Valle (al
calde de Bolaños de Calatrava) 
como vicepresidente; a Floren
cio Rodríguez (secretario pro
vincial de ASAJA), en las fun

ciones de secretario y a Luis 
Maldonado (alcalde de Alma
gro) como tesorero.

Previamente, la alcaldesa de 
Torralba de Calatrava, Teresa 
González actuando como presi
denta de la reunión, dio lectura 
al certificado en el que se desig
naban los que serán miembros 
del sector público en la Junta 
Directiva de la Asociación y que 
a su vez son los representantes 
de 6 ayuntamientos de la comar
ca como el de Aldea del Rey, 
Almagro, Bolaños de Calatrava, 
Pozuelo de Calatrava, Migueltu
rra y Torralba de Calatrava.
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CALATRAVA - Argamasilla de Calatrava

C ultura publica la rehabilitación de la 
Iglesia de la Virgen de la Visitación
La Consejería de Cultura ha 
publicado en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha el 
anuncio de licitación por 
concurso público, con 
procedimiento abierto, para la 
obra de rehabilitación de la 
iglesia parroquial de Nuestra 
Señora de la Visitación, en 
Argamasilla de Calatrava.

La fecha límite para admisión de 
ofertas por parte de la iniciativa 
privada concluyó el pasado 25 de 
septiembre, en tanto que el plazo 
de ejecución de las obras se ha 
fijado en un máximo de nueve me
ses a partir de la adjudicación.

El presupuesto del contrato 
no podrá exceder los 269.592,12 
euros.

La Iglesia Parroquial de Nues
tra Señora de la Visitación, ubica
da en pleno centro de Argamasilla 
de Calatrava, en la Plaza de Nava
rra, es un edificio cuya construc
ción data de finales del siglo XV o 
comienzos del XVI. Se levantó 
sobre las ruinas y las trazas cis- 
tercienses de otra iglesia Parro
quial menor ligada a la Orden y 
Maestrazgo de Calatrava, cons
truida a finales del siglo XII o prin
cipios del XIII.

Modificado posteriormente en 
el siglo XVH, el templo constituye 
una única, amplia y extensa nave

con techumbre de madera, cruce
ro gótico, capillas laterales situa
das entre los contrafuertes y un 
coro a los pies de la cabecera. A lo 
que hay que añadir una torre, le
vantada en el centro y exterior de 
los pies de la iglesia.

El proyecto de rehabilitación 
encargado por la Consejería de 
Cultura considera las condiciones 
del edificio como normales, si bien 
se aprecian en él humedades por 
filtración en la cubierta y en la to
rre.

De ahí que los principales as
pectos que acomete dicho proyec
to de rehabilitación se circunscri

ban a reparar y consolidar las dis
tintas cubiertas, a restituir los efec
tos de la degradación a que ha 
sido sometida la piedra y el morte
ro en diferentes elementos, y a 
proteger el edificio de las patolo
gías creadas por diversas especies 
de aves, como cigüeñas, palomas 
o vencejos.

Concretamente, el proyecto de 
reforma contempla la colocación 
de soportes adecuados para aco
ger los numerosos nidos de cigüe
ñas existentes, unos nidos que 
son potencialmente peligrosos 
para los contrafuertes y para pro
pia estructura del templo.

Corral de Calatrava

La Junta retomará de forma inminente la 
construcción del nuevo Centro de Salud
El delegado de la Junta de Comu
nidades en Ciudad Real, José 
Fuentes, ha confirmado al alcalde 
de Corral de Calatrava, Vicente 
Palomo, que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha va a retomar la 
construcción del nuevo centro de 
salud, una vez se ha resuelto la 
adaptación del proyecto a las nor
mas urbanísticas municipales.

Esta zona básica de salud 
comprende las localidades de Ca- 
racuel, Villar del Pozo y Balleste
ros, Los Pozuelos, Cañada y Co
rral de Calatrava, pueblos que su
man una población cercana a las 
2.500 personas.

El nuevo centro de salud se 
levantará en una parcela situada 
en la calle Constitución. El SES- 
CAM adjudicó las obras el año 
pasado por algo menos de un mi
llón y medio de euros.

Por otro lado, el representante 
del Gobierno regional expresó al 
alcalde de Corral que la Conseje
ría de Educación y Ciencia ya tie

ne previsto dotar de un gimnasio 
al colegio público “Nuestra Seño
ra de la Paz” con una inversión de 
unos 70.000 euros.

Junto a estos asuntos, el al
calde de Corral aludió a la posibi
lidad de levantar una nueva casa 
consistorial en el solar que dejará 
libre el centro de salud actual, ya 
que el edificio deberá ser demoli

do a causa de su mal estado. Fuen
tes trasladará esta propuesta a la 
consejera de Administraciones 
Públicas, Sonia Lozano.

Asimismo, Vicente Palomo 
planteó otras propuestas relativas 
a la mejora de las infraestructuras 
deportivas, del abastecimiento de 
agua, de los servicios sociales y 
de carácter medioambiental.

La Comisión de Vivienda aprueba 
la adjudicación de viviendas 
en La Solana, Luciana y Porzuna
La Comisión Provincial de Vi
vienda, que dirige la delegada 
provincial de Ordenación del Te
rritorio, Paula Fernández, ha 
aprobado las listas definitivas 
de adjudicación de cuarenta y 
siete viviendas en La Solana, 
dos de las cuales serán para dis
capacitados y nueve para jóve
nes; siete en Luciana, una para 
discapacitados y dos para jóve
nes; y nueve en Porzuna, cua
tro de ellas para jóvenes.

No obstante, según apuntó 
la delegada, se podrán seguir 
solicitando viviendas en estos 
municipios, puesto que en los 
tres han quedado viviendas va
cantes. Así, advirtió, estas soli
citudes se irán incorporando a

las listas en sucesivas comisio
nes.

Precisamente, la Conúsión 
de Vivienda ha admitido la in
corporación de siete personas 
más a las listas de Villarrubia de 
los Ojos y ha aprobado las lis
tas provisionales de Daimiel, 
con veintinueve personas admi
tidas.

A este respecto, Fernández 
subrayó que uno de los objeti
vos prioritarios de la Comisión 
Provincial de Vivienda será do
tar de mayor agilidad a este ór
gano con el fin de entregar las 
viviendas lo antes posible. Para 
ello, se ha establecido un au
mento en la periodicidad de las 
reuniones.

SIERRA MORENA - Puertollano

La Junta financia con 600.000  
euros el Centro de la Juventud
El Gobierno de Casülla-La Man
cha financiará con 600.000 euros 
el equipamiento de mobiliario y 
material infonnático del nuevo 
Centro de Juventud de Puerto- 
llano, cuyas instalaciones fue
ron visitadas por la directora 
general de Juventud, Isabel Ro
dríguez, y el alcalde de la locali
dad, Joaquín Hermoso.

Una vez que el Ayuntamien
to ha recibido la obra de este 
nuevo centro, con más de 1.700 
metros cuadrados, será el Go
bierno regional el que sufrague 
los gastos de equipamiento, ya 
que la financiación de la cons
trucción ha corrido a cargo del 
propio Consistorio, explicó Ro
dríguez.

Por su parte el alcalde de

Puertollano, acompañado por el 
edil de Juventud, Rafael Sánchez, 
destacó que el nuevo centro es 
una apuesta conjunta del Ayun
tamiento y del Gobierno regio
nal para que sea un referente fí
sico para jóvenes de la ciudad y 
un espacio que, en poco tiem
po, se llenará de contenido.

El nuevo Centro de Juven
tud dispondrá de un Salón de 
Actos con 140 butacas, la cita
da Oficina de Emancipación, un 
Punto de Información Juvenil, 
locales de ensayo para grupos 
de música, dos aulas de infor
mática, hemeroteca, un banco de 
recursos para asociaciones y 
aulas de actividades físicas y 
plásticas, entre otras dependen
cias.

MONTES - El Robledo

El Ayuntam iento recibe 
equipam iento para la ULGE
El delegado provincial de Tra
bajo y Empleo, Luis Díaz-Cacho, 
ha entregado al alcalde de El Ro
bledo, Luis Navas, un equipo in
fonnático, compuesto por orde
nador e impresora, para su utili
zación en la Unidad Local de 
Gestión de Empleo (ULGE), que 
funciona en el municipio desde 
hace unos meses.

Según Díaz-Cacho, el princi
pal objetivo de este servicio es 
el de acercar el Servicio Público 
de Empleo (SEPECAM) a los 
ciudadanos del medio rural; se 
evitan así desplazamientos a las 
Oficinas de Empleo comarcales 
de referencia. Para ello, son ya 
33 las ULGES que se distribu
yen por toda la geografía pro

vincial y 200 las existentes en 
Castilla-La Mancha.

Del mismo modo, el delega
do expuso que el Gobierno re
gional trabaja para ofrecer un 
servicio administrativo descen
tralizado en el que prime la cer
canía y la comodidad de los ciu
dadanos a la hora de realizar 
cualquier trámite. Así, en aplica
ción de esta medida Castilla La 
Mancha es una Comunidad Au
tónoma pionera.

Por último, Díaz-Cacho agra
deció al primer edil de El Roble
do su sensibilidad para estable
cer ámbitos de colaboración con 
la Administración regional que, 
a su juicio, redundan en benefi
cio de los ciudadanos.
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Barreda m uestra al alcalde su 
apoyo a los proyectos m unicipales

Cultura colaborará con la  
Fundación A ntonio Pérez

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
señaló que no va a escatimar 
ningún esfuerzo ni en la 
gestión ni en la inversión para 
la ciudad de Cuenca. Así lo 
puso de manifiesto ante el 
alcalde de la capital 
conquense, Francisco Javier 
Pulido, al que recibió en 
audiencia en la sede 
provisional de la Presidencia, 
en el Colegio de Doncellas.

Así lo indicó en declaraciones 
ante los medios el delegado de la 
Junta en Cuenca, Luis Carlos 
Sahuquillo, quien explicó que en 
este encuentro se habían aborda
do proyectos para los que el jefe 
del Ejecutivo regional ya había 
mostrado su apoyo con anteriori
dad.

Por su parte, el alcalde de 
Cuenca calificó el encuentro como 
“grato y cordial” y subrayó que 
había encontrado a un presidente 
conocedor de la problemática de 
Cuenca y receptivo a sus propues
tas. Pulido manifestó el compro
miso de su Corporación a poner a 
disposición de la Junta todos 
aquellos proyectos que sean ne
cesarios para que Cuenca siga 
adelante. Tras repasar las iniciati
vas que ya fueron presentadas por 
la anterior Corporación, comentó 
algunas ideas que se manejan des
de el Ayuntamiento de la capital, 
y que tendrán que concretarse 
para poder establecer vías de co
laboración.

Uno de los asuntos tratados 
fue sido la construcción del nue
vo hospital de Cuenca. Un com
promiso adquirido por el presiden

te Barreda en el mes de enero que 
supondrá una inversión superior 
a los 130 millones de euros y para 
el que ya ha sido autorizada una 
inversión de 6’3 millones de euros 
para la elaboración del Plan Fun
cional, así como para la redacción 
del proyecto y dirección de obras 
de construcción.

En este encuentro, según el 
delegado de la Junta en Cuenca, 
el presidente Barreda instó al pri
mer edil conquense a que el Ayun
tamiento ponga a disposición del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
de manera urgente, los terrenos 
pertinentes para su edificación.

En materia de infraestructuras 
de comunicación, el jefe del Eje
cutivo castellano-manchego reite
ró su compromiso para ejecutar la 
autovía que une Cuenca con Al
bacete. En próximas fechas se pre
sentará el corredor definitivo de 
una vía de unos 120 kilómetros de 
longitud cuya construcción supe

rará los 350 millones de euros, aña
dió Sahuquillo.

Del mismo modo, se abordó la 
candidatura de Cuenca a Capital 
Europea de la Cultura en 2016. En 
este punto, Barreda volvió a mos
trar su compromiso con este pro
yecto que él mismo anunció en el 
mes de enero. Al mismo tiempo 
recordó que es el Ayuntamiento 
quien debe elaborar un proyecto 
para alcanzar este objetivo.

Un asunto en el que, como in
dicó el delegado de la Junta, el 
presidente Barreda reiteró su “apo
yo inequívoco” a las inversiones 
que sean necesarias para seguir 
progresando en la ciudad de Cuen
ca.

En referencia al Palacio de 
Congresos, Barreda instó nueva
mente al alcalde a que ponga a dis
posición los terrenos para edifi
car este recurso para el que ya se 
firmó un protocolo de mediante el 
que se garantiza su financiación.

La consejera de Cultura, Sole
dad Herrero, ha destacado que 
para el Gobierno de Castilla-La 
Mancha “Cuenca es un referen
te del arte contemporáneo y de 
la cultura en general, por lo que 
somos muy ambiciosos con esta 
ciudad”. En este sentido, indicó 
que desde su departamento se 
hará hincapié en que esta ciu
dad siga avanzando en infraes
tructuras culturales con el obje
tivo de dar a conocer todo lo que 
ofrece esta ciudad que ha sido 
cuna de grandes artistas.

Herrero hacía estas manifes
taciones en la capital conquen
se, donde suscribió un conve
nio con la Fundación Antonio 
Pérez para colaborar en la difu
sión de las actividades que la 
Fundación realice a lo largo de 
2007 y, en concreto, la edición 
del libro “Antonio Pérez. Foto
grafías de Jean-Marie del Mo
ral”, en el que se incluyen nue
vas piezas de la colección parti
cular de Antonio Pérez.

En este punto, Herrero resal

tó que “éste es el primer conve
nio que firmamos con esta Fun
dación pero no será el último, 
porque creemos que la cultura 
no se hace desde los despachos, 
sino a través de iniciativas pri
vadas de grandes artistas”.

La Fundación Antonio Pérez 
se dedica desde el año 1998 a la 
difusión de las artes plásticas y 
del arte contemporáneo en nues
tra región.

Como parte del compromiso 
por apoyar y promover el patri
monio cultural de la región en 
sus distintas manifestaciones, la 
Consejería de Cultura realiza una 
aportación de 30.000 euros a la 
Fundación.

Soledad Herrero concluyó su 
visita a la ciudad de Cuenca co
nociendo las instalaciones de la 
Biblioteca Pública “Fermín Ca
ballero”, junto con el delegado 
de la Junta en Cuenca, Luis Car
los Sauquillo; el delegado pro
vincial del ramo, Sixto Pozo; y la 
directora del centro, Begoña 
Marlasca.

Localizadores para las m ujeres 
m altratadas de la provincia

La Diputación aprueba un nuevo convenio 
para la mejora de caminos rurales
El presidente de la Diputación de 
Cuenca, Juan Ávila, ha valorado 
de forma muy positiva la medida 
adoptada por unanimidad por el 
pleno de la Diputación Provincial, 
de elaborar un nuevo convenio de 
colaboración con la Consejería de 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, para la mejora de caminos ru
rales. La continuación del acuer
do ya existente contempla una in
versión total de 5.200.000 euros 
para los años 2007, 2008 y 2009 
que será financiada al 50%. Según 
Juan Avila, este nuevo convenio 
supondrá “destinar 230.000 euros 
más cada año en relación con el 
anterior convenio”, y aunque re
conoce que “supondrá un mayor 
esfuerzo presupuestario a ambas 
instituciones”.

En el transcurso de la sesión

también fue aprobada, con el voto 
a favor del Grupo Socialista y en 
contra del Grupo Popular, una 
modificación de créditos por im
porte de 1.686.789,82 euros. La 
mayor parte de estos fondos se 
dedicarán a ayudar a los ayunta
mientos que se han adherido al 
Plan de Eficiencia Energética. “En
tendemos que se trata de una ini
ciativa muy beneficiosa desde un 
punto de vista económico, porque 
los ayuntamientos van a pagar 
menos en la factura de consumo 
eléctrico, y porque se contamina
rá menos al consumir menos”, se
ñaló el presidente de la institución 
quien también indicó que se han 
aumentado en 115.000 euros dife
rentes partidas de carácter cultu
ral “porque queremos que en los 
meses que quedan hasta final de

año ningún proyecto se quede sin 
llevar a la práctica por falta de fi
nanciación”.

Otra de las partidas incluidas 
en la modificación presupuestaria 
son 180.000 euros para sondeos y 
prospecciones hidráulicas. “So
mos conscientes de que es uno 
de los principales problemas de un 
buen número de municipios”.

Por otro lado, PSOE y PP apro
baron una moción conjunta para 
solicitar al Ministerio de Fomento 
que acelere la ejecución de los tra
mos pendientes de la autovía A- 
40. Ávila expresó su satisfacción 
por el acuerdo alcanzado entre 
ambos grupos “porque recoge el 
sentir unánime de la provincia de 
Cuenca que reclama con razón que 
las obras terminen lo antes posi
ble”.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través del Instituto de la 
Mujer, y la Diputación de Cuen
ca establecerán líneas de cola
boración para la puesta en mar
cha de sistemas de localización 
inm ediata en todos aquellos 
municipios de menos de 20.000 
habitantes de la provincia.

Se trata de un dispositivo 
GPS para aquellas mujeres vícti
mas de malos tratos que, tras dar 
el paso de denunciar, cuentan 
con una orden de protección 
dictaminada por un juez.

La directora del Instituto de 
la Mujer, Ángela Sanroma, du
rante una reunión mantenida 
con el presidente de la Diputa
ción, Juan Ávila, señaló que, en 
muchos casos, las mujeres des
conocen los servicios a los que 
puede acceder cuando son víc
timas de malos tratos. Por ello, 
también se hará especial hinca
pié en la formación tanto de la

sociedad civil, como de los al
caldes y alcaldesas, y conceja
les y concejalas de los munici
pios de menor población.

Entre las medidas que lleva
rán a cabo destaca la creación 
de cursos de formación, sobre 
todo en las zonas rurales, la ex
tensión de las políticas de igual
dad a través de los Consejos 
Locales de la Mujer, y la puesta 
en marcha de planes de empleo.

En lo que llevamos de año, 
en la provincia de Cuenca se han 
registrado un total de 295 denun
cias. Por otra parte, un total de 
20 cuentan con un dispositivo 
de estas características.

En su primera visita oficial a 
Cuenca como directora del Ins
tituto de la Mujer, Sanroma visi
tó algunos de los recursos que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha tiene en la capital como el 
Centro de Urgencias, una Casa 
de Acogida o la línea 900.
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COMARCAS DE CUENCA - Casasimarro Las Pedroñeras

La Junta invierte 115.000 euros en 
la construcción del punto lim pio
El delegado de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
Darío Dolz, visitó junto al 
alcalde de Casasimarro, 
Antonio Fernández, y el 
vicepresidente del Consorcio 
de Medio Ambiente de la 
Diputación de Cuenca, 
Alfonso Plaza, el punto limpio 
que se ha instalado en esta 
localidad conquense.

En palabras de Dolz “este tipo de 
infraestructuras son una muestra 
del compromiso del Gobierno de 
Castilla-La Mancha para dotar a 
todo el territorio regional de las 
instalaciones necesarias para el 
adecuado tratamiento de los resi
duos”.

Por ello, agradeció la sensibi
lidad mostrada por el primer edil 
de Casasimarro que, de forma dili
gente, procedió a la puesta en fun
cionamiento de esta instalación en 
el mes de agosto para “facilitar 
que los ciudadanos puedan con
tribuir al reciclado de todos los 
residuos que producen”.

El punto limpio cuenta con dos 
niveles, uno superior para el de
pósito en contenedores y otro in
ferior para la recogida y reposición

Foto: Isabel González
El delegado provincial de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural visitó este 
nuevo recurso, puesto en marcha por la Consejería, y que ha contado 
con una inversión de 115.000 euros.

de los grandes contenedores. La 
Consejería de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural ha invertido
115.000 euros en la construcción 
de este nuevo recurso.

Esta actuación forma parte del 
Plan de construcción de puntos 
limpios puesto en marcha en toda 
la región por la Consejería de Me
dio Ambiente y Desarrollo Rural y 
que ha contado con un presu
puesto global hasta este momen
to de 4,5 millones de euros.

En la provincia de Cuenca se 
han construido un total de 7 pun
tos limpios que han supuesto una 
inversión aproximada de un millón 
de euros.

Además, Dolz aprovechó su 
visita a esta localidad para repa
sar las necesidades medioambien
tales de este municipio conquen
se y comprobar el estado en el que 
se encuentran proyectos como el 
Centro Agroambiental “Los Nue
vos” .

Horcajo de Santiago

El 24 % de las obras financiadas por el 
FORCOL se ejecutan en la provincia
La consejera de Administraciones 
Públicas, Sonia Lozano, acompa
ñada del delegado de la Junta en 
la provincia de Cuenca, Luis Car
los Sahuquillo, ha mantenido un 
encuentro con el alcalde de la lo
calidad de Horcajo de Santiago, 
José Joaquín López Peinado, para 
tratar diversos temas de interés 
municipal.

Tras el encuentro, la conseje
ra visitó el emblemático edificio de 
La Casa de la Cadena, que debe 
su nombre al presente que Feman
do VII hizo a la familia que le aco
gió durante unos días y que se 
prevé se convierta en la sede del 
futuro Ayuntamiento.

Después de firmar en el libro 
de honor, Sonia Lozano trasmitió 
al alcalde “el total apoyo que reci
birá por parte del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha en la adecuación 
de la Casa Consistorial, así como 
del resto de infraestructuras que 
requieran para su remodelación 
financiación autonómica como es 
el caso del frontón”. En esta línea, 
la titular de Administraciones Pú
blicas recordó el esfuerzo econó
mico que realiza el Gobierno regio

nal en la provincia de Cuenca, 
donde “el Fondo de Cooperación 
Local, ha invertido en lo que lle
vamos de 2007 aproximadamente
3.500.000 de euros, es decir, casi 
16 euros por habitante y día”.

Estas ayudas convierten a 
Cuenca en la segunda provincia 
más beneficiada, sólo por detrás 
de Guadalajara. Así las cosas, la 
consejera señaló que “de las 1.000 
obras que el FORCOL ha finan

ciado en 2007, más de 230 se es
tán ejecutando en la provincia de 
Cuenca, es decir, el 24% de las ac
tuaciones previstas a nivel regio
nal”.

Por su parte el alcalde de Hor
cajo de Santiago, José Joaquín 
López Peinado, manifestó su “sa
tisfacción por el compromiso del 
Gobierno regional” que, señaló, 
“redundará en beneficio de todos 
los vecinos de la localidad”.

M olina compromete la ayuda 
regional para m ejoras urbanas
El delegado provincial de Orde
nación del Territorio y Vivienda, 
Rodrigo Molina, ha mantenido 
una reunión de trabajo con el 
alcalde de Las Pedroñeras, Je
sús Esteban Iniesta, y miembros 
de la corporación municipal.

Un encuentro en el que el pri
mer edil indicó al responsable 
provincial cuáles son las princi
pales necesidades de esta loca
lidad conquense en materia ur
banística, hidráulica e industrial, 
obteniendo el compromiso de 
Molina de colaborar desde el 
Gobierno regional para paliar 
estas deficiencias.

El delegado provincial de Or
denación del Territorio y Vivien
da, que visitó numerosas calles 
del pueblo durante su visita, 
señaló la posibilidad de suscri
bir un convenio de mejoras ur
banas para actuar en diversas

zonas de la localidad.
Rodrigo Molina destacó la 

importancia de este Plan, me
diante el que el Gobierno regio
nal “está colaborando con los 
municipios en la adecuación de 
sus calles y plazas, sobretodo 
de aquellos lugares que son 
punto de encuentro para veci
nos y visitantes”.

Del mismo modo, el primer 
edil precisó la necesidad de me
jorar una zona inundable que 
existe en la localidad. Para ello, 
Molina manifestó que firmarán 
un convenio de colaboración 
con el Ayuntamiento de Las Pe
droñeras para ejecutar obras hi
dráulicas.

Otros de los asuntos trata
dos fueron el desarrollo de di
versos Planes de Actuación Ur- 
banizadora o del polígono in
dustrial de la localidad.

Sotorribas

Suscrito el convenio para la  
im plantación de una ULGE

Foto: Isabel González
La delegada de Trabajo y  Empleo y  la alcaldesa de Sotorribas, 
durante la firma del convenio para la puesta en marcha de la ULGE.

Los desempleados del munici
pio conquense de Sotorribas 
podrán sellar sus tarjetas de de
manda de empleo y renovarlas 
cuando sea necesario en su pro
pia localidad sin tener que des
plazarse a las oficinas del SEPE- 
CAM, gracias al convenio sus
crito entre la delegada provin
cial de Trabajo y Empleo, Elena 
Carrasco, y la alcaldesa de So
torribas, Carmen Torralba.

Carrasco ha explicado que su 
. departamento pone en marcha 
estas unidades con la intención 
de “acercar los servicios a los 
ciudadanos, prestándole una 
atención más cómoda y facili
tando a la vez la conciliación de 
la vida familiar y laboral al aho
rrarles tiempo para realizar dicha 
gestión”.

Al tiempo, los demandantes 
de empleo de este municipio 
pueden acudir también a las ofi

cinas del SEPECAM para otras 
gestiones, si bien la intención 
es que las ULGES lleguen a asu
mir algunas funciones más am
plias, sin llegar a sobrecargar a 
los Ayuntam ientos, que son 
quienes asumen este servicio 
sin ninguna contraprestación.

Las Unidades Locales de 
Gestión de Empleo puestas en 
marcha en Castilla-La Mancha 
permiten a los vecinos empadro
nados en los municipios más 
pequeños donde no existe Ofi
cina de Empleo, cumplir con el 
trámite de renovación de las de
mandas de empleo en la propia 
localidad, sin necesidad de te
ner que trasladarse ha realizar 
esta sencilla operación hasta 
otros pueblos vecinos.

En esta provincia son más de 
medio centenar los municipios 
que cuentan ya con una Unidad 
Local de Gestión de Empleo.
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Es la mayor construida por el Ejecutio autónomo en los últimos años

El Gobierno regional pone en marcha 
la Residencia de “El Balconcillo”
La nueva residencia de 
mayores de “El Balconcillo” 
de la capital alcarreña, ha 
comenzado a recibir a sus 
primeros usuarios, una vez se 
ha obtenido la licencia de 
apertura.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, acompañado por 
el delegado de la Junta en Guada- 
lajara, Angel Padrino, y el titular 
provincial de Bienestar Social, 
Luis Santiago Tierraseca, indicó 
que la de El Balconcillo es la ma
yor residencia que ha construido 
el Gobierno regional en los últi
mos años, ya que cuenta con ca
pacidad de 160 plazas para mayo
res residentes y 40 más en su ser
vicio de Centro de Día.

La construcción y puesta en 
marcha de esta residencia por par
te de la Junta supondrá igualmen
te una inyección de puestos de 
trabajo. Según destacó Mañas, 
los 200 mayores de este recurso 
serán atendidos por entre 150 y 
160 personas, de las que una am
plia mayoría serán mujeres, que 
ocuparán puestos de fisioterapeu- 
tas, terapeutas ocupacionales, tra
bajadores sociales y auxiliares de 
clínica, entre otros.

Tal y como detalló el titular re
gional de Bienestar Social, la resi
dencia de El Balconcillo cuenta 
con 120 habitaciones individuales 
y 20 dobles, estando el centro di
rigido a personas mayores asisti
das. En lo que se refiere al servi
cio de estancias diurnas, el con
sejero explicó que se recogerá en 
su domicilio a aquellas personas 
mayores que no puedan llegar por 
sí mismos o no puedan ser lleva
dos por sus familiares.

Durante su estancia estarán 
atendidos y realizarán los ejerci
cios más adecuados en cada caso, 
regresando cada tarde a sus do
micilios.

VIVIENDAS DE MAYORES
Por otro lado, Mañas se refirió 

a otro tipo de recursos como las 
viviendas de mayores, puestas en 
marcha por la Consejería con el 
objetivo de “ofrecer a los mayo
res, independientemente de don
de se encuentren, una mayor cali
dad de vida”, con la premisa de 
evitar que tengan que salir de su 
lugar habitual de residencia.

La provincia de Guadalajara es 
la segunda de Castilla-La Mancha 
tanto en número de vi viendas para 
mayores como en número de pla
zas en este tipo de recursos, se
gún afirmó Mañas, quien puso de 
manifiesto la importancia de estos 
centros.

Castilla-La M ancha se en

cuentra a la cabeza de España en 
número de viviendas tuteladas y 
plazas, ya que existen en nuestra 
región 140 viviendas para mayo
res con más de 1.330 plazas. En el 
caso de la provincia de Guadala
jara, existen 34 viviendas para 
mayores para 339 residentes.

La importancia que desde la 
Consejería se da a estas vivien
das queda patente si se tiene en 
cuenta que se encuentr an en cons
trucción 16 recursos de este tipo, 
lo que supondrá la puesta en mar
cha durante los próximos meses 
de 160 nuevas plazas en este tipo 
de centros residenciales para la 
Tercera Edad.

De hecho, según Mañas, du
rante el presente año la Conseje
ría de Bienestar Social está invir
tiendo en la provincia de Guada
lajara más de 5,8 millones de euros 
para la construcción de nuevas 
viviendas y el mantenimiento de 
las 34 ya existentes.

Nuevas inversiones en equipamiento para 
el Hospital Universitario
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ampliará y renovará algunos 
de los equipos del Hospital Uni
versitario de Guadalajara por un 
importe que asciende a 600.134,56 
euros.

Numerosos servicios se verán 
beneficiados de esta nueva inver
sión, especialmente los de pedia
tría y neonatología, a los que irán 
destinados un nuevo ecocardió- 
grafo que permitirá multiplicar el 
número de pruebas diarias reali
zadas. Se conseguirán así diag
nósticos mucho más precoces en 
la detección de posibles proble
mas cardíacos.

Por otro lado, la zona de pari
torio tendrá tres nuevos equipos

de monitorización.
Además, el servicio de neona

tología contará con la adquisición 
de una cuna de reanimación así 
como de la reposición de las incu
badoras y que permitirán tener a 
los bebés bajo un control mucho 
más minucioso y exacto, pues las 
mediciones de peso, humedad, 
oxígeno, etc, están completamen
te digitalizadas y medidas a tra
vés de sensores.

El Hospital dispondrá también 
de una nueva torre de anestesia y 
equipos de soporte vital. Destaca 
igualmente la incorporación de un 
citómetro de flujo para la Unidad 
de Investigación, gracias al cual 
se intervendrá de manera decisi

va en la actividad científica.
Entre los equipos que han sido 

adquiridos, destaca igualmente un 
ecógrafo que prestará servicio a 
los pacientes de las consultas de 
cirugía vascular.

Por último, el centro contará 
con dos nuevas torres laparoscó- 
picas, tanto para cirugía general 
como para ginecología, elementos 
ambos que permiten intervencio
nes con una gran disminución del 
tiempo de recuperación y de posi
ble dolor postoperatorio respecto 
a la cirugía tradicionalval permitir 
la realización de incisiones mucho 
más pequeñas y que necesitan un 
menor tiempo de recuperación por 
parte del paciente
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El PSOE pide rapidez en la 
cesión de terrenos para el 
Cam pus U niversitario
El Grupo Socialista en el Ayun
tamiento de Guadalajara ha pe
dido al equipo de Gobierno que 
colabore con la Junta de Comu
nidades y con la Universidad de 
Alcalá en agilizar los trámites 
para hacer posible la construc
ción del campus universitario de 
Guadalajara.

El pasado 2 de mayo, con la 
aprobación definitiva de los pro
yectos de urbanización y repar
celación del futuro polígono del 
Ruiseñor, se daba por finalizado 
el procedimiento administrativo 
necesario para desarrollar dos 
proyectos muy im portantes 
desde el punto de vista empre
sarial, cultural, social y econó
mico, par a la ciudad.

Uno de ellos es este campus 
que tendrá capacidad para 5.000 
alumnos y que supondrá la con
versión de Guadalajara en una 
ciudad universitaria y otro es

una nueva zona industrial que 
pondrá a disposición de las em
presas 1.500.000 metros cuadra
dos y que contará, además, con 
un centro de alta tecnología.

Los concejales, socialistas 
recuerdan que tanto la Junta de 
Comunidades como la Univer
sidad de Alcalá, conscientes de 
la trascendencia del proyecto, 
han apostado claramente por él.

Sin embargo, aseguran que 
sólo falta que el Ayuntamiento 
ponga a disposición del Gobier
no regional los terrenos nece
sarios dentro del polígono del 
Ruiseñor para construir los más 
de 50.000 metros cuadrados de 
instalaciones y edificios docen
tes que compondrán el campus 
universitario y que supondrán 
una inversión por parte de la 
Junta de Comunidades superior 
a los 100 millones de euros en la 
ciudad.

El Gobierno regional ha invertido en su ejecución 
cerca de un millón de euros

Inaugurado el nuevo parque 
de “Las Lom as”

í i-

Foto: Cristina Cueto

El delegado provincial de Trabajo y Empleo, José María Calvo, y  el 
alcalde de Guadalajara, Antonio Román, acompañados por 
varios concejales del equipo de Gobierno, en la inauguración del 
parque de “Las Lomas".

El Gobierno regional ha inverti
do, a través del Servicio Público 
de Empleo de Castilla-La Man
cha (SEPECAM), 952.490 euros 
en la ejecución del nuevo par
que de ‘Las Lomas’, inaugura
do los pasados días, y que se 
ha realizado en colaboración con 
el Ayuntamiento de la capital.

Esta cantidad, que es prácti
camente la mitad del coste total 
de ejecución del parque, se ha 
destinado a la puesta en marcha 
de un taller de empleo en el que 
han participado 40 alumnos.

El Taller de Empleo se ha rea
lizado a lo largo de dos años en 
cuatro fases que se han venido 
desarrollando con una duración 
de seis meses cada una. En con
creto, el taller se ha dividido en

cuatro especialidades. Se trata 
de las áreas de carpintería, con 
nueve alumnos, forja, con otros 
nueve alumnos, albañilería con 
11 y jardinería con 11, de los que 
cuatro han sido mujeres.

Esta iniciativa se ha estado 
dirigido a jóvenes de entre 16 y 
25 años, que han trabajado en la 
creación de este espacio que, 
con unos 40.000 metros cuadra
dos, se convierte en el segundo 
mayor parque de la ciudad.

Estos talleres han permitido, 
asimismo, que los alumnos-tra
bajadores que no disponían de 
título de Graduado Escolar ha
yan recibido la formación nece
saria para la obtención de dicho 
título u equivalente en la ense
ñanza reglada.
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c COMARCAS DE GUADALAJARA - Pioz

] La Junta invertirá 660.000 euros 
] en la ampliación del centro médico

' Cifuentes

María Luz Rodríguez inauguró el nuevo 
parque de “Los M anantiales”

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ayuntamiento de 
Pioz van a colaborar para 
ampliar el consultorio local de 
esta localidad, con una 
inversión conjunta entre 
ambas administraciones de 
660.000 euros.

Así se recoge en el convenio de 
colaboración que ha suscrito en 
el Ayuntamiento de este munici
pio el consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, y el alcalde, Emilio 
Rincón. En el acto estuvieron am
bos responsables políticos acom
pañados por la delegada provin
cial de Sanidad en Guadalajara, 
Eladia Abánades; el gerente de 
Atención Primaria, Juan Carlos 
García Arés y miembros del Go
bierno municipal.

Con este proyecto, que tiene 
un plazo de ejecución de siete 
meses una vez que se adjudiquen 
las obras, se triplicará la superfi
cie sanitaria que dispone en la ac
tualidad Pioz, con un edificio más 

* amplio, cómodo, accesible y ade
cuado a las necesidades y deman
das de los vecinos y de los profe
sionales sanitarios que trabajan 
en la localidad.

El centro médico de Pioz, que 
pertenece a la Zona Básica de Sa
lud Guadalajara-Periférico, ofrece 
asistencia sanitaria a cerca de 1.500 
tarjetas, aunque es una zona con 
un importante crecimiento pobla- 
cional, por su cercanía con la ca-

La consejera de Trabajo y Empleo, 
María Luz Rodríguez, acompaña
da por el alcalde del municipio al- 
carreño de Cifuentes, Javier Mari- 
gil, inauguró el nuevo parque 
“Los Manantiales”, en el que han 
trabajado los alumnos del Taller 
de Especialización Profesional 
(TEPRO) “Centfontibus”, y que 
ha subvencionado la Consejería, 
a través del SEPECAM, con más 
de 240.000 euros.

A través de estas actuaciones 
se avanza en la formación de las 
personas desempleadas y con 
más dificultades de acceso al mer
cado laboralde los municipios más 
pequeños de Castilla-La Mancha.

Los TEPROS son proyectos 
destinados a la realización de ac
tuaciones de utilidad pública o de 
interés social relacionados con la 
promoción y recuperación del pa
trimonio histórico, artístico, cultu

l-oto: David Mateos
La consejera de Trabajo y Empleo, María Luz Rodríguez, durante la 
inauguración del parque "Los Manantiales" en Cifuentes.

ral o natural, así como la rehabili
tación de entornos urbanos o del 
medio ambiente; o la creación de 
infraestructuras públicas.

En el TEPRO “Centfontibus”

cerca de 30 personas han rehabili
tado un paraje excepcional como 
es el Parque de los Manantiales, 
donde nace el río que da nombre 
al municipio, el río Cifuentes.

Foto: Laura Fernández

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, y el alcalde de Pioz, Emilio 
Rincón, se saludan tras firmar el convenio de colaboración para 
ampliar el centro médico de la localidad.

pital alcarreña.
Como ha destacado el conse

jero, “vamos a llevar a cabo, en 
colaboración con el Ayuntamien
to, una obra muy importante para 
los habitantes de este municipio, 
porque van a disponer pronto de 
un edificio preparado no sólo para 
el presente sino para el futuro de 
esta localidad, con unas instala
ciones suficientemente amplias y 
espaciosas que atenderá la de
manda y las necesidades de los 
vecinos durante muchos años”.

Por su paite, el alcalde desta
có el apoyo y la colaboración del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para hacer realidad este proyecto, 
que atiende las demandas de los

vecinos, “y que da respuesta sa
nitariamente a las expectativas que 
tenemos en cuanto a crecimiento 
económico y poblacional de nues
tra localidad en los próximos 
años”. En su intervención, agra
deció la diligencia tanto de la Con
sejería de Sanidad como de la De
legación Provincial de Sanidad 
para sacar adelante este proyec
to.

Una vez que acaben las obras 
del consultorio local ampliado, el 
centro médico dispondrá de una 
decena de consultas de Medicina 
General y de Enfermería, además 
de un espacio dedicado a la ex
tracción de muestras y otras salas 
de uso polivalente.

El Consejo de M inistros 
aprueba la licitación de obras 
para los m unicipios ribereños
El Consejo de Ministros del Go
bierno de España ha aprobado 
la licitación de las obras de abas
tecimiento a los municipios ri
bereños de Entrepeñas y Buen- 
día, con un presupuesto de 74’2 
millones de euros, tal y como 
anunciara los pasados días en 
Guadalajara el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda.

Unos 30.000 habitantes de 60 
municipios, incluyendo los ribe
reños- y Jos de la Mancomuni
dad del Guadiela, se beneficia
rán de la actuación de abasteci
miento.

El consejero de Ordenación 
del Territorio, Julián Sánchez 
Pingarrón, se reunió reciente
mente con representantes del 
Ministerio de Medio Ambiente, 
en un encuentro en el que se

avanzaron algunas cuestiones 
que permitirán la aprobación y 
licitación de las obras.

Se trata de una de las actua
ciones que figuran en el acuer
do firmado por el presidente Ba
rreda y la ministra de Medio 
Ambiente, Cristina Narbona, el 
pasado 17 de abril sobre el Plan 
de Desarrollo de los Municipios 
Ribereños de Entrepeñas y Bue- 
ndía, valorado en un total de 121 
millones de euros.

La red de abastecimiento 
asegurará una dotación de agua 
de calidad con una nueva infra
estructura que permitirá abando
nar los actuales sistemas de 
abastecimiento. El proyecto po
sibilitará paliar los déficits hídri- 
cos debido a los frecuentes pe
riodos de sequía en las provin
cias de Guadalajara y Cuenca.

Azuqueca de Henares

El Centro de Día “Las Acacias” 
estrena nuevas instalaciones

Foto: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, con un 
grupo de usuarias del Centro de Día “Las Acacias”, durante la visita 
realizada a este cento el pasado mes de noviembre.

La Consejería de Bienestar So
cial ha habilitado dos nuevos es
pacios en la primera planta del 
Centro de Día y Servicio de Es
tancias Diurnas ‘Las Acacias’, 
ubicada en Azuqueca de Hena
res.

Se trata, concretamente, de 
una sala de Fisioterapia en la que 
los usuarios del Servicio de Es
tancias Diurnas podrán llevar a 
cabo un tratamiento personali
zado y acorde con sus necesi
dades, y, por otra parte, se ha 
habilitado una sala de activida
des para los socios del Centro 
de Día en la que, a partir de aho
ra, se podrán llevar a cabo los 
distintos talleres que se desa
rrollan, tales como el taller de bo
lillos o lectura y la realización de 
diversos cursos programados 
durante todo el año.

Esta actuación de acondicio

namiento de salas ha supuesto 
para Bienestar Social una inver
sión de 53.706,21 euros.

Con esta actuación en ‘Las 
Acacias’ se pretende satisfacer 
las necesidades que plantean 
tanto los usuarios del Servicio 
de Estancias Diurnas como los
2.000 socios con los que cuenta 
el Centro de Día. Además, el de
legado provincial de Bienestar 
Social, Luis Santiago Tierrase- 
ca, ha explicado que el objetivo 
de estas actuaciones no es otro 
que el de “mejorar las condicio
nes de vida de los mayores, la 
mejora de la atención y de los 
distintos programas” que se lle
van a cabo.

El Centro de Día ‘Las Aca
cias’ tiene un ámbito de actua
ción amplio, que incluye los 
municipios de Alovera, Villanue- 
va de la Torre y Quer.
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La ciudad tendrá cuatro nuevos centros 
de salud y una base para la UVI móvil

La inversión en la Ronda Suroeste 
alcanzará los 90 millones de euros

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha va a construir en la 
capital regional cuatro nuevos 
centros de salud y una base 
para la UVI móvil de Toledo, 
y para desarrollar estas 
nuevas infraestructuras el 
consejero de Sanidad,
Roberto Sabrido, ha suscrito 
en el Ayuntamiento toledano 
un acuerdo con el alcalde, 
Emiliano García-Page.

La Consejería de Sanidad y el 
Ayuntamiento de Toledo colabo
rarán de manera conjunta en la 
construcción de nuevos centros 
de salud endos barrios de Valpa- 
raíso-La Legua-Vistahermosa, 
Santa Bárbara, Azucaica y Casco 
Histórico, con la cesión de suelo 
idóneo por parte de las autorida
des municipales al Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha.

También, se van a iniciar las 
actuaciones administrativas nece
sarias para construir en el Polígo
no de Santa María de Benqueren- 
cia la futura base de la UVI móvil 
de Toledo, que será más amplia 
que la actual.

Tras la firma de este acuerdo, 
el consejero de Sanidad señaló 
que con los nuevos centros de 
salud y la base de la UVI móvil de 
Toledo se completa la moderniza
ción del mapa sanitario de la capi
tal de Castilla-La Mancha. “Cuan
do acaben todas las obras que 
estamos ejecutando y las que he
mos establecidos en este acuer
do, -explicó Sabrido- la capital re
gional dispondrá de una atención

sanitaria de las mejores de Espa
ña y de Europa”.

En la actualidad, la Consejería 
de Sanidad, a través del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), tiene diversas obras 
sanitarias en ejecución en la capi
tal regional, como el nuevo Hos
pital General, que será el centro 
hospitalario de nueva planta más 
grande de España y, posiblemen
te de Europa; un nuevo bloque 
quirúrgico en el Virgen de la Sa
lud; la reforma y ampliación de Pa- 
rapléjicos; un nuevo centro de 
salud en Buenavista, que se inau
gurará en unas semanas, y la re
forma y ampliación de los ubica
dos en los barrios del Polígono y 
Palomarejos.

Según el responsable de la 
sanidad regional, “vamos a conti
nuar desde la Consejería con la

política del “ladrillo”, como llaman 
algunos a las nuevas infraestruc
turas san itarias que se están 
abriendo en nuestra región, por
que es la mejor manera de huma
nizar la atención sanitaria, con 
edificios y espacios amplios y có
modos para los pacientes y sus 
familiares, y adecuados para que 
puedan desarrollar con dignidad 
su labor los profesionales”.

Por su parte, el alcalde de To
ledo agradeció el apoyo y la cola
boración de la Junta de Comuni
dades para impulsar nuevos pro
yectos sanitarios en la Ciudad 
Imperial y señaló que con este 
acuerdo se escenifica la voluntad 
de ambas administraciones de co
laborar para que el desarrollo de 
estas infraestructuras asistencia- 
les se lleve a cabo de la forma más 
rápida posible.

El alcalde de la capital regional, 
Emiliano García-Page, ha anun
ciado que la Ronda Suroeste de 
Toledo, contará con una inver
sión de más de 90 millones de 
euros, estará formada por 24 ki
lómetros de autovía y sus obras 
comenzarán en el próximo mes 
de octubre, quedando finaliza
da, “en el entorno de finales del 
año 2009 o principios de 2010”.

García-Page realizaba estas 
declaraciones después de man
tener una reunión con el direc
tor general de C arreteras y 
Transportes, Roberto Puente, 
para firmar las primeras actas de 
expropiación de terrenos, nece
sarias para iniciar la construc
ción de esa vía que dará circula
ción “a más de 8.000 vehículos 
cada día”.

El primer edil calificó la futu
ra carretera como la “T-30 de To
ledo” pues, a su juicio, permitirá 
cambiar “por completo” el con
cepto de tráfico pesado a su 
paso por la capital regional.

Por su parte, el director ge
neral de Carreteras y Transpor
tes, Roberto Puente, explicó que 
se trata de una autovía que se 
sumará al conjunto de las que 
actualmente tiene en marcha el 
Gobierno regional, -un total de 
600 kilómetros- y que, a su vez, 
complementan la red del Estado 
que se finalizarán de aquí a 2010 
completando un total de 2.800 
kilómetros de red de alta capaci
dad.

Puente aseguró que el pro
ceso expropiatorio de terrenos 
finalizará en el mes de octubre, 
momento en el que habrá dispo
nibilidad para dar inicio “física
mente” a las obras, aunque en 
estos momentos están en mar
cha porque “se están ya reali
zando los trabajos de planifica
ción técnica”.

En total, se tienen contabili
zadas un total de 212 parcelas a 
expropiar para poder iniciar la 
construcción, lo que se traduce 
en dos millones y medio de me
tros cuadrados de superficie, 250 
hectáreas, a cuyos propietarios 
se indemnizará con seis millones 
de euros.

Asimismo, de esas 212 par
celas, 100 pertenece a la ciudad 
de Toledo, mientras que el resto 
son de m unicipios aledaños 
como Burguillos, Argés o Bar
gas, explicó el director general 
de Carreteras y Transportes.

Por otra parte, Puente desta
có que la construcción de esos 
24 kilómetros de autovía que van 
a permitir que 8.000 vehículos 
dejen de pasar a diario por el 
casco urbano de la ciudad

La autovía tendrá una anchu
ra de once metros y contará con 
un total de 44 estructuras, entre 
las que destaca el puente que 
va a salvar el río Tajo de 320 
metros de longitud, que se ubi
cará en la carretera de Albarreal, 
en la zona conocida como Los 
Lavaderos.

La CHT invertirá 2 millones de 
euros en la limpieza de las riberas

García-Page anuncia una remodelación 
integral en la Estación de Autobuses
El alcalde de Toledo, Emiliano Gar
cía-Page, ha avanzado la firma de 
un primer acuerdo con la Conse
jería de Ordenación del Territorio 
y Vivienda por el que se llevará a 
cabo una remodelación integral en 
la Estación de Autobuses, la cual, 
resaltó, se convertirá en el centro 
de las comunicaciones del trans
porte de la ciudad en el futuro.

En este sentido, García-Page 
resaltó, durante la rueda de pren
sa que ofreció tras reunirse con el 
consejero de Ordenación del Te
rritorio y Vivienda, Julián Sánchez 
Pingarrón, que se trata de un do
cumento que va a suponer el acon
dicionamiento, arreglo y remode
lación integral de la Estación de 
Autobuses.

En este sentido, aseguró que 
esa zona será un “intercambiador 
general de transporte urbano, con 
la posibilidad de un tranvía”, en 
definitiva, la decisión del Consis

torio capitalino es “convertir la 
zona en el área de las comunica
ciones del transporte” de forma 
que en ella pivote el grueso del 
transporte de la ciudad.

Así, el objetivo es que “la es
trategia de movilidad e incluso de 
peatonalización pasen por ese es
pacio como zona de contacto e 
intercambio”, manifestó el alcalde 
de la capital regional.

M ÁS CALIDAD PARA LOS  
USUARIOS

Por su parte, el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivien
da, Julián Sánchez-Pingarrón, 
mostró su satisfacción por poder 
firmar un convenio que va a favo
recer a los ciudadanos de una 
manera “tan directa y tan próxi
mamente, como es para hacer una 
adecuación de la Estación por la 
que pasan miles de viajeros”.

Asimismo, indicó que el obje

tivo es que la Estación de Auto
buses siga prestando servicios 
pero con “más calidad para usua
rios y transportistas” de manera 
que se va a intentar adaptar todos 
sus instalaciones a la normativa 
de accesibilidad.

El consejero apuntó que, con 
esa firma, “lo que hacemos es co
laborar en ese proyecto del alcal
de, ya que en Toledo, por fin, hay 
un proyecto de ciudad y para ello 
va a contar con todo el Gobierno 
regional”.

A preguntas de los medios 
sobre el coste y el inicio de las 
obras, Sánchez Pingarrón explicó 
que la redacción del proyecto es 
“complejo porque hay que actuar 
sobre un edifico ya hecho” pero 
adelantó que podría prolongarse 
durante seis meses y a partir de 
ahí se iniciarían las obras, que- 
podrían suponer una inversión de 
“dos o tres millones de euros”.

El presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo (CHT), 
José María Macías, ha anuncia
do que el Ministerio de Medio 
Ambiente va a invertir cerca de 
dos millones de euros en las ta
reas de limpieza y desbroce de 
las riberas del río Tajo a su paso 
por la ciudad de Toledo con el 
objetivo de recuperar el río, aun
que aún no se ha cerrado defini
tivamente el presupuesto.

Macías acompañado del al
calde de Toledo, Emiliano Gar
cía-Page visitó las riberas del río 
para comprobar el desarrollo de 
las tareas de limpieza y desbro
ce de las mismas que han co
menzado de una manera inicial, 
trabajo que se ha encargado a la 
empresa Tragsa. El presidente 
de la CHT explicó que las tareas 
de limpieza han comenzado por 
la zona de Safont, pero la idea 
es extender los trabajos a otros 
puntos del río.

Macías lamentó que el río a 
su paso por la capital regional 
haya estado “abandonado” du
rante doce años y destacó que

la suciedad que hoy en día inun
da las riberas del Tajo se hubie
se solucionado con un trabajo 
de limpieza anual o cada dos 
años.

Durante los trabajos de lim
pieza se va a retirar la vegeta
ción que no sea autóctona y se 
va a restaurar toda aquella parte 
del río que esté “muy degrada
da”. En Safont se actuará en el 
embarcadero y en la vía verde. 
También se harán actuaciones 
de drenaje en los arroyos de la 
Degollada, el Aserradero y la 
carretera de Ávila para que las 
aguas puedan fluir libremente y 
no haya problemas de inunda
ciones.

El alcalde Emiliano García- 
Page recalcó que va “muy en 
serio” con el río Tajo a pesar de 
que lo más cómodo para el al
calde de la capital regional es no 
plantearse un objetivo “tan am
bicioso” como hacer un recupe
ración integral y afirmó que To
ledo está en un momento que 
debe plantearse objetivos “am
biciosos”.
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El Plan de Carreteras actúa en un 
año en el 20% de la red provincial
El presidente de la Diputación 
de Toledo, José Manuel 
Tofiño Pérez, acompañado 
del vicepresidente primero, 
Gustavo Figueroa Cid, el 
vicepresidente y responsable 
del Area de Cooperación e 
Infraestructuras, Alvaro 
Gutiérrez, y del portavoz y 
coordinador del equipo de 
Gobierno, José Gutiérrez, ha 
presentado el balance del 
primer año de ejecución del 
Plan de Carreteras de la 
Diputación de Toledo, 
destinado al arreglo y mejora 
de la red provincial, de 989,23 
kilómetros.

El equipo de Gobierno de la Dipu
tación Provincial ha informado de 
la marcha del Plan de Carreteras, 
iniciativa pionera en las adminis
traciones públicas, promovida 
desde la Institución provincial, 
para la mejora y modernización de 
la Red de Carreteras dependien
tes de la Diputación de Toledo.

La Diputación Provincial de 
Toledo ha hecho balance del pri
mer año de la concesión externa 
de explotación de las carreteras 
provinciales, con unos resultados 
excelentes contrastados por los 
datos presentados en esta docu
mentación.

De los 1.000 kilómetros de ca
rreteras de competencia provin

cial, se habrán remodelado a fina
les de año un 20% del total o su 
equivalente en kilómetros, que 
asciende a 200 kilómetros.

La Diputación invertirá, con 
recursos propios, 5.400.000 euros, 
generando una inversión global 
de 16 millones de euros por el ade
lanto de recursos de las empresas 
concesionarias.

En el plazo de 5 a 7 años, la red 
de carreteras de la Diputación de 
Toledo quedará totalmente remo
delada y adaptada a las exigencias 
de fluidez, rapidez y seguridad exi
gióles en el siglo XXI.

La eficacia de la gestión se re
sume en la cantidad de kilómetros

y vías arregladas en un único ejer
cicio, imposible con la inversión 
anterior a la iniciativa pionera pues
ta en marcha por la Diputación de 
Toledo; con la inversión de años 
anteriores, de 1.500,000 de euros, 
se habrían necesitado 10 años para 
obtener los mismos resultados.

El objetivo de la Administra
ción Provincial es asegurar el me
jor estado de nuestras carreteras 
mediante la concesión de explota
ción que asegura la coordinación 
y control de los servicios técni
cos provinciales para la ejecución 
efectiva de las obras y la conser
vación de las carreteras de com
petencia provincial.

Foto:. Diputación Toledo

presidente de la Diputación, José Manuel Tofiño, durante la 
presentación del balance del primer año del Plan de Carreteras puesto 
en marcha por la Institución Provincial.

Juan Agustín González, elegido nuevo 
presidente de la Mancomunidad del Algodor
La Mancomunidad del Río Algo
dor ha celebrado el Pleno de cons
titución de la nueva corporación, 
con la toma de posesión de los 
representantes de los 45 munici
pios que la componen y la elec
ción del nuevo presidente que di
rigirá la institución durante los 
próximos cuatro años.

La única propuesta que se so
metió a votación fue la realizada 
por los ayuntamientos socialistas, 
que presentaron la candidatura del 
alcalde de Villa de Don Fadrique, 
Juan Agustín González Checa, que 
fue elegido por asentimiento de 
todos los presentes en este pri
mer pleno de la nueva legislatura.

Las primeras palabras de Juan 
Agustín González tras su toma de 
posesión fueron de agradecimien
to a todos los representantes, más 
allá del signo político de cada uno, 
porque una institución como la 
Mancomunidad “no se mueve 
con una sola persona, sino traba
jando en conjunto”. Recordó ade

más que “he tenido la ocasión, en 
los ocho años anteriores, de per
tenecer a la Comisión de Gobier
no con el anterior presidente, Juan 
Vizcaíno”, al cual le quiso agrade
cer lo aprendido en estos años y 
le felicitó por la labor desarrolla
da.

El nuevo presidente remarcó

los retos que tiene la Mancomu
nidad, sobre todo en materia de 
agua, con el desarrollo de nuevas 
infraestructuras, como la instala
ción del tratamiento de osmosis 
inversa en la potabilizadora de 
Noblejas, en la que se trata el agua 
que se distribuye a los municipios 
del Algodor.

Junta y Ayuntamiento estudian el 
potencial turístico de la localidad
El delegado provincial de Turis
mo y Artesanía, Jesús Velázquez, 
ha realizado una visita a la loca
lidad de Orgaz durante la cual 
estudió con el alcalde, Tomás Vi- 
llarrubia, los principales proyec
tos turísticos que se quieren 
acometer en el municipio.

Una nueva oficina de turis
mo y una nueva casa rural son 
las principales iniciativas, muni
cipal la primera y privada la se
gunda, que le fueron planteadas 
al delegado de Turismo y Arte
sanía.

Jesús Velázquez visitó la ac
tual oficina municipal de turis
mo y que, según le informó To
más Villarrubia y pudo compro
bar él mismo, se ha quedado 
pequeña para las prestaciones 
que en estos momentos ya asu
me. No en vano, son más de
6.000 los turistas que en lo que 
va de año han visitado la locali
dad, por lo que el alcalde pre
tende buscar una nueva ubica
ción a esta oficina que mejore 
las condiciones del servicio que 
presta.

El delegado de Turismo y Ar

tesanía informó al alcalde sobre 
la posibilidad de que esta nue
va oficina pudiera ser incorpo
rada a la Red de Oficinas de Tu
rismo de Castilla-La Mancha 
(Red Infotur) y de las condicio
nes que deberán reunir sus ins
talaciones y el procedimiento 
para que se adhieran a la citada 
red.

La creación de una nueva 
casa rural fue el segundo pro
yecto dé interés abordado por 
el delegado y el edil, que les fue 
expuesto con detalle por su pro
motora, María Victoria Díaz, 
quien planteó su interés por 
construir un establecimiento de 
estas características en el muni
cipio con la pretensión de que 
tenga la categoría “Tres espi
gas”.

En la actualidad, Orgaz ofre
ce al viajero cuatro casas rura
les que son “La casa de Ulda”, 
“La puerta mora”, “Las cabañas 
del mueso” y “La venta de Agar- 
2”, con lo que un nuevo esta
blecimiento de estas caracterís
ticas vendría a incrementar la 
oferta hotelera de la localidad.

La D iputación  abrirá nuevos 
puntos de in form ación  tu rística
El Departamento de Turismo de 
la Diputación de Toledo, va a 
abrir, en colaboración con los 
Ayuntamientos, nuevos puntos 
de información turística en las 
localidades de Calera y Chozas, 
Los Yébenes, Consuegra y Cas
tillo de Bayuela.

A partir de ahora, la provin
cia contará con un total de 19 
Puntos de Información Turísti
ca. Atendidos por Agentes de 
Desarrollo Local, desempeñan 
un servicio imprescindible en la 
promoción de los recursos tu
rísticos que ofrece la provincia 
de Toledo.

Los nuevos Puntos abiertos 
podrán encontrarse en las loca
lidades de Calera y Chozas, Los 
Yébenes, Consuegra y Castillo 
de Bayuela, que conforman una 
amplia red de atención al ciuda
dano al sumarse a los ya exis
tentes en Almorox, Puebla de 
Montalbán, Torrijos, Carranque, 
Yepes, Villafranca de los Caba
lleros, Madridejos, Menasalbas, 
Sonseca, Las Ventas con Peña 
Aguilera, Los N avalucillos, 
Segurilla, Oropesa, Puente del 
Arzobispo y Toledo.

Los puntos cuentan con fo
lletos, dípticos y publicaciones 
de carácter municipal, provincial 
o regional, para poner a dispo
sición de los turistas la mayor 
información posible sobre el te

rritorio competencia de cada ofi
cina, destacando los aspectos 
de carácter cultural, costumbris
ta, patrimonial, natural, ecológi
co, gastronómico, artístico o ar
tesanal.

Además, la red de Puntos de 
Información Turística de la Di
putación se completa con la se
ñalización vertical de los cascos 
urbanos donde se pueden en
contrar un callejero y mapas con 
los recursos turísticos más des
tacados de los pueblos, así 
como el conjunto de atractivos 
que esperan la visita de los gru
pos de turistas que quieren co
nocer mejor la provincia.
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Unas 15.000 personas han pedido ya la valoración de su situación

En m archa el prim er decreto que 
desarrolla la Ley de D ependencia

Foto: Oscar Gómez
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, con algunos de los 
miembros del Consejo Regional de Servicios Sociales.

Consejo de Gobierno

Ampliadas las ayudas a personas 
viudas con pensiones más bajas

El consejero de Bienestar 
Social ha anunciado que 
antes de final de año se 
pondrá en marcha un nuevo 
decreto de ayudas a las 
pensiones más bajas, 
señalando además que el 
número de personas en 
situación de viudedad que se 
han acogido a las ayudas 
supera las 26.200.

El Consejo Regional de Servicios 
Sociales ha conocido lo que será 
el primer paso legislativo para el 
desarrollo de la Ley de Atención a 
la Dependencia en Castilla-La 
Mancha, y que ha sido presenta
do por el consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas.

El responsable del Gobierno 
regional dio a conocer el Decreto 
de Valoración de las Situaciones 
de Dependencia en Castilla-La 
Mancha, cuyo fin “es establecer 
los procedimientos y trámites que 
deben seguir los ciudadanos, para 
el reconocimiento de su situación 
de dependencia, así como los ser
vicios y ayudas que se estable
cen para su atención”.

El nuevo Decreto tiene como 
objetivo dar a conocer el procedi
miento y los pasos que deben dar 
los ciudadanos para ver recono
cida su situación de dependencia, 
así como la configuración de los 
equipos de valoración y los dis
tintos organismos de los cuales 
dependerá la gestión de la Aten
ción a la Dependencia.

Este es el primer paso en el 
desarrollo legislativo de la Ley de 
Dependencia que se da en Casti
lla-La Mancha, al que seguirán 
nuevos reglamentos y decretos 
que irán creando el cuerpo jurídi
co de esta nueva norma en nues
tra región. Tomás Mañas señaló 
que hasta el momento no ha sido 
posible iniciar los trámites jurídi-

Alrededor de 160 usuarios de los 
Centros de Rehabilitación Psico- 
social y Laboral (CRPSL) de Tole
do y Almansa y de la Miniresiden
cia de Cuenca se beneficiarán del 
convenio de colaboración firma
do en Albacete, entre el director 
general de Planificación y Aten
ción Sociosanitario, José Luis Ló
pez y el director territorial de Caja 
Castilla-La Mancha (CCM) en esa 
provincia, Jesús Gallego, para la 
adquisición de dos nuevos vehí
culos que se utilizarán en el des

eos de dicha Ley en nuestra co
munidad autónoma, pues ha ha
bido que esperar a que el propio 
Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales crease la reglamentación 
al respecto, sin embargo esta si
tuación no ha sido obstáculo para 
que la Ley se aplicase en nuestra 
región, “dado que desde el mes 
de mayo los equipos de valora
ción se encuentran trabajando a 
pleno rendimiento y realizando la 
baremación de las solicitudes pre
sentadas por los ciudadanos”.

Asimismo, Mañas dio a cono
cer que hasta el momento son más 
de 14.900 las solicitudes que se 
han recibido en las distintas Dele
gaciones de la Consejería.

plazamiento de estas personas, 
con una inversión de 60.000 euros.

López, que estuvo acompaña
do por la delegada provincial de 
Sanidad, María Ángeles López 
Fuster, y el director de la Funda
ción Fislem, José Antonio Contre- 
ras, agradeció “el respaldo y la 
so lidaridad” de instituciones 
como la Obra Social y Cultural de 
Caja Castilla-La Mancha, “lo que 
nos ha permitido emprender nue
vos proyectos que nos ayudan a 
garantizar, aún más, unos servi-

Como se recordará, durante el 
primer año de aplicación de la Ley 
son los grandes dependientes los 
que deben ser atendidos en cen
tros y recursos pertenecientes al 
Gobierno regional, “algo que es
tamos haciendo ya en la inmensa 
mayoría de los casos a través de 
los centros residenciales de per
sonas mayores y personas con 
discapacidad, pertenecientes a la 
red pública”, indicó el titular de 
Bienestar Social.

Este Decreto pasará,‘posterior
mente, al Consejo Regional de 
Municipios y al Consejo Econó
mico y Social, antes de ir al Con
sejo de Gobierno donde será apro
bado de manera definitiva.

cios de calidad para todos los 
usuarios de los dispositivos de 
salud mental que hay en la re
gión”.

López, que firmó este conve
nio en calidad de secretario de la 
Fundación Fislem, explicó que con 
la puesta en marcha de este nue
vo servicio “estamos favorecien
do que no quede ninguna perso
na con esta enfermedad sin cober
tura socio-sanitaria y les ayuda
mos a que les sea más fácil acce
der a estos recursos”.

El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha decidido am
pliar el Decreto de ayudas a per
sonas en estado de viudedad 
con las pensiones más bajas, 
con el objetivo de aumentar el 
número de beneficiarios de esta 
prestación y facilitar los trámi
tes administrativos para la pre
sentación de la solicitud.

En este sentido, el nuevo 
Decreto elimina el requisito por 
el que se contabilizaban todos 
los ingresos familiares del ho
gar habitual, con lo que a partir 
de ahora sólo se tendrán en 
cuenta los ingresos percibidos 
por la persona en estado de viu
dedad, independientemente de 
que esté viviendo con algún hijo 
o familiar que, a su vez, tenga 
ingresos.

Asimismo, en el caso de los 
emigrantes retornados, éstos 
deben haber nacido en la región 
y haber regresado a la misma, 
para excluir las solicitudes de 
emigrantes de otros lugares del 
país. También se simplifican los 
trámites, pues para acreditar el 
estado de viudedad bastará con 
una copia del último recibo de la 
pensión; suprimiéndose tam
bién la necesidad de aportar un 
certificado de empadronamien
to donde figuren los miembros 
de la familia que convivan con 
el solicitante.

RECURSO CONTRA LA CHJ
Por otra parte, a propuesta 

de la Consejería de Ordenación

El Gobierno regional incremen
tará un 10% la oferta de plazas 
de residentes para profesiona
les de Medicina y Enfermería en 
los centros sanitarios de la re
gión durante el ejercicio 2007/ 
2008, con un total de 315 plazas, 
29 más que en la actual convo
catoria. De esas plazas, 276 se 
ofrecen a facultativos, y 38 a di
ferentes especialidades de En
fermería.

Estas plazas forman parte de 
la oferta que el Ministerio de Sa
nidad y las comunidades autó
nomas han aprobado en toda 
España para el acceso a la for
mación sanitaria especializada 
en Medicina y Enfermería para 
los ejercicios 2007 y 2008 duran
te la reunión celebrada por la 
Comisión Nacional de Recursos 
Humanos del Sistema Nacional 
de Salud, en el que participó el 
consejero de Sanidad, Roberto

del Territorio y Vivienda, el Eje
cutivo regional ha acordado in
terponer un recurso contencio- 
so-adm inistrativo contra un 
acuerdo de la Junta de Gobier
no de la Confederación Hidro
gráfica del Júcar (CHJ), adopta
do el pasado 23 de julio, en el 
que se autorizaba la utilización 
de 6,1 hectómetros cúbicos por 
parte de la Mancomunidad de 
los Canales del Taibilla, regula
dos en el embalse de Alarcón, 
que se destinarían a los munici
pios alicantinos de Alicante, San 
Vicente del Raspeig, Elche, San
ta Pola y Hondón de las Nieves.

La impugnación se funda> 
menta en que los municipios de 
Alicante, Santa Pola y San Vi
cente del Raspeig no pertene
cen a la demarcación de la cuen
ca del Júcar sino que se encuen
tran geográficamente en cuen
cas internas de la Comunidad 
Valenciana, por lo que el acuer
do adoptado supone un autén
tico trasvase entre distintos 
ámbitos territoriales, competen- 
dilles y de planificación.

En su reunión, el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha aprobado la declaración de 
Bienes de Interés Cultural, en 
ambos casos con categoría de 
monumento, de los inmuebles 
del “Cigarral de Menores” y el 
“C onvento de la M adre de 
Dios”, en Toledo, que pasan a 
engrosar la lista de casi 700 in
muebles de la región que tienen 
esta consideración.

Sabrido.
Según el acuerdo adoptado 

en la Comisión de Recursos Hu
manos, de las 29 nuevas plazas 
para Castilla-La Mancha, 9 se
rán para centros del área sanita
ria de Albacete; 5, tanto en el 
área de Guadalajara como en el 
de Toledo; 4, en el área de Ciu
dad Real; 3, en el Talavera de la 
Reina, y 2, en el de Alcázar de 
San Juan.

Sabrido ha valorado de ma
nera positiva este acuerdo y re
cordó que desde que el Gobier
no de Castilla-La Mancha asu
mió las transferencias sanitarias 
en 2002 la oferta de plazas para 
médicos residentes en la región 
ha aumentado un 54% y si se 
suman las especialidades de en
fermería, ese porcentaje aumen
ta al 65,7%” y añadió que “son 
cinco años consecutivos de au
mento de estas plazas”.

I  Nuevas ayudas a las pensiones más bajas
Tomás Mañas anunció que antes de que finalice el presente año el 
Ejecutivo castellano-manchego tiene previsto aprobar un nuevo 
decreto de ayudas a las pensiones más bajas, “esto es un 
compromiso del presidente José María Barreda, que será una 
realidad antes de finales de 2007, y en el que esta Consejería está 
ya trabajando”.
Por otra parte, Tomás Mañas dio a conocer también los últimos 
datos del Decreto de Ayudas a las Pensiones de Viudedad más 
bajas, que fue aprobado por el Gobierno regional el pasado mes de 
julio. Según el consejero son ya más de 26.200 las solicitudes que 
han sido presentadas para el cobro de estas ayudas, “y esperamos 
que en los próximos meses se amplíe significativamente el número 
de personas en esta situación que nos soliciten esta prestación”.

Junta y CCM suscriben un acuerdo para facilitar 
la integración de los enfermos mentales

La Junta increm enta la oferta 
de residentes sanitarios
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Martínez Guijarro, en la XIV reunión de la Comisión Permanente, destacó 
la necesidad de incrementar el número de integrantes

556 municipios pertenecen a la Red 
de Ciudades y Pueblos Sostenibles

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, acompañado por el alcalde de Albacete, Manuel Pérez 
Castell, y el secretado general de FEMP-CLM, Eugenio Sánchez.

Junta y FEMP firman un acuerdo 
para la formación de cargos electos

El consejero de M edio 
A m biente y Desarrollo Rural, 
José Luis M artínez Guijarro, 
asistió en A lbacete a la XIV 
reunión de la Com isión 
Perm anente de la Red de 
Ciudades y Pueblos 
Sostenibles de Castilla-La 
M ancha, donde destacó como 
prim er reto para los próximos 
cuatro años la necesidad de 
increm entar el núm ero de 
municipios integrantes.

Así, el consejero explicó que, ac
tualmente, pertenecen a la Red de 
Ciudades y Pueblos Sostenibles 
de Castilla-La Mancha un total de 
556 municipios de la región, ade
más de las cinco Diputaciones 
Provinciales, lo que supone el 80% 
de la población.

Otra de las finalidades de la 
Red debe ser, según Martínez Gui
jarro, transmitir a los nuevos res
ponsables municipales la impor
tancia de aplicar criterios de sos- 
tenibilidad en las políticas locales.

En este sentido, el consejero 
recordó el compromiso del presi
dente Barreda de crear la Red de 
Oficinas Comarcales de Apoyo al 
Desarrollo Rural como herramien
ta de asesoramiento a los ayunta
mientos, sobre todo en el caso de 
los pequeños municipios, que dis
ponen de menos recursos para 
aplicar los criterios de la sosteni- 
bilidad.

PIAN ESTRAJÍXilCO DE DESA
RROLLO SOSTENIBLE DEL  
MEDIO RURAL

En relación a este asunto, la 
directora general de Desarrollo 
Rural y Sostenibilidad, Ana Isa
bel Parras, presentó a los asisten
tes a la reunión el Plan Estratégi
co de Desarrollo Sostenible del 
Medio Rural, que se tramitará en

El Gobierno de Castilla-La Man
cha va a dotar al Hospital Nacio
nal de Parapléjicos de una unidad 
específica para que gestione las 
patentes de los resultados que 
puedan surgir de los proyectos de 
investigación básica que lleva a 
cabo este centro hospitalario so
bre reparación neuronal y facilitar 
su aplicación en el ámbito clínico. 
Esta importante actividad investi
gadora sobre lesión medular que 
se desarrolla en Parapléjicos au
mentará en los próximos años con 
la construcción de un edificio ex-

el actual periodo de sesiones de 
las Cortes regionales que será apli
cado en todo el territorio de Casti
lla-La Mancha una vez que se 
apruebe la Ley de Desarrollo Sos
tenible de Desarrollo Rural que 
está elaborando el Gobierno cen
tral.

Por otro lado, Martínez Guija
rro señaló que en el Congreso de 
la Red de Ciudades y Pueblos 
Sostenibles de Castilla-La Man
cha, que se celebrará dentro de 
unos meses en Almagro, el tema 
central será el Turismo Sostenible, 
asegurando que se trata de un 
sector “cada vez más potente y 
una importante alternativa para 
algunos municipios”.

El consejero también informó 
a los representantes de los 35 
municipios que integran la Comi
sión Permanente de la Red, órga
no de Gobierno en funciones has
ta que se celebre la Asamblea, de 
un tema tratado recientemente en 
la Conferencia Sectorial de Medio 
Ambiente y del que se debatirá 
mucho en los próximos meses: el 
Medio Ambiente Urbano.

elusivo en el centro hospitalario 
donde puedan trabajar más de 200 
científicos.

Este fue uno de los asuntos 
debatidos en la reunión que man
tuvo en Toledo el Patronato de la 
Fundación del Hospital Nacional 
de Parapléjicos, presidida por el 
consejero de Sanidad, Roberto 
S abrido.

El Hospital Nacional de Para
pléjicos es.el centro que tiene más 
grupos de investigación en Espa
ña trabajando en la reparación de 
lesiones de la médula espinal, con

Martínez Guijarro, que se com
prometió a explicar a los miembros 
de la Red el contenido del primer 
documento elaborado por el Mi
nisterio en esta materia, destacó 
la importancia de este tema, sobre 
el que debe opinar la Red de Ciu
dades y Pueblos Sostenibles de 
Castilla-La Mancha.

Por último, el consejero anun
ció que en la próxima edición de 
los Premios Regionales de Desa
rrollo Sostenible se va a incorpo
rar la categoría “Empresa Sosteni
ble”, con el objetivo de reconocer 
a las empresas de Castilla-La Man
cha que realizan esfuerzos por 
aplicar estos criterios a su gestión.

Por su parte, el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, afir
mó que Medio Ambiente, Igual
dad, Desarrollo Económico y De
sarrollo Cultural, son los cuatro 
ejes fundamentales de la sosteni
bilidad, pidiendo asesoramiento a 
la Consejería de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural para la elabora
ción del Plan de Ordenación Mu
nicipal de Albacete y del Plan de 
Ordenación Territorial.

53 investigadores básicos que tra
bajan este año en 55 proyectos o 
actuaciones específicas, con una 
inversión en los últimos cuatro 
años que supera los 8 millones de 
euros.

Esta nueva unidad que se de
nominará Oficina de Transferen
cia de Resultados de Investiga
ción en Lesión Medular, permitirá 
facilitar la aplicación de resultados 
y patentar aquellos avances que 
desarrollen los investigadores 
básicos de Parapléjicos y su de
sarrollo en el ámbito clínico.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Sonia Lozano, y el 
presidente de la Federación de 
Municipios y Provincias de Cas
tilla-La Mancha, José Francisco 
Rivas, han firmado un protoco
lo de colaboración para mejorar 
la formación de los más de 6.000 
concejales de la región.

Lozano ha avanzado que los 
cursos podrían com enzar a 
impartirse a finales de año y que 
se realizarán en las cinco capita
les de provincia, en Molina de 
Aragón y en Talavera de la Rei
na. El objetivo es que “todos los 
cargos electos, especialmente a 
aquellos que acaban de tomar

El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de la Fundación del 
Hospital Nacional de Parapléji
cos para la Investigación y la In
tegración, va a patrocinar la par
ticipación de un equipo con dis- 
capacitados, físicos en la trigé
sima edición del rally Dakar, que 
se celebrará del 5 al 20 de enero 
de 2008 y partirá desde Lisboa 
para recorrer una distancia su
perior a 8.000 kilómetros, a tra
vés de Portugal, Marruecos, 
Mauritania y Senegal.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
presidió la presentación del equi
po FUHNPAIIN-Quixote-Dakar, 
integrado por trece personas, 
tres de ellos pacientes del Hos
pital Nacional de Parapléjicos o 
vinculados con su Fundación 
(Jerónimo Martín “Momo”, An
tonio Rodríguez “Toñejo” y Pe
dro Gómez “Pedrito”), que via
jarán en dos vehículos de com
petición dentro de la categoría 
de camiones T-4, un camión de 
apoyo en la categoría T-5 y un 
coche todoterreno adaptado con 
funciones de asistencia.

El presidente de Castilla-La

posesión de su cargo tras las 
elecciones municipales, puedan 
acceder a esta formación”.

Lozano ha querido resaltar 
que este acuerdo “constituye 
un proyecto muy ambicioso, que 
se pone en marcha por primera 
vez en nuestra región, y que 
demuestra la estrecha colabora
ción que existe entre ambas ins
tituciones”.

El presidente de la FEMP- 
CLM, José Francisco Rivas, ha 
destacado que este acuerdo “es 
reflejo de la ilusión de la Admi
nistración regional y local por 
hacer proyectos muy positivos 
para nuestros alcaldes”.

Mancha, José María Barreda, 
m anifestó  que el equipo 
FUHNPAIIN-Quixote-Dakar es 
un ejemplo de superación y que 
“todos los hombres y mujeres, 
independientemente de su cir
cunstancia, cuando quieren, 
pueden conseguir cosas que 
aparentemente parecen imposi
bles o inalcanzables”.

Antonio Rodríguez ‘Toñejo’, 
miembro de este equipo, se mos
tró muy agradecido al Gobierno 
regional y al resto de patrocina
dores .por hacer posible que un 
equipo de discapacitados físi
cos pueda competir en esta edi
ción del Dakar. “Para llevar a 
cabo una gesta así hacen falta 
medios y suerte”, afirmó Toñejo 
que, reconoció sentirse privile
giado ante esa oportunidad.

Tras garantizar que el primer 
brindis del equipo irá dedicado 
a todas aquellas personas que 
están en silla de ruedas, quiso 
hacer partícipes a los presentes 
que los discapacitados físicos 
se sienten personas normales, 
ni mejor ni peor que los demás, 
“somos uno más, con otras fa
cultades”, apuntó.

El Hospital de Parapléjicos contará con una Oficina 
para patentar sus resultados de investigación

Presentado el equipo de 
discapacitados físicos que 
participará en el D akar 2008

Foto: Pino Fonteios
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa con 
el equipo de discapacitados físicos ’Funhpaiin-Quixote' que va a 
participar en la trigésima edición del Rally Dakar, durante su 
presentación en el Hospital Nacional de Parapléjicos en Toledo.
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DUCACION
Así lo adelantó José Mana Barreda en Horcajo de Santiago (Cuenca), en la 
inauguración del curso escolar

Castilla-La Mancha incrementará en 
un 12% el presupuesto en Educación

800 docentes participan en el 
Plan de Form ación de FP

En el Colegio Público ‘José 
Montalvo’, Barreda explicó 
que ese porcentaje asciende 
a un 22% al incluir el 
presupuesto destinado a 
infraestructuras y 
equipamientos. Igualmente, 
significó la importancia que el 
Ejecutivo regional da a la 
educación recordando que 
este Gobierno se va a 
convertir en la primera 
Administración de España 
que dedica un 6% del PIB a 
educación.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, anunció, 
en el acto de inauguración del cur
so escolar en Horcajo de Santia
go, que en los Presupuestos re
gionales de 2008 las partidas des
tinadas a Educación se van a in
crementar un 12%. Un porcentaje 
que asciende al 22% si se incluye 
las actuaciones previstas en infra
estructuras y equipamiento.

En este contexto explicó con 
satisfacción que Castilla-La Man
cha es la Comunidad Autónoma 
que más ha recortado el fracaso 
escolar, 4,5 puntos en el periodo 
2000-2005.

Asimismo, el presidente ase
guró que este año académ ico 
arranca en Castilla-La Mancha 
“con más alumnos, más profeso
res, más centros y más calidad de 
la enseñanza”. Explicó que, desde 
que se asumieron las transferen
cias educativas, el Gobierno regio
nal está haciendo un esfuerzo sos
tenido para mejorar la calidad de 
la enseñanza.

A este respecto manifestó que 
esta Comunidad Autónoma es la 
primera Administración de Espa
ña que va a dedicar el 6% del PIB 
a educación, “la cifra señalada por 
todos los expertos pedagógicos”, 
subrayó el presidente.

El viceconsejero de Ciencia y Tec
nología, Enrique Diez Barra, y el 
director general de Política Cientí
fica, Felipe Hernández Perlines, 
visitaron los pasados días las re
sidencias universitarias albacete- 
ñas “José Prat” y “José Isbert”, 
unas visitas que se enmarcan en 
un programa que permitirá cono
cer el estado de la red de residen
cias de la Junta de Comunidades.

En la región existen 15 residen
cias universitarias repartidas por 
los diferentes campus que alber
garán durante el curso académico

Para José María Barreda, las 
partidas destinadas a ecuación 
lejos de ser un gasto, son inver
sión en futuro, en cultura y en el 
bienestar de una sociedad más 
próspera. “Tenemos que preparar 
a nuestros niños que ya hoy son 
los jóvenes mejor preparados de 
la historia de esta región”, aposti
lló.

Tras recorrer las aulas de In
fantil y Primaria del CP ‘José Mon-

2007-08 a 2.189 alumnos y alum- 
nas en régimen de estancia sub
vencionada.

La residencia “José Isbert” tie
ne capacidad para 216 alumnos y 
alumnas. Se trata de dos edificios 
de pisos, de reciente construc
ción, unidos por un jardín muy 
cerca del campus. La residencia 
permanece abierta todo el año, 
excepto en Navidades y Semana 
Santa. Durante el período estival 
se desarrollan cursos de verano, 
conferencias, seminarios y otras 
actividades. Entre los servicios

talvo’, Barreda destacó el papel 
que el profesorado juega dentro y 
fuera de los colegios. Por ello pi
dió el respeto y el agradecimiento 
de los padres y alumnos hacia los 
docentes porque “se ocupan de 
lo que más vale de nuestra socie
dad”, apuntó. Del mismo modo, 
pidió a los padres y madres una 
mayor implicación en la educación 
de los hijos, una tarea que es de 
todos, insistió.

que presta destaca cocina, salón 
comedor, biblioteca, Wifi, sala de 
lectura, vigilancia nocturna y par
king, entre otros.

Por su parte, la “José Prat”, 
construida en 2005, tiene una ca
pacidad para albergar a 110 alum
nos. Cuenta con 64 habitaciones 
individuales y 23 dobles y ofrece 
servicios que van desde bibliote
ca, salón de actos, sala de estu
dio, sala de informática con Wifi 
hasta una sala polivalente. Ade
más, posee vigilancia nocturna y 
está abierta las 24 horas.

Cerca de 800 docentes partici
parán en el Plan de Formación 
del Profesorado de Formación 
Profesional Específica de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, que este año ha ofertado 42 
cursos de las diferentes Fami
lias Profesionales.

El director general de FP, Eu
genio Alfaro, destacó estos da
tos durante su visita al curso “El 
chocolate en los postres” en el 
IES “Universidad Laboral” de 
Toledo, en el que participan 18 
profesores de Hostelería y Tu
rismo. Alfaro señaló que “la for
mación de los docentes es fun
damental, ya que asegura una 
mayor cualificación que al final 
redunda en la mejora de la cali
dad de estas enseñanzas”.

Además de los docentes, el 
director general de FP explicó

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha reanudado, con el ini
cio del curso escolar, el progra
ma de actividades que se está 
realizando con motivo del Año 
de la Ciencia, y que comprende 
talleres educativos y espectácu
los didácticos.

El programa, que empezó a 
llegar a las aulas el curso pasa
do, tiene como principal objeti
vo llevar la ciencia a las aulas de 
una forma amena y didáctica y 
trata de impulsar la creatividad, 
ingenio y participación de los 
alumnos en el desarrollo de las 
ciencias y las tecnologías.

Este mes, se llevará a cabo el 
espectáculo educativo-didácti- 
co denominado “El Naufrago” 
para alumnos de Primaria, en dis
tintos centros educativos de la 
comunidad.

Ya en el mes de octubre, los 
alumnos de Bachillerato de Al
cázar de San Juan, Puertollano, 
Ciudad Real y Talavera de la 
Reina, podrán disfrutar de la ac
tividad “Paseos científicos por

que también se reserva un nú
mero de plazas para que partici
pen profesionales de empresas 
relacionadas con los diferentes 
Ciclos Formativos, algo que es- 
novedoso respecto al resto de 
comunidades autónomas.

Alfaro agradeció al profeso
rado su interés por participar en 
el Plan de Formación y por ha
cer un esfuerzo adicional, ya 
que las actividades formativas 
se llevan a cabo en periodo va- 
cacional o al inicio de curso.

Respecto al curso “El cho
colate en los postres”, ha esta
do dirigido al profesorado que 
vaya a impartir los módulos de 
“R epostería” , “Procesos de' 
pastelería y panadería” o módu
los específicos del Ciclo Forma- 
tivo de Grado Medio de Pana
dería y Pastelería.

las ciudades”, un recorrido bio
lógico y geológico por los edifi
cios, parques y alrededores de 
las capitales.

El ta lle r “Yo quiero ser 
C ien tífic@ ” , diseñado para 
alumnos de Secundaria, recorre
rá once IES de la provincia de 
Guadalajara. Los alumnos de Ba
chillerato de las provincias de 
Toledo y Ciudad Real, tendrán 
la posibilidad de asistir y parti
cipar a los Talleres de Robótica, -. 
las rutas científicas por las ciu
dades y la sesiones del Planeta
rio Móvil, todas ellas activida
des que se realizan en colabora
ción con el Museo de las Cien
cias de Castilla-La Mancha.

El taller denominado “Lee
mos a con-Ciencia”, que tiene 
como objetivo animar a la lectu
ra de carácter científico entre los 
alumnos de Infantil y Primaria, 
dentro del marco del Plan de 
Lectura, se realizará en diez cen
tros educativos rurales de las 
provincias de Albacete y Cuen
ca.

■ Más de tres millones de euros para el 
Colegio Público “José M ontalvo”
El Gobierno de Castilla-La Mancha destinará más de tres millones 
de euros para la ampliación del Colegio Público ‘José Montalvo’ de 
Horcajo de Santiago.
El alcalde de la localidad, José Joaquín López Peinado, que 
expresó su agradecimiento porque Horcajo se convierta en el 
centro educativo de referencia en Castilla-La Mancha, obsequió al 
presidente con productos característicos de este municipio, 
or su parte, la directora del Colegio Público “José Montalvo”, Ma 
José Serrano, explicó que gracias a la actuación que va a llevar a 
cabo en Gobierno regional el centro pasará a tener 6 unidades de 
Infantil y 12 de primaria, reagrupando en un único edificio a todo 
el alumnado, ya que hasta ahora se encontraba en dos edificios 
distintos. En este sentido, subrayó que se trata de “una reforma 
muy demandada en la localidad”, y que repercutirá “de forma 
importante en la mejora de las prestaciones y servicios que se 
ofrecen en el centro”. Un total de 340 alumnos y alumnas están 
escolarizados en el Colegio Público “José Montalvo” de Horcajo de 
Santiago en el presente curso 2007-2008.

Las Residencias Universitarias, a examen

Se reanudan las actividades 
del “Año de la C iencia”
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Gobierno central y regional, juntos 
en la mejora de la seguridad escolar

Foto: Nuria Lozano
José Valverde y  Máximo Díaz-Cano, con la secretaría general de la 
Consejería, Inmaculada Fernández, y  el subdelegado del Gobierno en 
Toledo, Javier Corrochano, en la presentación del Plan Director para la 
Convivencia y  la mejora de la seguridad escolar.

632 centros cuentan con página 
propia en la web de la Junta

Los Gobiernos central y 
regional colaborarán para la 
puesta en marcha del Plan 
Director para la Convivencia 
y mejora de la seguridad 
escolar, con el que se 
pretende dar una respuesta 
coordinada y eficaz a las 
cuestiones relacionadas con 
la seguridad de los niños y los 
jóvenes en la escuela, 
fortaleciendo la cooperación 
policial con las autoridades 
educativas.

El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, y el delegado 
del Gobierno en Castilla-La Man
cha, Máximo Díaz Cano, se reunie
ron en Toledo para tratar las líneas 
generales del Plan y analizar tam
bién los resultados del Plan con
tra el menudeo y el tráfico de dro
gas en el entorno de los centros 
educativos.

En su posterior comparencia 
ante los medios de comunicación, 
Valverde destacó que esta inicia
tiva reforzará el Acuerdo por la 
Convivencia impulsado por el pre
sidente Barreda, pionero en toda 
España, y que fue respaldado por 
todos los agentes sociales de la 
región.

“Castilla-La Mancha es una de 
las Comunidades con menos ca
sos de acoso o violencia escolar, 
según todos los estudios, pero 
eso no significa que bajemos la 
guardia y por eso lo que de ver
dad nos importa es la preven
ción”, precisó.

El titular de Educación y Cien
cia explicó que el nuevo Plan con

tem p la  diferentes actividades y 
conferencias que se realizarán en 
los centros escolares, dirigidas a

toda la comunidad educativa, que 
impartirán expertos policiales.

En estas charlas se facilitará 
información sobre diferentes te
mas como las consecuencias del 
acoso escolar, prevención del 
consumo de drogas y alcohol, 
bandas juveniles, racismo y xeno
fobia o ventajas de fomentar há
bitos que promuevan una mejor 
convivencia.

Asimismo, se mejorará la vigi
lancia policial en las inmediacio
nes de los colegios e institutos.

El Ministerio del Interior y el 
de Educación y Ciencia han ela
borado unas guías didácticas para 
formar a las personas que van a 
participar en el desarrollo de este 
Plan, “ya que es esencial que se 
transmita la información correcta 
a cada colectivo”.

PLAN CONTRA EL MENUDEO
Por su parte, el delegado del 

Gobierno mostró también su sa

tisfacción por el nuevo Plan, con 
el que se fortalecerá la comunica
ción entre la Consejería y las Fuer
zas y Cuerpos de Seguridad del 
Estado, y se complementará el tra
bajo que se ha venido realizando 
desde el año 2006 con el Plan con
tra el Menudeo de Drogas en los 
entornos escolares.

Díaz Cano aseguró que, gra
cias al mismo, se han conseguido 
excelentes resultados y ha habi
do una “disminución muy signifi
cativa” de este problema, según 
los datos disponibles que eviden
cian que de un año para otro ha 
habido seis detenciones menos y 
la mitad menos de decomisos.

Así, en el año 2006 hubo seis 
detenciones, 122 denuncias por 
consumo de estupefacientes y 117 
decomisos de diferentes sustan
cias, mientras que en lo que va de 
2007 se ha registrado una deten
ción, 56 denuncias y 58 decomi
sos.

Un total de 632 centros educati
vos de C astilla-L a M ancha 
cuentan con espacio propio en 
la web institucional de la Junta 
de Comunidades, donde ofrecen 
información sobre oferta de en
señanzas, actividades y noticias 
del centro, estructura organiza
tiva o estadística.

Al menos 149 de estos cen
tros que han solicitado espacio 
en la red están utilizando siste
mas de gestión de contenidos 
para la actualización y dinami- 
zación de su web. Hace un año 
eran sólo 20 centros los que uti
lizaban estos sistemas, lo que 
supone un incremento conside
rable. Estos sistemas, que per
miten la actualización dinámica 
del sitio web de forma sencilla, 
están facilitando que la comuni
dad educativa se implique en el 
desarrollo y gestión de los con
tenidos de estos espacios.

La Consejería de Educación 
y Ciencia no sólo aporta las con

diciones técnicas necesarias 
para el buen funcionamiento del 
servicio, sino que también faci
lita soporte a los centros que 
decidan utilizar este tipo de sis
temas que suponen un avance 
sobre la web de centro,.

Por centros, destacar que la 
totalidad de “Centros de Profe
sores” disponen de sitio web in
formativo. Además, y en lo que 
va de año, han sido más de 100 
los centros que han solicitado 
la ampliación de su espacio para 
la utilización de sistemas de ges
tión de contenidos o incremen
tar el de publicación con el que 
contaban.

La mayoría de las páginas 
web de los centros han sido 
creadas gracias al interés de sus 
docentes. De los 632 centros 
alojados en estos momentos, 133 
son de la provincia de Albacete, 
191 de Ciudad Real, 83 de Cuen
ca, 56 de Guadalajara y 169 de la 
provincia de Toledo.

Unos prem ios para estim ular 
la práctica de la escritura

Foto: Nuria Lozanorwiu. iw
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, con los 
ganadores de la primera edición de los Premios para estimular la 
práctica de la escritura entre el alumnado. :■ ■ 

S-

Autonomía a los centros para desarrollar 
el Plan de Lectura
Todos los centros educativos de 
la región, tanto de Primaria como 
de Secundaria, podrán incorporar 
a sus programaciones este curso 
el Plan de Lectura que, en base a 
los nuevos Decretos del Currícu- 
lo de Castilla-La Mancha, se ex
tenderá a aquellos colegios e ins
titutos que así lo deseen.

El Plan se define en la nueva 
normativa como un conjunto de 
medidas curriculares, organizati
vas y de cooperación, encamina
das a potenciar y desarrollar en el 
alumnado aquellas competencias 
básicas necesarias para practicar 
habitualmente la lectura, disfrutar 
leyendo y adquirir los conocimien
tos culturales o científicos de for
ma eficaz.

Junto a la hora de lectura, el 
Plan se llevará a cabo a través de 
la prioridad de la lectura en las 
materias; los talleres extracurricu- 
lares; la organización y uso de la 
biblioteca con la participación de 
la comunidad educativa; la forma
ción de la comunidad de lectores 
con las familias; la lectura en casa 
y la cooperación con la biblioteca 
municipal.

Los centros en el ejercicio de 
su autonomía podrán optar por 
una distribución horaria que con
templa una hora semanal de lectu
ra en los cursos de primero a ter
cero de ESO.

En este caso, el profesor en
cargado de la hora de lectura será 
uno de los docentes del grupo, o

bien cada centro configurará su 
propio horario distribuyendo el 
tiempo de lectura entre las dife
rentes materias, en cuyo caso la 
responsabilidad será del conjun
to del profesorado.

Entre otras medidas de apoyo 
y estímulo al Plan de Lectura, la 
Consejería contempla en sus pre
supuestos la dotación de las bi
bliotecas escolares como centros 
documentales de recursos multi
media para el proceso de enseñan
za y aprendizaje, con el objetivo 
de incrementar su uso, a través de 
la apertura a la comunidad educa
tiva y del compromiso de partici
pación del alumnado y las fami
lias en la organización y gestión 
de la misma.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, entregó 
los primeros premios para esti
mular la práctica de la escritura 
entre el alumnado de enseñan
zas básicas de centros públicos 
y concertados de la región, una 
iniciativa con la que la Conseje
ría ha querido promover el gus
to por la lectura, desarrollar la 
escritura como herramienta de 
autor y estimular la creatividad 
entre los alumnos y alumnas de 
Primaria y Secundaria obligato
ria

El titular de Educación y 
Ciencia felicitó a todos los par
ticipantes, a quienes animó a se
guir cultivando su afición por las 
letras “porque es la mejor mane
ra de aprender valores”.

Asimismo, subrayó la gran 
acogida de esta primera edición, 
en la que han participado 5.679 
alumnos y alumnas de 132 cen

tros de la región.
Los seis ganadores regiona

les, tres por etapa, han sido: en 
Educación Primaria: Clara Fuen
tes Bravo, de 6o de Primaria del 
CIP “Gloria Fuertes”, de Taran- 
cón; César Fernández Balleste
ros, de 5o de Primaria del CRA 
“Sierra Jarameña”, de Villamayor 
de Santiago; y Alba Nieto Uce- 
da, de Io de Primaria del CP “Ru
fino Mansi”, de Alcaudete de la 
Jara.

En Educación Secundaria: 
Leticia Borja Piqueras, alumna 
de 4o de Secundaria en el IESO 
“Río Cabriel”, de Villamalea; Pa
tricia López Sánchez, alumna de 
2o de la ESO del IES “Azuer”, de 
Manzanares; y Saúl González 
Tarriza, alumno de 2o de la ESO 
en el IES “Alejo Vera”, de Mar
chámalo. Todos ellos han reci
bido un ordenador portátil y un 
diploma acreditativo.
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Cuando un trabajador muere en un accidente
laboral perdemos todos
Pierde el trabajador, pierde su familia, pierde la empresa y pierde la sociedad. Cumplir las normas de prevención en el trabajo es 
la manera de acabar con los accidentes laborales. Por eso, prevenir el riesgo es una labor de todos, y beneficia a todos.

CAMPANA OE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES 
SIN ACCIDENTES, GANAMOS T OD O S.

C C Q D  * 1 Klcecam
S ff i j  ~CSPYMB

Plan de Acciones para le
Seguridad y Salud
Laboral Castilla-La Mancha

/
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El toledano Hospital de Tavera acogió la Noche del Turismo, con la que se 
reconoce a todos aquellos que han destacado por la promoción de un sector 
que supone más del 10% del PIB regional

Barreda subraya el respaldo del 
Gobierno a los que fomentan el 
progreso y el desarrollo regional
¿‘Nosotros llevamos a España en el corazón y es
tamos en el corazón de la nación”, resaltó el presi
dente autonómico, quien recordó que el turismo 
supone más del 10% del PIB y que se trata de un 
sector en pleno crecimiento. Los premios del tu-

E1 presidente de 
C a s t i l l a - L a  
M ancha, José 
María Barreda, 
aseguró que el 
Ejecutivo auto
nómico siempre 
respaldará las 
iniciativas que 
apuesten por el 
progreso  y el 
desarrollo de la 
Región. Barreda 
hacía esta ase
veración en la 
Noche del Tu
rismo que este 
año acogió el 
e mb l e má t i c o  
Hospital de Tavera en Toledo.

Ante más de medio millar de in
vitados, y tras felicitar a todos los 
premiados, significó la importancia 
que el Ejecutivo castellano-manche- 
go da al turismo con la creación de 
una Consejería dedicada a este sec
tor que en nuestra Región ya supo
ne algo más del 10% del PIB. “El tu
rismo es una industria limpia que no 
se puede deslocalizar y que hay que 
poner en valor”.

Barreda agradeció el esfuerzo 
que día a día realizan los empresa- 
"fios que se dedican a potenciar el 
turismo en Castilla-La Mancha y 
aseguró que estos son “el tipo de 
ciudadanos que necesitamos en 
nuestra tierra, hombres y mujeres 
que se preguntan qué pueden ha
cer por su Región y no esperan a 
saber qué es lo que la Administra
ción puede hacer por ellos”.

Ajuicio del presidente regional, 
si hoy el turismo castellano-manche- 
go está donde está se debe al es
fuerzo en el tiempo de muchas per
sonas que han sabido potenciar los 
paisajes, los tesoros, el bagaje his
tórico y la gastronomía castellano- 
manchega.

“Nosotros llevamos a España en 
"el corazón y estamos en el corazón 
de la nación”, apuntó el jefe del Eje
cutivo regional que puso en valor 
las posibilidades y potencialidades 
que hoy en día ofrece el turismo para 
el desarrollo de los pueblos.

Barreda proclamó su confianza 
en Castilla-La Mancha y en este sec
tor que cada vez tiene una mayor

importancia. Pero si relevante es el 
turismo para el crecimiento de una 
tierra, los hombres y mujeres de Cas
tilla-La Mancha, su capacidad de 
entender el mundo y la vida y su 
hospitalidad son, para José María 
Barreda, pilares fundamentales de 
nuestra potencialidad turística.

El presidente, que no quiso fi
nalizar su alocución sin reiterar su 
enhorabuena a los premiados y re-

"Nosotros lievamos 
a España en el 

corazón y estamos en 
el corazón cíe la 

nacían'-, apuntó el 
jefe del Ejecutivo 

castellano-manehego
cordó que cuando un turista reco
rre esta tierra lo hace con un libro 
debajo del brazo: El Quijote, Lazari
llo de Tormes o el Cantar del Mío 
Cid, que se convierten en los com
pañeros de viaje de los que nos vi
sitan y eso, según Barreda, es un 
aliciente que hay que saber aprove
char.

Por su parte, el alcalde de Tole
do, Emiliano García-Page, que su
brayó con orgullo cómo Toledo ha 
sido siempre una gran potencia tu
rística, se mostró convencido de 
que para conseguir más, la capital 
de la Región debe ir de la mano de

rismo de Castilla-La Mancha reconocen la labor 
de aquellas personas, empresas e instituciones que 
se han distinguido por su especial aportación a la 
mejora del sector turístico en la Comunidad Autó
noma.

C a s t i l l a - L a  
Mancha.

UN EMPUJÓN 
PARA TO LE
DO

En este con
texto, anunció la 
puesta en mar
cha de un docu
mento que va a 
recoger la estra
tegia a seguir 
por la capital de 
las Tres Cultu
ras para poten
ciar aún más si 
cabe el sector 
turístico de la 

ciudad con El Greco como referen
cia mundial.

En nombre de los premiados 
tomó la palabra, Carlos Falcó, Mar
qués de Griñón, que agradeció este 
prestigioso reconocimiento prove
niente de una comunidad democrá
tica como es Castilla-La Mancha. 
Para Falcó este premio conlleva emo
ción, compromiso y un gran estímu
lo “para seguir haciendo las cosas 
bien”.

El Hospital de Tavera, en Tole
do, ha sido el escenario elegido este 
año para acoger la XI Noche del 
Turismo de Castilla-La Mancha, ce
lebración que, desde el año 1996, 
quiere reconocer anualmente el tra
bajo que instituciones, empresarios 
y medios de comunicación realizan 
a favor del sector turístico.

Durante la gala, se entregaron 
un total de 18 galardones a 21 per
sonas que han destacado por su la
bor realizada en el sector turístico a 
favor de la calidad, la promoción, la 
comercialización, la incorporación de 
nuevos productos a la oferta de 
Castilla-La Mancha, y, en general, 
por su contribución al desarrollo 
económico de la región.

Lugares emblemáticos como el 
Castillo de Calatrava la Nueva o el 
Monasterio de Uclés han acogido 
otros años este evento en el que se 
entrega también la Medalla al Méri
to Turístico, que en esta ocasión 
recayó en el marqués de Griñón, 
Carlos Falcó, y la Placa al Mérito 
Turístico, que recibió Luis Alba/guía 
turístico de Toledo.

Premios
II Premios Regionales de 
Turismo
* Mejor iniciativa de 
aplicación de las Nuevas 
Tecnologías al sector 
turístico: Agrupación 
Provincial de Hostelería y 
Turismo de Cuenca.
* Premio a la calidad y 
excelencia turística: Casa 
Rural Tierras de Moya y 
Cigarral de las Mercedes 
(ex aequo).
* Plniciativa más 
innovadora en el sector

turístico: Castillo de Pilas 
Bonas (Manzanares).
* Mejor iniciativa de promoción 
turística: Ayuntamiento de 
Oropesa y Corchuela (Toledo), 
Ayuntamiento de Hita 
(Guadalajara) y Ayuntamiento 
de Almansa (Albacete), ex 
aequo.
* Mejor iniciativa de turismo 
activo: Empresa Aguitur.
* Mención Honorífica, en la 
modalidad de aplicación de 
Nuevas Tecnologías: 
Asociación Alto Guadiana-
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Manchegos

MEJOR INICIATIVA DE APLICACIÓN DE LAS NUEVAS 
TECNOLOGÍAS

A grupación Provincial de H ostelería y Turism o de Cuenca

MEJOR INICIATIVA DE PROMOCIÓN TURÍSTICA
A yuntam ientos de A lm ansa, H ita, O ropesa y Corchuela 

(ex aequo)

XIV PREMIO PERIODÍSTICO D O N  QUIJOTE EN LA 
M ODALIDAD DE RADIO

Juan  M erchante. A daptación sonora del C antar del Mío Cid

Noche del Turismo 2007
Mancha. de El M undo, por el reportaje

"C on sabor de La M ancha".
XIV Premios Periodísticos Don 
Quijote de la Mancha
* M odalidad Prensa: Julián  
Dueñas V inuesa, por el
reportaje "Parques 
Arqueológicos de Castilla-La 
Mancha".
* M odalidad Radio: Juan 
Merchante, por la adap tación  
sonora del C antar del Mío Cid, 
em itida en  SER G uadalajara.
* M ención H onorífica 
M odalidad Prensa: M agazine

II Concurso de Gastronomía 
aplicada a la Restauración de 
Castilla-La Mancha
* Cocina T radicional 
Prim er prem io: Restaurante 
D on Gil, Albacete.
Segundo prem io: Restaurante 
La Rebotica, C ardenete 
(Cuenca).
* Cocina M oderna C reativa 
Innovadora s.XXI
Prim er premio: Restaurante

Locum, Toledo.
Segundo premio: 
R estaurante Maralba, 
A lm ansa (Albacete).
* M odalidad  C arta de Vinos: 
Restaurante El Bodegón, 
D aim iel (C iudad Real)
* M ención Honorífica, 
D iplom a Reconocim iento al 
Trabajo: M esón Restaurante 
Octavio, C iudad  Real.
* M ención Honorífica, 
D iplom a Trayectoria 
Profesional: Restaurante 
Casa Mario, Cuenca.

2o PREMIO "COCINA M ODERNA CREATIVA 
INNOVADORA"

Restaurante M aralba, A lm ansa (Albacete)

DIPLOMA DE RECONOCIMIENTO AL TRABAJO
M esón Restaurante Octavio, Q u d a d  Real
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CONOMIA
El Consejo de Política Fiscal y Financiera destaca la buena ejecución de los presupuestos 
sanitarios del Gobierno regional, por encima de la media nacional

C astilla -L a  M an ch a cu m p le los ob jetivos  
de estab ilid ad  p resu p u estaria
La vicepresidenta segunda y 
consejera de Economía y 
jdacienda, María Luisa 
Áraújo, ha dado a conocer el 
contenido del Informe de 
Gasto Sanitario, analizado 
por el Consejo de Política 
Fiscal y Financiera. El 
informe, creado por la 
Conferencia de Presidentes 
y relativo al periodo 1999- 
2005, pone de manifiesto un 
esfuerzo inversor en materia 
sanitaria en la región muy 
superior a la media de las 
comunidades autónomas.

El gasto total sanitario de 2005 
fue superior a los 50.000 millones 
de euros y, de ellos, casi 46.000 
millones (el 91 %), fue gestiona
do por las comunidades autóno
mas. El 4,6% del gasto total ges
tionados por las autonomías se 
hizo desde Castilla-La Mancha, 
2.083 millones de euros en total, 
“lo que -apuntó la vicepresiden
ta segunda- supone que gestio
namos un porcentaje de gasto sa
nitario mayor de lo que represen
ta nuestra población sobre el to
tal”.

La inversión sanitaria públi
ca realizada por las comunidades 
autónomas en el período analiza
do representa un crecimiento me
dio anual del 8,94%, por lo que el 
gasto sanitario continúa aumen
tando más que el PIB nominal, 
quyo crecimiento medio anual ha 
sido del 7,71%.

En cuanto a la participación 
media del gasto sanitario públi
co real en el conjunto del gasto 
público total, se sitúa para las co
m unidades autónom as en el 
34,96%, mientras que Castilla-La 
Mancha registra un porcentaje 
de gasto superior en dos puntos, 
concretamente el 36,95%.

En relación con el PIB, el gas
to público sanitario de las comu
nidades autónomas representa 
un 5,05% en el año, si bien Casti
lla-La Mancha registra una tasa 
del 6,8%. Asimismo, Castilla-La 
Mancha ha tenido una tasa de 
crecimiento medio en el período 

'de análisis del 11,19%, más de 
dos puntos respecto a la media.

En cuanto al gasto por per
sona protegida, explicó Araújo, a 
lo largo del período 1999-2005 ha 
mantenido un crecimiento anual 
(medio del 7,16%. No obstante, 
Castilla-La Mancha presenta un 
crecimiento superior a esta me
dia, el 9,4%. En este sentido, en

2005 la media del gasto sanitario 
público por persona fue de 1.091 
euros frente a los 1.157 de Casti
lla-La Mancha, es decir, Castilla- 
La Mancha gasta 66 euros más 
por persona protegida respecto

a la media, “lo que avala que en 
la región damos prioridad al gas
to sanitario sobre otros gastos”, 
indicó la consejera.

A su juicio, el indicador que 
más nos diferencia del resto de

las comunidades autónomas es 
la inversión en infraestructuras 
sanitarias, que experimentó un 
aumento del 15% frente al 11,5% 
de la media durante el período 
analizado.

El Informe pone de manifies
to que desde que se recibieron 
las transferencias en materia de 
sanidad, el Gobierno regional ha 
realizado importantes esfuerzos 
presupuestarios, especialmente 
en instalaciones, infraestructuras 
y equipamientos sanitarios, “lo 
que ha situado a Castilla-La 
Mancha por encima de la media 
nacional en la mayoría de los in
dicadores”, apostilló la titular de 
Economía y Hacienda.

DEUDA E INFRAESTRUCTU
RAS

A preguntas de los medios 
sobre cómo ha podido influir el 
aumento del gasto sanitario en 
Castilla-La Mancha en la deuda 
acumulada de la región, la con
sejera afirmó que el ejercicio 2006 
“se cerró cumpliendo el compro
miso alcanzado en el Consejo de 
Política Fiscal y Financiera con 
el Gobierno de España y con el 
resto de Comunidades Autóno
mas”.

Al término del pasado año se 
contaba con un “ligero déficit” 
del 0,02% del PIB, un dato que 
contó con el acuerdo de todas 
las com unidades autónom as 
“porque Castilla-La Mancha de
mandó la necesidad de realizar un 
esfuerzo adicional de inversión, 
precisamente en áreas como la 
sanidad, la educación o los ser
vicios sociales”, explicó.

Como apuntó la vicepresiden
ta segunda, el endeudamiento de 
la región en relación con el PIB 
sigue estando muy por debajo del 
conjunto de las comunidades 
autónomas, el 4,7% en Castilla- 
La Mancha y el 5,9% en la media, 
y el endeudamiento por habitan
te es aun menor, no se llega a los 
800 euros por habitante, mientras 
que la media es de 1.300 euros de 
endeudamiento por habitante.

“Nuestra situación es muy 
saneada. En 2006 teníamos la ne
cesidad de financiar infraestruc
turas sanitarias, educativas y so
ciales importantes, y hemos res
petado el compromiso alcanzado 
con el resto de autonomías y el 
Gobierno de la Nación -afirmó 
Araújo-, y ese mismo compromi
so nos lleva a presentar unas 
cuentas para 2008 en equilibrio 
presupuestario, ya con déficit 
cero”.

por la calidad

El consejero de Sa
nidad, Roberto Sa- 
brido, ha insistido 
en que el objetivo 
de su departamen
to para esta legisla
tura será, tal y como 
ya avanzó el presi
dente de Castilla- 
La Mancha, José 
María Barreda, en 
el Debate de Inves
tidura, conseguir 
que los castellano- 
manchegos tengan 
un servicio de salud 
cada vez mejor y 
con más calidad- 

“Queremos que 
cuando nuestros 
ciudadanos acudan 
a un centro sanita
rio lo hagan sabien
do que no sólo les 
vamos a cuidar la 
enfermedad, si no

que les vamos a cui
dar como persona y 
también a sus fami
liares, prestando 
atención a los más 
mínimos detalles”, 
señaló Sabrido du
rante el acto de 
toma de posesión 
del nuevo director 
gerente del Servi
cio de Salud de 
Castilla-La Man
cha (SESCAM), 
Juan Alfonso Ruiz 
Molina.

En este sentido, 
indicó que todas las 
líneas de trabajo 
estarán enfocadas 
con ese objetivo, 
“una apuesta por la 
calidad y que cuan
do los ciudadanos 
acudan a un centro 
se sientan lo más

parecido a si estu
vieran en su casa”.

Pero además, 
según ha dicho, se 
va a seguir mante
niendo el esfuerzo 
inversor para dotar 
a Castilla-La Man
cha de más y mejo
res infraestructura, 
de más personal y de 
la mejor tecnología.

“Algunos tildan 
este esfuerzo como 
política de ladrillo, 
que deshumaniza a 
la sanidad, pero yo 
les digo a esas per
sonas que no hay 
algo más humano 
que dar un sitio có
modo, accesible y 
digno a los pacien
tes y a los profesio
nales sanitarios”, 
indicó Sabrido.

En los próximos cinco 
años, según el 
consejero de Sanidad

Un Plan para 
impulsar la 
investigación 
sanitaria
La Consejería de Sanidad está ul
timando un Plan Estratégico para 
los próximos cinco año a fin de 
impulsar la investigación sanita
ria en Castilla-La Mancha, tras los 
importantes pasos dados desde 
que el Gobierno regional asumió 
las transferencias sanitarias en 
enero de 2002.

Durante el acto de entrega de 
los premios que concede la Fun
dación para la Investigación Sa
nitaria de Castilla-La Mancha (F1S- 
CAM), celebrado en Toledo, el 
consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido destacó algunas de las ac
tuaciones llevadas a cabo en el 
área de la investigación, como la 
creación de la propia FISCAM o 
la Fundación de Castilla-La Man
cha para la Diabetes, la labor cien
tífica que se desarrolla en el Hos
pital Nacional de Parapléjicos de 
Toledo sobre lesión medular y los 
importantes avances cosechados 
en investigación oncológica en el 
Hospital General de Albacete, esta 
última en colaboración con la 
Asociación Española contra el 
Cáncer.

La incorporación de científi
cos noveles en la comunidad o la 
financiación de más de 220 pro
yectos en Ciencias de la Salud y 
Biomedicina, que han beneficiado 
a unos 400 investigadores de la 
región, también fueron algunos 
ejemplos citados por el titular de 
Sanidad del Gobierno castellano- 
manchego.

“El objetivo de este Plan Es
tratégico, que estará encuadrado 
en el Plan Regional de Investiga
ción Científica, Desarrollo Tecno
lógico e Innovación (Princet), que 
desarrolla el Gobierno regional, es 
poner en un lugar prioritario de la 
agenda sanitaria de los próximos 
años”, aseguró el titular de la Con
sejería de Sanidad.

La labor científica y la innova
ción, fueron las áreas también re
cordadas por Sabrido, como gran
des ejes para el desarrollo de la 
sanidad pública.

Entre los objetivos del Plan 
Estratégico está fomentar la pu -. 
blicación de trabajos de investi
gadores de la región en las revis
tas científicas y promoviendo la 
especialización de la labor cientí
fica básica, que en Castilla-La 
Mancha se orientan especialmen
te en las áreas de neurociencias, 
oncología y diabetes, “además de 
incrementar la presencia de la in
vestigación en Atención Prima
ria”, señaló el consejero.
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El FEADER destinará 153 millones 
para los grupos de acción local

Foto: Isabel González
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, durante la firma del convenio de colaboración con el 
presidente del Grupo de Acción Local PRODESE, Jesús Fernández.

Cuadernos 
Del 25/9 al 8/10 - 2007 !  Manchegos

Tercer aniversario del Acuerdo 
Regional por el Em pleo

El consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
José Luis Martínez Guijarro, 
ha señalado que desde su 
departamento se está 
ultimando la aplicación del 
Fondo Europeo Agrario de 
Desarrollo Rural (FEADER) 
para el período 2007-2013, 
que destinará un total de 
153.334.025 euros a Castilla- 
La Mancha.

A falta de que se apruebe el Pro
grama Regional de Desarrollo Ru
ral, avanzó que “vamos a superar 
con creces los porcentajes míni
mos que fija la Unión Europea, que 
indica que hay que destinar como 
mínimo el 10 por ciento del pro
grama regional a los Grupos de 
Acción Local, lo que se conoce 
como el eje LEADER”.

Martínez Guijarro explicó que 
se aplicarán los programas de de
sarrollo rural a través de los Gru
pos de Acción Local a todos los 
núcleos de población menores de
10.000 habitantes, mientras que en 
la programación anterior que se 
festinaba a todos los municipios 
exceptuando las capitales de pro
vincia y Puertollano. De esta for
ma, según dijo, “destinando la 
misma cantidad que teníamos en 
el período anterior, algo más de 153 
millones de euros, significa que 
vamos a tener aproximadamente 
un 50 por ciento más de presu
puesto por habitante en este pe
ríodo”.

Así, se pasará de 130 euros por 
habitante en 2000-2006 a 190 euros 
en este período 2007-2013, “lo que 
pone de manifiesto la apuesta del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
por tener una especial preocupa
ción por el desarrollo del medio 
rural en nuestra región”.

Del mismo modo, el titular de 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral indicó que se pondrá en mar
cha el Principio de Ruralidad, por 
el que se intensificará la ayuda a 
aquéllos proyectos que estén en 
núcleos de menor población, es-

La vicepresidenta segunda y con
sejera de Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo, ha anuncia
do que en las próximas semanas 
se constituirá el grupo de trabajo 
que pondrá en marcha al Factoría 
de Jóvenes Emprendedores. La 
puesta en funcionamiento de esta 
Factoría está prevista que sea en 
2008.

En la creación de la Factoría 
de Jóvenes Emprendedores esta-

pacios incluidos en la Red Natura 
2000, y aquellos pilotados por 
mujeres o jóvenes.

CONVENIO CON PRODESE
Él consejero de Medio Am

biente y Desarrollo Rural hacía 
estas consideraciones en Cuenca, 
donde suscribía un convenio de 
colaboración con el presidente del 
Grupo de Acción Local PRODESE, 
Jesús Fernández.

Este convenio, el primero de 
los 29 que el Gobierno regional fir
mará con otros tantos Grupos de 
Acción Local, permitirá que los 
potenciales beneficiarios de las 
ayudas del Programa de Desarro
llo Rural de Castilla-La. Mancha

rán implicadas la mayor parte de 
las Consejerías del Gobierno re
gional y el Instituto de Finanzas 
de Castilla-La Mancha, así como 
la Universidad Regional o los Jó
venes Empresarios o las entida
des bancarias. “La factoría de jó 
venes emprendedores quiere ser 
un lugar al que pueda acudir cual
quier joven de la Región que ten
ga un deseo de emprender y allí 
encontrará formación, asesora-

2006-2013 no tengan que esperar 
a la aprobación del mismo, evitan
do que existan vacíos. Para el pe
ríodo 2000-2006, el Grupo de Ac
ción Local PRODESE ha contado 
con una financiación total de 12,5 
millones de euros para la ejecu
ción de proyectos de dinamización 
en la Serranía de Cuenca, de los 
que cerca de 7,6 han correspondi
do a subvención pública. Duran
te este tiempo se han creado 22 
nuevas empresas y se han conso
lidado 46 empleos.

Además, se han generado 48 
puestos nuevos puestos de tra
bajo, de los que 42 han sido a jor
nada completa y el resto tempora
les.

miento, y todo lo necesario para 
realizar su proyecto”, indicó la vi
cepresidenta segunda.

Por su parte, el presidente de 
AJE Castilla-La Mancha, Javier 
Moneada, manifestó el deseo de 
su Asociación de colaborar con el 
Gobierno regional en la Factoría 
de Emprendedores y en todos 
aquellos proyectos que impliquen 
el desarrollo de Castilla-La Man
cha.

El vicepresidente primero y por
tavoz del Gobierno, Femando 
Lamata, ha destacado el buen 
funcionamiento del Acuerdo Re
gional por el Empleo, del que se 
cumplen tres años, un período 
“que ha sido el mejor de nuestra 
historia en materia laboral” ya 
que se han creado 76.700 pues
tos de trabajo, de ellos, cerca de
43.000 para mujeres.

El diálogo social y el consen
so han sido piezas básicas en 
este tiempo, comentó el vicepre
sidente primero, quien cifró en 
más de 480 millones de euros la 
inversión hecha en estos tres 
años, lo que ha permitido ofre
cer una oportunidad de forma
ción y empleo a 250.000 perso
nas, el 60% de ellas mujeres.

Lamata citó además, las más 
de 11.000 subvenciones para la 
contratación indefinida de des
empleados, las 45.000 para con
seguir contrataciones de desem
pleados de larga duración o los
113.000 trabajadores que han

El consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, ha anun
ciado que la Agencia de Capta
ción de Inversiones de Castilla- 
La Mancha estará operativa an
tes de que finalice este año. Tras 
ser aprobada por el Gobierno el 
pasado febrero y constituirse 
un mes más tarde, cumplirá con 
el objetivo de tener más proacti
vidad en los mercados interna
cionales a la hora de atraer em
presas y diversificar el tejido in
dustrial regional tal como esta
ba previsto en el Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad.

Díaz-Salazar, que hacía estas 
declaraciones tras mantener una 
reunión con el secretario regio
nal de la Unión General de Tra
bajadores, UGT, Carlos Pedro- 
sa, indicó que esta será una prio
ridad de la legislatura que ahora 
empieza.

participado en algún tipo de pro
grama de formación profesional.

El Acuerdo Regional por el 
Empleo, suscrito hace tres años 
con los sindicatos, la patronal y 
la Federación de Municipios, 
como “una alianza con el con
junto de la sociedad” para crear 
riqueza y empleo.

Para el desarrollo de este 
Acuerdo se han puesto en mar
cha medidas novedosas como 
el cheque-empleo, la reforma de 
la Formación Profesional para 
adecuarla a realidad del merca
do de trabajo, los programa de 
‘formación a la carta’ y de retor
no de titulados al medio rural o 
la Red de Centros de Excelencia 
en Formación Profesional.

Todo ello, apuntó Lamata, 
junto a un Plan de Conciliación 
de la Vida Familiar y Laboral in
novador en España, con más de 
52 millones de euros de presu
puestos y del que se han bene
ficiado 4.000 familias de Casti
lla-La Mancha.

Junto a ésta, también clasifi
có como prioritaria la creación 
de suelo tecnológico para cap
tar empresas de alto valor aña
dido: “Vamos a hacer una gran 
apuesta por generar suelo de 
parques tecnológicos para que 
sea más fácil la atracción de em
presas que no se conforman con 
suelo industrial convencional 
sino que exigen localizaciones 
más cuidadas en parques tecno
lógicos”.

De forma paralela seguirá la 
promoción de suelo industrial 
aprovechando la buena posi
ción geoeconómica de Castilla- 
La Mancha y los nuevos encla
ves de comunicación en los que 
la generación de empresas es 
más fácil gracias a que las nue
vas autopistas y autovías ofre
cen ventajas y posibilidades de 
establecimiento a los empresa
rios.

■ Un programa dirigido especialmente a 
comarcas que sufren despoblación
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, ha firmado un convenio de colaboración con 
los presidentes de los cuatro Grupos de Acción Local de la 
provincia de Guadalajara, Adel Sierra Norte, Leader Plus, Fadeta y 
ADAC. Martínez Guijarro quiso destacar, en este sentido, que 
gracias a las distintas iniciativas que se han favorecido desde el 
Programa de Desarrollo Rural se han conseguido crear o 
consolidar al menos 934 puestos de trabajo en la provincia de 
Guadalajara, muchos de ellos femeninos, y ha calificado el dato de 
“extraordinariamente positivo” porque posibilita que muchas 
personas puedan seguir viviendo en los pueblos más pequeños.
El consejero señalaba que se ha logrado que el medio rural de la 
provincia de Guadalajara haya pasado de perder población a que 
ésta crezca en zonas como las que gestionan los Grupos de Acción 
Local Fadeta y ADAC, mientras que se ha estabilizado en la Sierra 
Norte y la zona de Molina.

Araújo anuncia que la Factoría de 
Emprendedores funcionará en 2008

La Agencia de captación de 
inversiones estará operativa  
antes de finales de año
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ULTURA
Sara Montiel, 
Cine Europeo

homenajeada en el III Festival de 
“Vinos de Castilla-La Mancha”

D urante siete días, la 
localidad ciudadrealeña de 
La Solana se ha convertido 
en el centro de atención 
cinem atográfico de la  región, 
al acoger el III Festival de 
Cine Europeo “Vinos de 
C astilla-La M ancha” , 
organizado por el 
Ayuntam iento de La Solana, 
la Fundación Lum iére y la 
A sociación ‘Alto G uadiana 
M ancha’.

Una semana que ha vivido el es
treno de “Barreiros, motor huma
no”, y ha acogido 55 trabajos en 
sus secciones a concurso, 
largometrajes, cortometrajes, do
cumentales y videoclips; y en el 
que se han repartido 21.000 euros 
en premios.

El cine español ha sido pro
tagonista de esta muestra a la que 
han concurrido los siguientes 
largometrajes: ‘De bares’, del di
rector gallego Mario Iglesias; 
‘Supermarket’, de Ferrán Calvó; 
‘Bellavista’, de Peter Schreiner; 
‘Fragm entos’, de Israel de la 
Rosa; y ‘Shevernatze’, de Pablo 
Palazón.

La ceremonia de clausura sir
vió para rendir un merecido ho
menaje a la trayectoria cinemato
gráfica de la criptanense Sara 
Montiel, en un acto que contó 
con la presencia de la consejera 
de Cultura, Soledad Herrero, y el 
alcalde de La Solana, Diego Gar- 
cía-Abadillo.

La afamada actriz recibió una 
placa conmemorativa de manos 
de la responsable de Cultura en 
la región, y del alcalde de La So
lana, Diego García Abadillo, en 
un emotivo acto que provocó los 
aplausos de todos los asistentes.

Soledad H errero destacó 
anoche “la fuerza” de este festi
val, que en su tercera edición ha 
conseguido un éxito de público 
y participación sin precedentes; 
y sobre todo, “la implicación de 
todo un pueblo como es el de La 
Solana en su organización y pro
moción”.

Herrero hizo hincapié también 
en “la excelente programación” 
de esta muestra de cine en la que 
se han proyectado películas para 
todos los públicos, haciendo re
ferencia a las jomadas de cine 
infantil “para educar en valores a 
los más pequeños”.

Por último, la titular regional 
de Cultura entregó también la 
Medalla Lumiere al actor italiano 
Fabio Testi, que va a encamar el 
papel de duque de Alba en la 
nueva película de Antonio del 
Real, “La conjura del Escorial”,

La actriz Sara Montiel, junto a la 
consejera de Cultura, Soledad 
Herrero, y  el alcalde de La Solana, 
Diego García-Abadillo, donde fue 
homenajeada en el marco del III 
Festival de Cine Europeo “Vinos de 
Castilla-La Mancha”. Junto a estas 
líneas, el cantante Raphael, junto a 
José Bono, a su llegada a La 
Solana, donde fue galardonado con 
la entrega de la Medalla Lumiére 
de Cine.

que rodará algunas de sus esce
nas en Toledo.

La gala de clausura corrió a 
cargo de los actores Isabel Prinz 
y Tony Isbert, en quienes recayó 
la ceremonia de entrega de pre
mios. “Shevernatze”, de Pablo 
Palazón, se alzó con la Hoja de la 
Vid al mejor largometraje; “Tadeo 
Jones”, de Enrique Gato, recibió 
el premio al Mejor Cortometraje; 
y “Catársis”, del ciudadrealeño

Daniel Chamorro, se hizo con el 
galardón al mejor cortometraje 
manchego. En la sección de do
cumentales, el vencedor del Fes
tival fue “Barreiros, motor huma
no”, de Marco Besas; y por últi
mo, el premio al mejor videoclip 
recayó en la Oreja de Van Gogh.

RAPHAEL, PREMIADO POR1 
SU TRAYECTORIA

El Festival de Cine Europeo

“Vinos de Castilla-La Mancha” 
también ha servido de marco para 
la entrega de la Medalla Lumiére 
del Cine por toda su trayectoria 
en el séptimo arte, al cantante 
Raphael, cuyo galardón fue en
tregado por el ex ministro de De
fensa, José Bono.

El artista de Linares agrade
ció la distinción al premiar un as
pecto no tan conocido por la 
mayoría del público como su fa
ceta de cantante.

En una rueda de prensa ofre
cida en el Palacio de Don Diego, 
el artista confesó encontrarse 
“muy bien en La Mancha donde 
tengo buenos amigos”, al tiem
po que admitió que “añora” el 
cine por encima de todo y que le 
gusta recordar las películas en las 
que ha participado.

Por su parte, el que fuera di
rector de fotografía del artista 
durante las películas rodadas 
entre los años 1966-1969, Juan 
Julio Baena, afirmó que, sin duda, 
“Raphael no es sólo un magnífi
co cantante, sino que siempre 
demostró una gran capacidad de 
adaptación para el cine”.

Este homenaje se completó 
con la proyección de la película 
“El golfo”, en la que Raphael par
ticipó en 1968.

I  63 muestras participan en el Concurso 
“Vinos de Cine” de la D.O. “La Mancha”
El Consejo Regulador de la Denominación de Origen “La 
Mancha” ha hecho un balance positivo de su participación en el 
III Festival de Cine Vinos de Castilla-La Mancha, del que ha sido 
uno de los patrocinadores.
Para el presidente de la D.O. La Mancha, Gregorio Martín Zarco, 
la gran calidad de los vinos acogidos ha podido ser valorada por 
un alto número de personas gracias a la celebración de este 
Festival que desde hace tres años une vino y cine.
También ha aumentado el número de vinos participantes en el 
Concurso “Vinos de Cine”, que se organiza como actividad 
paralela al Festival de Cine y que este año ha contado con 63 
muestras de vinos blancos, tintos y rosados jóvenes, así como 
crianzas, reservas, grandes reservas y espumosos.
Los vinos ganadores de este concurso han sido:
Blanco: Añil Macabeo 2006. Vinícola de Tomelloso, S.C.L. de 
Tomelloso.
Rosado: Viñasoro Cabernet Sauvignon 2006. Viñasoro, S.L. de 
Alcázar de San Juan.
Tinto: Los Galanes Tempranillo 2006. Coop. Sta. Catalina de La 
Solana.
Crianza: Ojos del Guadina Tempranillo 2004. Coop. El Progreso 
de Villarrubia de los Ojos.
Reserva: Yuntero Selección Tempranillo-Syrah 2001. Coop.
Ntro. Padre Jesús del Perdón de Manzanares.
Gran Reserva: Yuntero Tempranillo Cabernet 1998. Coop. Ntro. 
Padre Jesús del Perdón de Manzanares.

Cultura presenta a 
los Ayuntamientos 
la Ruta Turística de 
Pedro Almodóvar
El director general de Turismo, 
Rafael Cabanillas, ha valorado 
como “un gran avance para la crea
ción de la ruta turística de Pedro 
Almodóvar” la reunión manteni-. 
da con los alcaldes de los munici
pios incluidos en dicha ruta: Cal
zada de Calatrava, Granátula de 
Calatrava, Almagro y Puertollano. 
A la reunión asistieron también re
presentantes de la Asociación 
“Amigos de Pedro Almodóvar” y 
de la Mancomunidad Campo de 
Calatrava.

Cabanillas explicó a los alcal
des que el objetivo del proyecto 
es “convertir esta zona de Ciudad 
Real en un foco de atracción tu
rística a través de la figura de Pe
dro Almodóvar y, en concreto, de 
su película “Volver”, en la que apa
recen muy bien retratadas las lo
calidades de Almagr o y Granátula 
de Calatrava, y cuyo estreno mun
dial se realizó en Puertollano”.

Rafael Cabanillas mostró a los 
representantes municipales el ma
terial promocional que acompaña
rá la creación de la ruta: folletos y 
una guía de la ruta y sus alrede
dores, ya que “el proyecto no se 
Umita a crear la ruta cinematográ
fica, sino que está concebido para 
poner en valor el rico patrimonio 
y los importantes recursos turísti
cos del Campo de Calatrava”.

Como ejemplos de los varia
dos atractivos que ofrece la co
marca, Cabanillas citó el castillo 
de Calatrava la Nueva, el yacimien
to arqueológico de La Encantada, 
los volcanes del Campo de Cala
trava o el Palacio de Santa Cruz en 
el Viso del Marqués, entre otros.

El proyecto de señalización de 
la ruta, que el director general de 
Turismo califica como “muy am
bicioso”, incluye la colocación de 
una gran escultura alusiva a la fil- 
mografía del director manchego en 
cada uno de los cuatro municipios, 
a realizar a través de un concurso 
internacional.

Los alcaldes, que han acogi
do esta iniciativa con entusiasmo, 
deberán decidir ahora el lugar de 
sus municipios en el que se ubi
cará la escultura. Posteriormente, 
se convocará el concurso para lle
var a la práctica el proyecto.

La creación de esta ruta turís
tica, inspirada en las localizacio
nes que escogió el realizador cas- 
tellano-manchego para rodar su 
película “Volver”, fue anunciada 
por el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, en 
el marco de la Feria Internacional 
de Turismo de Madrid, FITUR, y 
sus objetivos son los de “poner 
en el mapa a la comarca del Cam
po de Calatrava”.
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FUTBOL - SEGUNDA DIVISION “A” __________ _

Respaldo del Consejo de Administración 
al cuerpo técnico y plantilla
La mala situación deporti
va por la que atraviesa e l 
Albacete Balom pié, últim o  
en la clasificación y toda
vía sin conocer la victoria  
tras siete jornadas, ha m o
tivado que e l Consejo de 
Administración del club al- 
baceteño, a través de su 
página w eb, haya publica
do una nota en la que pone 
de m anifiesto “su c o n fia n 
za en los p ro fe s io n a le s  q ue  
están a l f r e n te  d e l p r im e r  
e q u ip o ” , p idiendo el apo
yo de afición y medios para 
que llegue ese p rim er re 
sultado en liga “q u e  p u e d a  
in v e r t ir  la  te n d e n c ia  n eg a 
tiva  d e l c o m ie n zo ” .

En la nota, se añade que 
“e l c lub  re sp a ld a  e l t ra b a 
jo  d e l e n tre n a d o r y  los j u 
g ad o res , d e  su im p e c a b le  
p ro fe s io n a lid a d , y  c o n fía  en  
q u e  serán  capaces de sacar 
a d e la n te  a l e q u ip o ” .

De esta form a, el Conse
jo  de Administración mues
tra  su respaldo al técnico, 
Quique Hernández, pese a 
que los resultados muestran 
al A lbacete  como e l peor 
equipo de la categoría.

Los a lbaceteños, en su 
ú ltim o  p artid o , disputado  
en Anoeta ante la Real So
ciedad, cayeron por la m í
nim a, ante  un recién des
cendido que busca re to r

nar a Primera División.
Para la próxim a jornada, 

los a lbaceteños rec ib irán  
en e l “Carlos Belm onte” a 
otro equipo que la pasada 
tem porada estaba en Pri
m era, como es e l Celta de 
Vigo, donde se han produ
cido novedades en su ban
qu illo , con la destitución  
del búlgaro Hristo Stoichkov 
al fre n te  del mismo, pues
to  que será ocupado por 
el ex entrenador del Real 
Madrid, Juan Ramón López 
Caro.

Desde e l e n to rn o  d e l 
club a lbaceteño  se confía  
en que ante el Celta llegue 
la prim era victoria.

SEGUNDA DIVISION “A n

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

▲  1 MÁLAGA 7 7 0 0 17 5 21
A . 2 SPÓRTING - 7 5 2 0 15 5 17
▲  3 NUMANCIA 7 5 1 1 16 7 16

4 R. FERROL 7 4 1 2 12 9 13
5 R. SOCIEDAD 7 4 T 2 8 7 13
6 SEVILLAAT. 7 3 3 1 9 7 12
7 CASTELLÓN 7 3 2 2 11 8 11
8 ELCHE 7 3 2 2 8 6 11
9 HÉRCULES 7 3 2 2 12 11 11

10 GIMNÁSTIC 7 3 1 3 10 8 10
11 CELTA 7 3 1 3 8 7 10
12 El BAR 7 3 1 3 6 5 10
13 CÓRDOBA 7 2 4 1 7 8 10
14 TENERIFE 7 2 3 2 6 7 9
15 CÁDIZ 7 2 1 4 5 8 7
16 GRANADA 74 7 1 3 3 10 12 6
17 ALAVÉS 7 1 3 3 6 9 6
18 XEREZ 7 1 3 3 8 12 6

▼  19 SALAMANCA 7 1 5 5 7 12 4
▼  20 LAS PALMAS 7 1 1 5 6 15 4
▼  21 POLID. EJIDO 7 1 1 5 7 17 4
▼  22 ALBACETE 7 0 1 6 3' 12 1

FUTBOL - SEGUNDA DIVISION -“B”

T  JO R N A D A /7  O c tu b re

Celta 3 
R. Sociedad 1 
Salamanca 2 
Tenerife  0 
Hércules 2 
R. Ferrol 1 
Gimnástic 1 
Cádiz 1 
Málaga 2 
Sevilla At. 2 
Granada 74 1

- 1 Xerez
- 0 A lbacete
- 3 Alavés
- 0 Córdoba
- 3 Spórting
- 3 Numancia
- 2 Elche
- 2 Eibar
- 0 Las Palmas
- 2 Polid. Ejido
- 1 Castellón

8a JORNADA/14 Octubre
A lbacete Celta
Spórting R. Ferrol
Alavés Hércules
Eibar Granada 74
Las Palmas Sevilla At.
Numancia R. Sociedad
Castellón Tenerife
Elche Málaga
Córdoba Salamanca
Polid. Ejido Cádiz
Xerez Gimnástic

SEGUNDA DIVISIO N “ B” -  G ru p o  II □ 7a JORNADA/7 Octubre SEGUNDA DIVISION ii B” - G ru p o  IV J 7a JORNADA/7 Octubre

EQUIPOS J G E p GF GC Pt Cultural 3 - 0 R. Sociedad EQUIPOS J gT E p GF o : Pt Real Jaén 1 - 0 Talavera
_ ñ | Ininn Algeciras

Alcalá
0 - 0 | i irena

▲  1 PONFERRADINA 7 5 2 0 15 6 _17
Lal IIUI a U
A thlpfir R D

U íxtrcU UIUUI1
_ 1 Rara lea IHn ▲  1 LINARES 7 JL 1 JL 13 5 J 6 0 - 1 Granada

▲  2 HUESCA 7 4 3 0 12 4 _15
MU IICUL U
Osasuna R 0

i uai arxaiuu
- 0 1 oarnñps CF ▲  2ÉCIJA 7 4_ 2 j _ 8 4 J 4 M érida 0 - 0 Lorca

▲  3 SESTAO RIVER 7 4 2 ...1... 6 ...1... 14
v /O U O U I IU  LJ \J
Huesea 1

U  L .U C |I U 1 I v  J  V-* 1

- 0 Ruroos ▲  3 CEUTA 7 A . 3 JL 11 6 12 Águilas 5 - 3 Mazarrón
▲  4 GUIJUELO 7 4 2 1 10 6 J 4

1 1 U L . J L .U  1

CD Logroñés 1
U  U U 1 a u j

- 0 Confínense ▲  4 ÁGUILAS 7 3_ 3 JL 13 10 J 2 Cartagena 0 - 1 M arbella\J Vrf \J 1 1U  U  v  1 1 J t

5 GUADALAJARA 7 4 1 2 9 6 J 3 Giriiuelo ? - 1 Peña Sport 5 ALCALÁ 7 4 0 3 7 4 12 Melilla 1 - 1 Portuense
6 ZAMORA 7 3 3 1 8 5 _12

V J U IJ U U V V  X.
I pmnna 0 - 7 Palencia 6 MELILLA 7 JL 3 JL 7 5 A l Écija 1 - 0 Betis B

7 LEMONA 7 3 2 2 8 5 JM
L .U I 1 I U I  ICl U

Qpctafi River 1 - 0 Valladolid B 7 MÉRIDA 7 JL 2 2_ 8 6 A l Puertollano 1 - 1 Ceuta
8 BARAKALDO 7 3 2 2 7 4 J l

J t  J L U U  1 \  1 Y V_l 1

Guadalajara 0
v  V C U IU V J V U V J  u

- 0 Ponferradina 8 MAZARRÓN 7 JL 2 2 8 9 A l Baza 1 - 2 Linares
9 CULTURAL 7 3 1 3 12 10 10 9 BAZA 7 Jt_ 2 2 6 7 11

10 PALENCIA 7 3 1 3 7 7 _10 8a JORNADA/14 Octubre 10 GRANADA 7 2 4 A l 9 7 J O 8 a JORNADA/14 Octubre

11 CD LOGROÑÉS 7 2 3 2 8 11 _ 9 R. Sociedad B Guadalajara 11 CARTAGENA 7 JL 1 J L 8 7 J O Talavera - Baza
12 BURGOS 7 2 2 3 .5 5 __8 Real Unión Cultural 12 BETISB 7 JL__1 _ 3 ___8_ 7 10 Lucena Real Jaén
13 ATHLETICB 7 2 1 4 8 10 __7 Barakaldo Zamora 13 TALAVERA 7 JL 1 3 8 8 10 Granada - Algeciras
14 REAL UNIÓN 7 1 4 2 3 6 __7 Logroñés CF A thletic B 14 LUCENA 7 2 3 _2_ 7 6 c) Lorca - Alcalá
Í5  R. SOCIEDAD B 7 1 4 2 8 12 __7 Burgos Osasuna B 15 PUERTOLLANO 7 2 2 J L 11 10 8 Mazarrón - M érida
16 OSASUNA B 7 1 3 3 2 6 __6 Conquense Huesca 16 ALGECIRAS 7 _2 1 4 6 _ _ 9 _ _ 7 M arbella - Águilas

▼  17 PEÑA SPORT 7 2 0 5 4 11 __6 Peña Sport CD Logroñés ▼  17 LORCA 7 JL 2 4 6 11 __5 Portuense - Cartagena
▼  18 LOGROÑÉS CF* 7 0 4 m 2 _ 7 A Palencia Guijuelo ▼  18 REAL JAÉN 7 J ____ i _ _ JL 3 9 I Betis B - Melilla
▼  19 CONQUENSE 7 1 1 5 __6_ 12 _4 Valladolid B Lemona ▼  19 MARSELLA 7 JL 1 _5_ 3 11 A¡ Ceuta - Écija
▼  20 VALLADOLID B 7 1 1 5 4 10 __4 Ponferradina Sestao River ▼  20 PORTUENSE 7 o 3 4 4 13 3 Linares - Puertollano

El Conquense ocupa ya posiciones de descenso El Puertollano no despega en este inicio
El que perdona, lo acaba pagando caro. 
Esta m áxim a se puede ap licar a la Unión 
B alom péd ica  Conquense en su p artid o  
ante  e l Logroñés CF. Los de Antonio Caza- 
lilla  dispusieron de ocasiones claras para 
llevarse e l partido , pero a l fina l, fue el 
conjunto local e l que logró los tres pun
tos en e l ú ltim o m inuto ante  un rival que 
dejó  claros sus problemas con e l gol. Aho
ra, los blanquinegros ocupan posiciones

de descenso y el domingo reciben a uno 
de los g a llito s  d e l g rupo  com o es e l  
Huesca.

El otro representante regional, e l Gua- 
d ala ja ra , sigue con su buen inicio liguero  
y logró un m eritorio  em pate  ante  la Pon- 
ferrad ina, aunque los de Rafael Carrillo dis
pusieron de ocasiones como para lograr 
los tres puntos. Ahora, v ia je  a San Sebas
tián para medirse al filia l donostiarra.

El Puerto llano  parece acusar e l cam bio  
de grupo y los de Sánchez de la N ieta to 
davía no le han cogido la m edida al grupo 
IV. Los industriales, lograron em patar en 
el “Sánchez M enor” an te  e l Ceuta, pero  
los azules no despegan en la actual te m 
porada. Así, ocupan la zona m edia-baja  de 
la tab la , con ocho puntos, dos menos que 
e l o tro  equipo castellano-m anchego, e l 
Talavera, que perdió en su visita a Jaén

ante  un rival que sumó su prim era victoria  
en Liga. Los de Santi Calvo dieron oxígeno 
a un rival que ocupa posiciones de des
censo.

Para la próxim a jornada, los industria
les tienen un com plicado desplazam iento  
a Linares, para medirse al líder del grupo; 
m ientras los talaveranos recibirán en “ El 
Prado” la visita del Baza, equipo situado  
en la zona m edia de la clasificación.

FÚTBOL - TERCERA DIVISIÓN - Gp. XVIII

El Toledo firma su mejor inicio liguero y 
el Tarazona se convierte en la revelación
19 puntos de 21 posibles. 
Con estos registros e l C.D. 
Toledo ha firm ado e l m ejor 
in ic io  liguero  de tod a  su 
historia, superando en un 
punto su anterio r registro. 
Los d e  C arlo s  S án ch ez  
Aguiar tan sólo han cedido  
un em pate , en su casa ante  
e l A lm ansa, ocupando de  
form a destacada e l prim er 
puesto.

Le sigue e l A tlético  Ta
razona, equipo que se ha 
convertido en este inicio en 
la revelación del cam peo
nato . Los a lbaceteños lo 
graron un m eritorio  em pa

te  en Campo de Criptana, 
an te  un recién  ascendido  
que tam bién  está situado  
en la zona a lta .

Otro equipo que ha co
m enzado  m uy b ien  es e l 
Azuqueca, o tro  recién as
cendido, que ahora está en 
puestos de p lay-off, al igual 
que e l V illarrobledo, tras su 
vic to ria  an te  e l M igueltu- 
rreño .

Precisam ente este con
ju n to  c iu d a d r e a le ñ o  es 
uno de los dos que todavía  
no conoce la v ictoria , sien
do colista con tan sólo un 
punto. El equipo churriego

ha dado un margen de con
fianza a su entrenador, Juan 
Angel M a rt ín , aunque ya  
em pieza a sonar e l nombre  
de Manolo Chico para ocu
par e l banquillo.

El otro  equipo que ta m 
poco conoce la victoria es 
el Cobeja, que salvó un pun
to  a n te  e l lllescas en e l 
derby del domingo.

Para la próxim a jornada, 
destacar los derby provin
cia l en tre  e l Socuéllamos, 
que ha ten ido un com ien
zo irregular, an te  e l Cripta- 
nense en e l “ Paquito J im é
nez” .

TERCERA DIVISION - Grupo XVIII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

▲  1 TOLEDO 7 6 1 0 16 4 19
▲  2 AT. TARAZONA 7 4 3 0 10 5 15
A .  3 VILLARROBLEDO 7 4 1 2 14 7 13
▲  4 AZUQUECA 7 4 1 2 18 15 13

5 CRIPTANENSE 7 4 1 2 12 10 13
6 TOMELLOSO 7 4 1 2 7 6 13
7 ALMANSA 7 3 3 1 19 5 12
8 ALBACETEB 7 3 3 1 12 5 12
9 LA RODA 7 3 2 2 14 6 11

10 MANCHEGO 7 2 4 1 3 2 10
11 HELLÍN DPTVO. 7 3 1 3 8 8 10
12 DAIMIEL 7 3 0 4 14 11 9
13 MARCHAMALO 7 2 2 3 5 9 8
14 GIMNÁSTICO 7 2 2 3 3 9 8
15 OUINTANAR REY 7 2 1 4 8 12 7
16 TORRIJOS 7 2 1 4 4 12 7
17 ILLESCAS 7 1 3 3 9 12 6

▼  18 SOCUÉLLAMOS 7 1 1 5 2 7 4
▼  19 COBEJA 7 0 2 5 6 23 2
▼  20 MIGUELTURREÑO 7 0 1 6 5 21 1

7 a JO R N A D A /7  O c tu b re

Hellín 1 
Villarrobledo 4 
Toledo 3 
Tomelloso 1 
Cobeja 2 
La Roda 1 
Azuqueca 4  
Criptanense 2 
M anchego 1 - 
Torrijos 1 -

0 Almansa
1 M iguelturre.
1 Gimnástico 
0 Daimiel
2 lllescas 
2 A lbacete B
0 Marchám alo  
2 At. Tarazona
1 Socuéllamos 
0 Q uintanar

8a JORNADA/14 Octubre

Almansa Torrijos
M iguelturreño - Hellín
Gimnástico Villarrobledo
Daimiel Toledo
lllescas Tomelloso
Albacete B Cobeja
Marchám alo La Roda
At. Tarazona Azuqueca
Socuéllamos Criptanense
Quintanar Rey - M anchego
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PRIMERA PREFERENTE - Grupo I 7 a JO R N AD A/ 7 O c tu b re

EQUIPOS J G E p GF GC Pt At. Daimiel 2 
Piedrabuena 1 
Albacer 5 
Cuenca 3 
At Teresiano 2

- 0 Pedro Muñoz
- 0 La Solana
- 1 Barrax
- 1 Malagón
- 1 La Gineta

▲  1 LAGINETA 6 5 0 1 18 3 15
▲  2 AT. TERESIANO 7 4 3 0 13 6 15

3 PUERTOLLANO B 7 4 2 1 12 6 14
4 VILLAMALEA 7 4 1 2 10 9 13 Bolañego 1 

Valdepeñas 1 
Puertollano B 3 
Minglanilla 0

- 2 Almagro
- 2 Villamalea5 ALBACER 7 3 3 1 18 7 12

6 CUENCA 7 3 3 1 10 6 12 - 0 Almodóvar
7 AT. DAIMIEL 6 4 0 2 8 4 12 - 2 Altobuey
8 ALTOBUEY 6 4 0 2 9 6 12
9 BOLAÑEGO 7 4 0 3 9 6 J 2 8 a JO R N A D A /14 O ctu b re

10 ALMAGRO 7 4 0 3 11 12 J 2 Pedro Muñoz Minglanilla
11 PIEDRABUENA 6 2 4 0 5 3 JO La Solana At. Daimiel
12 BARRAX 7 2 2 3 7 14 __8 Barrax Piedrabuena
13 MALAGÓN 7 2 1 4 11 16 _7 Malagón 

La Gineta
Albacer

14 LA SOLANA 7 1 3 3 9 10 _6 Cuenca
15 PEDRO MUÑOZ 7 1 2 4 6 13 __5 Almagro

Villamalea
- At. Teresiano

16 ALMODÓVAR 7 1 0 6 5 15 _3 Bolañego 
Valdepeñas 

- Puertollano B
▼  17 MINGLANILLA 7 1 0 6 6 20 _3 Almodóvar
▼  18 VALDEPEÑAS 7 0 0 7 8 19 __0 Altobuey

PRIMERA PREFERENTE - Grupo II
EQUIPOS J G E P GF GC ft
▲  1 TORPEDO 66 7 5 1 1 18 3 16
▲  2 MORA 7 4 3 0 15 8 15

3 VILLACAÑAS 7 4 2 1 17 6 14
4 OUINTANAR 7 4 2 1 10 7 14
5 MADRIDEJOS 7 4 1 2 16 11 13
6 S.J. OBRERO 7 4 1 2 14 9 13
7 AT. ESQUIVIAS 7 4 1 2 9 6 13
8 FUENSALIDA 7 3 2 2 9 10 11
9 CALERA 7 3 2 2 8 9 11

10 SONSECA 7 3 1 3 11 10 10
11 AT. CONSUEGRA 7 2 3 2 10 7 7
12 UD TALAVERA 7 2 2 3 7 8 8
13 SIGÜENZA 7 2 2 3 9 14 8
14 LOS YÉBENES 7 2 1 4 6 15 7
15 SP. CABANILLAS 7 1 3 3 6 8 6
16 AT. YELES 7 1 0 6 13 18 3

▼  17 ARGÉS 7 0 3 4 9 21 3
▼  18 TORREJÓN REY 7 0 0 7 4 21 0

7 a JO R N A D A /7 O c tu b re

Sp. Cabanillas 
Calera
At. Consuegra
Villacañas
Fuensalida
M adridejos
Sonseca
UD Talavera
Quintanar O.

0 Torrejón Rey 
Sigüenza 

At. Esquivias 
At. Yeles 

Argés 
S.J. Obrero

0 Los Yébenes
1 M ora  
0 Torpedo 66

8a J O R N A D A /1 4 0 c tu b re

Torrejón Rey 
Sigüenza 
At. Esquivias 
At. Yeles 
Argés
S.J. Obrero 
Los Yébenes 
M ora
Torpedo 66

Quintanar O. 
Sp. Cabanillas 

Calera 
Consuegra 
Villacañas 

Fuensalida 
M adridejos  

Sonseca 
UD Talavera

FÚTBOL - PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA
1a ORDINARIA - Grupo I

EOUIPQS J G E p (F  o c  Pt

1 MUÑERA 4 4 0 0 14 2 12
2 EL BONILLO 4 3 1 0 8 4 10
3 MOTILLA 4 3 0 1 10 6 9
4 AT. JAREÑO 4 3 0 1 9 5 9
5 AT. IBAÑÉS 4 3 0 1 10 7 9
6 ZONA 5 4 2 1 1 8 7 7
7 ALMANSAB 4 2 0 2 8 6 6
8 SAN VICENTE 4 2 0 2 8 7 6
9 MADRIGUERAS 4 2 0 2 7 6 6

10 MINAYA 4 2 0 2 7 7 6
11 CIUDAD DE ALMANSA 4 2 0 2 7 7 6
12 OSSA DE MONTIEL 4 2 0 2 10 11 6
13 AT. VILLARROBLEDO 4 1 0 3 8 12 3
14 HELLÍNB 4 0 0 4 3 10 0
15 VILLAUMDO 4 0 0 4 4 1? 0
16 VILLARTA 4 0 0 4 5 17 0

RESULTADOS (Jom. 4): Villarrobledo 5 Villarta 1; Hellin 
B 0 Muñera 1; Almansa B 5 Ossa de Montiel 2; Minaya 4 
Motilla 1; At. Ibañés 2 Madrigueras 1; Villalpardo 1 Cdad. 
Almansa 3; Zona 5 2 At. Jareño 3; El Bonillo 2 S. Vicente 0. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 5): At. Villarrobledo - Hellin 
B; Muriera - Almansa B; Ossa de Montiel - Minaya; Motilla - 
At. Ibañés; Madrigueras - Villalpardo; Cdad. Almansa - 
Zona 5; At. Jareño - El Bonillo; Villarta - San Vicente.

1a ORDINARIA-Grupo II
EQUIPOS J 0 E P GF OC Pt

1 ALDEA DEL REY 4 3 1 0 8 4 10
2 MANZANARES 4 3 1 0 5 1 10
3 TOMELLOSO B 4 3 0 1 11 7 9
4 CERVANTES 4 2 2 0 7 2 8
5 MEMBRILLA 4 2 1 1 8 4 7
6 ORGACEÑO 4 2 1 1 6 3 7
7 CARRIÓN 4 2 1 1 7 6 7
8 SANTACRUZ 4 1 3 0 5 2 6
9 MIGUEL ESTEBAN 4 1 2 1 2 1 5

10 POZUELO 4 1 2 1 6 6 5
11 M. PROVENCIO 4 1 0 3 4 6 3
12 CALATRAVA 4 1 0 3 5 8 3
13 LASCASAS 4 1 0 3 4 9 3
14 POBLETE 4 0 1 3 5 11 1
15 MOTA DEL CUERVO 3 0 1 2 1 8 1
16 PORZUNA 3 0 0 3 1 7 0

RESULTADOS (Jom. 4): Las Casas 10rgaceño 0; Róblete 
2 Carrión 2; M. Provencio 0 Tomelloso 1; Santa Cruz 0 
Manzanares0; MotaCvo. 0 Membrilla 3; Miguel Esteban 0 
Cervantes 0; Calatrava 2 Porzuna 1; Aldea Rey 3 Pozuelo 1. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 5): Las Casas - Poblete; 
Canión-M.Ftaeido;TomellGsoB-Sar^
- Mota del Cvo.; Membrilla - Miguel Esteban; Cervantes - 
Calatrava; Porzuna - Aldea del Rey; Orgaceño - Pozuelo.

1a ORDINARIA-Grupo III
EQUIPOS J G E p GF GC Pt

1 TALAVERA LA NUEVA 4 4 0 0 11 5 12
2 SANTACRUZUJAF 4 4 0 0 8 4 12
3 PUEBLA 4 3 0 1 4 2 9
4 BARGAS 4 2 1 1 7 3 7
5 BURUJÓN 4 7 1 1 4 3 7
6 VILLALUENGA 4 2 0 2 6 4 6
7 TALAVERA B 4 2 0 2 7 6 6
8 POLÍGONOTOLEDO 4 2 0 2 6 6 6
9 UD TALAVERA B 4 1 1 2 7 7 4

10 PORTILLO 4 1 1 2 4 5 4
11 CAMARENA 4 1 1 2 5 7 4
12 POLAN 4 1 1 2 2 5 4
13 NOBLEJAS 4 1 0 3 5 7 3
14 OROPESA 4 1 0 3 6 11 3
15 GERINDOTE 4 1 0 3 4 9 3
16 OROPESA 4 0 0 4 5 12 0

RESULTADOS (Jom. 4): Villaluenga 3 Polan 0; Oropesa 
3 Polígono 2; Talavera B1 Talavera Nueva 3; Bargas 0 
Puebla 1; Burujón 1 Gerindote 0; Camarería 2 UDTalavera 
B4; Noblejas2 Portillo 3; Sagreño 1 Santa Cruz UJAF2. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 5): Villaluenga - Oropesa; 
Polígono - Talavera B; Talavera Nueva - Bargas; Puebla ■ 
Burujón; Gerindote - Camarería; UDTalavera B - Noblejas; 
Portillo - Sagreño; Rolan - Santa Cruz UJAF

1a ORDINARIA - Grupo IV
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 YUNCOS 4 4 0 0 13 3 12

2 CHOZASDECANALES 4 3 1 0 19 ,3 10
3 ILLESCASB 4 3 1 0 14 2 10
4 CARRANOUE 4 .3 1 0 8 2 10
5 ELCASAR 3 2 1 0 7 3 7
6 ALOVERA 4 2 1 1 3 2 7
7 PANTOJA 4 1 3 0 2 1 6
8 HORCHE 4 1 2 1 6 6 5
9 HUMANES 4 1 1 2 7 15 4

10 YUNQUERA 3 0 3 0 2 2 3
11 DÍNAMO GUADALAJARA 4 0 2 2 3 5 2
12 USANOS 4 0 2 2 7 12 2
13 MARCHAMALO B 4 0 1 3 2 6 1
14 ESTUDIANTES GUADAL. 4 0 1 3 3 10 1
15 JADRAQUE 4 0 1 3 3 13 1
16 CARAQUIZ 4 0 1 3 1 15 1

RESULTADOS (Jorn. 4): Estudiantes 0 Carranque 3; 
Caraquiz 0 El Casar 3; Pantoja 0 Yunquera 0; Yuncos 2 
AloveraO; IllescasBóJadraqueO; Humanes2Marchamalo 
B1; Horche 2 Dínamo 2; Usanos 1 Chozas Canales 5. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 5): Estudiantes - Caraquiz; 
El Casar - Fántoja; Yunquera - Usanos; Chozas Canales - 
Yuncos; Alovera -lllescas B; Jadraque - Marchámalo B; 
Humanes- Horche; Carranque- Dínamo Guadalajara.

FUTBOL JUVENIL FUTBOL SALA
DIVISIÓN DE HONOR - Grupo V

EQUIPOS J G E P GF GC f t
1 AT. MADRID 5 4 0 1 11 5 12

2 R. VALLECANO 5 3 2 0 12 6 11
3 REALMADRID 5 3 1 1 15 8 10
4 ALCOBENDAS 5 3 1 1 8 5 10
5 FLECHA NEGRA 5 3 1 1 8 6 10
6 UNIÓN ADARVE 5 3 1 1 6 4 10
7 SALAMANCA 5 3 0 2 14 9 9
8 ALCALÁ 5 2 2 1 8 4 8
9 GETAFE 5 1 3 1 6 5 6

10 PUERTOLLANO 5 2 0 3 4 12 6
11 BADAJOZ 5 1 2 2 7 8 5
12 ALBACETE BPIE. 5 1 1 3 6 9 4
13 MÉRIDA 5 0 3 2 3 6 3
14 LAS ROZAS 5 1 0 4 4 10 3
15 MAJADAHONDA 5 0 2 3 5 12 2
16 FUND. ALBACETE 5 0 1 4 5 13 1

RESULTADOS (Jom. 5): Albacete 3 Alcobendas 1; At. 
Madrid 2 Recha Negra 0; Badajoz2 Fund. Albacete 1; 
Méridal Real Madrid 1; Alcalá 0 Unión Adarve 0; Las Rozas 
1R. Mecano 3; Salamanca 5 Majadahonda 2; Getafe 3 
PuertoltanoO.
PRÓXIAAA JORNADA (Jom. 6): Recha Negra - Mérida; 
Alcobendas - At. Madrid; Majadahonda - Albacete; 
Puertollano - Salamanca; R. Mecano - Getafe; Unión 
Adarve - Las Rozas; Fund. Albacete - Alcalá; RealMadrid - 
Badajoz.

LIGA NACIONAL - Grupo XV
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 TOLEDO 5 4 1 0 1? 7 13
2 GIMNÁSTICO 5 4 0 1 11 3 17
3 CONQUENSE 5 3 2 0 13 3 11
4 ALMANSA 5 3 1 1 7 3 10
5 CRISTO DE LA VEGA 5 3 0 2 11 8 9
6 UDTALAVERA 5 3 0 2 6 4 9
7 LA RODA 5 2 1 ? 8 7 7
8 ALBACETEB 4 1 3 0 3 1 6
9 TALAVERA 5 1 2 7 6 7 5

10 SONSECA 4 1 2 1 3 5 5
11 OUINTANAR REY 5 1 2 2 4 8 5
12 ALBACER 5 1 2 7 2 10 5
13 TORRIJOS 3 1 1 1 3 5 4
14 GUADALAJARA 5 0 4 1 3 5 4
15 CEMF GUADALAJARA 5 0 3 2 7 9 3
16 FUENSALIDA 4 0 2 2 3 5 7
17 MANCHEGO 4 0 2 2 7 5 7
18 MIGUELTURREÑO 5 0 0 5 3 12 0

RESULTADOS (Jom. 5): Fuensalida 0 Cristo de la Vega 
1; CEMF Guadalajara 1 Sonseca 1; Albacete BOManchego 
0; Talavera 3 Miguelturreñol; Gimnástico 1 UDTalavera2; 
Torrijos 0 La Roda 3; Almansa 1 Guadalajara 1; Toledo 3 
Albacer 0; Conquense 3 Quintanar Rey 0.
PRÓXIAAA JORNADA (Jorn. 6): Cristo de la Vega - 
Conquense; Sonseca - Fuensalida; AAanchego - CEMF 
Guadalajara; Miguelturreño - Albacete B; UDTalavera - 
Talavera; La Roda - Gimnástico; Guadalajara - Tongos; 
Albacer - Almansa; Quintanar Rey -Toledo.

DIVISIÓN DE PLATA - Grupo Sur
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 UICESA TRES CANTOS 5 4 1 0 20 6 1.3
2 INTERSA IBI 5 3 1 1 17. 6 10
3 PINTO FS 4 3 0 1 17 11 9
4 PANALPUNTOANDÚJAR 5 3 0 2 16 17 9
5 ALBACETE FS 5 2 2 1 18 16 8
6 LAS ROZAS BOADILLA 4 2 1 1 72 17 7
7 CLIPEUS NAZARENO 5 2 1 2 17 17 7
8 DETECSA LEGANÉS 5 2 1 7 19 70 7
9 FORMA CÁCERES 2016 5 2 1 2 16 18 7

10 OCAÑAP. UNIARTE 5 2 1 7 19 74 7
11 AZ. RAMOSTALAVERA 5 2 1 7 15 73 7
12 JUMILLA ROSTER 4 2 0 7 7? 18 6
13 COL. ARENAS GÁLDAR 4 2 0 2 13 1? 6
14 MM PÉREZ BUJALANCE 5 2 0 3 19 71 6
15 MUEBLES LETY 5 2 0 3 17 70 6
16 PROM. FUENTEMAR 5 1 2 2 112 1? 5
17 CARAVACA 2010 4 1 1 7 10 11 4
18 BARGAS/I. SIGLOXXI 5 0 2 3 10 18 7
19 EL POZO C. MURCIA 5 0 1 4 10 17 1

RESULTADOS (Jom. 5): Cáceres 3 Prom. Fuentemar2; 
Pinto4 Albacete 5; Nazareno 3 Ibi 2; Bujalance7Leganés 
6; Andújar 3 R Pozo 1; Las Rozas 8 Talavera 1; Caravaca 3 
AAueblesLey2; BargasOTresCantos2; Jumilla 8 Ocaña 3. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 6): Albacete - Las Rozas; 
Talavera - Jumilla; Leganés - Nazareno; El Rozo - Bargas; 
Ibi - Caravaca; Muebles Lety - Pinto; Ocaña - Arenas Galdar; 
Prom. Fuentemar - Andújar; Tres Cantos - Bujalance. 
Descansa: Cáceres.

1a NACIONAL - Grupo IV
EQUIPOS J G E p GF GC Pt

1 GUADALAJARA 4 3 1 0 22 10 10

2 BRIHUEGA 4 3 1 0 15 7 10
3 ALCÁZAR 4 3 0 1 19 10 9
4 VALDEPEÑAS 4 3 0 1 25 18 9
5 VILLARROBLEDO 4 3 0 1 21 14 9
6 ILLESCAS 4 2 2 0 25 12 8
7 ALAMÍN 4 2 1 1 12 7 7
8 LASOLANA 4 2 1 1 15 14 7
9 OLÍAS DEL REY 4 1 2 1 13 14 5

10 PUERTOLLANO 4 1 1 2 15 221 4
11 VELADA 4 1 1 2 14 23 4
12 NAVALMORAL 4 1 0 3 11 14 3
13 TOLEDO 4 1 0 3 11 25 3
14 QUINTANAR 4 0 1 3 10 15 1
15 INESAZORITA 4 0 1 3 10 20 1
16 TOMELLOSO 4 0 0 4 10 24 0

RESULTADOS (Jorn. 4): Inesa Zorita 1 Brihuega 3; 
Velada 2Alamín 2; Quintanar 3 Olías del Rey 3; Tomelloso 
5 Valdepeñas 8; La Solana 7 Alcázar 3; Puertollano 5 
Villarrobledo 4; Toledo 3 lllescas 10; Guadalajara 6 
Navalmorall.
PRÓXIAAA JORNADA (Jom. 5): Inesa Zorita - Velada; 
Alamín - Quintanar; Olías del Rey -Tomelloso; Mdepeñas 
- La Solana; Alcázar - Puertollano; Villarrobledo - Toledo; 
lllescas - Azuqueca; Brihuega - Navalmoral.
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E P O R T E S/3 9
Del 25/9 al 8/10 - 2007 /  Manchegos

BALONCESTO
ADECCO LEB PLATA

FOUIPOS J G p GF QC Pt
1 PLASENCIA GALCO 3 3 0 270 211 6
2 FARHO GIJÓN................ 3 3 0 235 210 6
3 AKASVAYUVIC 3 3 0 206 182 6
4 CÁCERES2016 3 3 0 232 218 6
S IIIFSCAS URBAN CLM 3 3 0 225 214 6
A CAJA RIOJA 3 2 1 212 202 5
7 WTC CORNELIA 3 2 1 196 220 5
fi TARRAGONA 2016 3 1 2 235 214 4
9 OURENSE 3 1 2 227 210 4

10 ALIM. PALENCIA 3 1 2 225 225 4
11 CAI HUESCA 3 1 2 194 200 4
17 DFPORTES BLANES 3 1 2 235 260 4
13 IMAIE SABADELL 3 1 2 176 221 4
14 C.R. AXARQUÍA 2 1 1 164 135 3
15 PLAYAS SANTA POLA 3 0 3 200 208 3
16 RASOUET MURO 3 0 3 203 226 3
17 OALAT CAJASOL 3 0 3 182 205 3
18 PRAT JOVENTUT 2 0 2 139 195 2

RESULTADOS (Jom. 3): Sabadell 79 Basquet Muro 76; 
CAI Huesca 69 AkasvayuVic73; HlescasUrbanCLM70Caja 
Rioja 68; Comellá 72 Santa Pola 71; Cáceres 84Tarragona 
76; Gijón 58 Cajasol 49; Ourense 69 Patencia 73; Prat 
Joventut 82 Dep. Blanes 92; Axarquía 79 Plasencia 91. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 4): Plasencia - Sabadell; 
Dep. Blanes - Axarquía; Patencia - Prat Joventut; Qalat 
Cajasol - Ourense; Tarragona - Farho Gijón; Santa Pola - 
Cáceres; Caja Rioja-WTC Comellá; AkasvayuVic- íllescas 
Urban CLM; BasquetMuro - CAI Huesca.

ADECOO LEB BRONCE
EQUIPOS__________ J G P GF QC Pt

1 RAYETGUADALAJARA 3 3 0 737 l l l 6
2 BALNEARIO ARCHENA 3 3 0 776 715 6
3 CAJASUR 3 3 0 77? 761 6
4 CDAD. DECÓRDOBA 3 ? 1 717 186 5
5 REALMADRID 3 ? 1 71? 191 6
6 MÉRIDA 3 2 1 738 718 5
7 TORREALTAMOLINA 3 7 1 733 719 5
8 TORREVIEJA 3 2 1 753 741 5
9 BASOUET CORUÑA 3 1 7 779 770 4

10 UNIBASKET JEREZ 3 1 7 701 70? 4
11 GESTIBERICA VIGO 3 1 7 717 719 4
12 HNV-CONSMFTAI RNC 3 1 7 718 111 4
13 ESPLUGUES 3 1 7 717 114 4
14 CARREFOUR AVILA 3 1 7 755 770 4
15 ADTTARRAGONA 3 1 7 715 7.3? 4
16 HABITACLE BADAJOZ 3 1 7 71? 740 4
17 GRUPO PROMOBYS 3 0 3 111 744 3
18 ALAIOR OPEL 3 0 3 177 225 3

RESULTADOS (Jom. 3): Coruña 83 Cajasur87; Badajoz 
73Torrevieja86; HNV-Consmetal78G. Promobys68; Vigo 
87 Molina 76; Mérida 74 Baln. Archena 76; Tarragona 78 
Jerez74; RayetGuadalajara 100 Carrefour Avila 92; Real 
Madrid 85 Esplugues 70; Alaior68Cdad. Córdoba 78. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 4): Cdad. Córdoba - Coruña; 
Esplugues-Alaior; Carrefour Avila- RealMadrid; Jerez - 
Rayet Guadalajara; Baln. Archena - Tarragona; Molina - 
Mérida; Gp. Promobys - Gestiberica Vigo; Tomevieja - HNV- 
Consmetal BNC; Cajasur - Badajoz.

LIGA EBA - Grupo B
EQUIPOS J G P GF QC Pt

1 F.ADEPALALCÁZAR 3 3 0 268 194 6

2 NAVALCARNERO 3 3 0 262 212 6

3 FUENLABRADA 3 3 0 263 217 6

4 REALCANOE 3 2 1 253 233 5

5 MMT ESTUDIANTES 3 2 1 277 257 5

6 FUND. VALDEMORO 3 2 1 225 206 5

7 TORRELODONES 3 2 1 258 269 5

8 MOSTOLES 2008 3 1 2 215 216 4

9 CIUDAD REAL 3 1 2 254 263 4

10 GETAFE BETA 3 1 2 242 255 4

11 TACORONTE 3 1 2 244 261 4

12 FERRET.S. ISIDRO 3 1 2 248 269 4

13 GERINDOTE 3 1 2 201 235 4

14 ARIDANE 3 1 2 207 282 4
15 CREF ¡HOLA! 3 0 3 217 236 3

16 VECINDARIO 3 0 3 195 224 3

RESULTADOS (Jom. 3): San Isidro 85 Móstoles 75; 
Aridane73 Navalcamero 105; Tacoronte 89 'vecindario 72; 
Valdemoro 64 Adepal Alcázar 72; Ciudad Real 72 Real 
Canoe83; Getafe 93 Torrelodones 103; Gerindote75 CREF 
¡Hola! 67; MMT Estudiantes 78 Fuenlabrada 88. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 4): Fuenlabrada - San Isidro; 
CREF¡Hda! - MMT Estudiantes; Torrelodones - Gerindote; 
RealCanoe - Getafe; AdepalAicázar - Ciudad Real; \ácridario 
- Fund. Vtíldemoro; Navalcamero - Tacoronte; Móstoles - 
Aridane.

LIGA EBA - Grupo E
EQUIPOS J G P GF QC Pt

1 DACSAALMASSERA 3 3 0 252 212 6

2 PAMESA VALENCIA 3 3 0 236 220 6
3 UCAM MURCIA 3 2 1 221 188 5

4 EIVISSA BASOUET 3 2 1 248 216 5

5 INALCO LALCORA 3 2 1 213 182 5

6 BASQUET BATFRNA 3 2 1 235 219 5

7 BAHÍA DE MAZARRÓN 2 2 0 176 159 4
8 LOS LLANOS HELLÍN 3 1 2 210 228 4

9 LA VILA JOIOSA 3 1 2 242 270 4

10 ELIOCROCA 3 1 2 167 197 4

11 CASTELLÓN 2 1 1 151 152 3

12 AGUAS DE VALENCIA 2 1 1 144 158 3

13 GUILLEN ALGINET 3 0 3 198 217 3

14 INTERS. CIUTADELLA 3 0 3 203 233 3

15 PALMA PLAYA PARK 3 0 3 229 274 3

16 CARTAGENA 0 0 0 0 0 0

RESULTADOS (Jorn. 3): Paterna 74 Castellón 67; 
Mazapán 97 Ftílma Playa 85;Aguasde\blencia-Cartagena; 
Eliocroca 49 UCAM Murcia 59; La Vila Joiosa 76 Guillen 
Alginet 72; Inalco LAlcora 73 Eivissa 55; Ciutadella 76 
Pamesa Vblenda 78; Almassera 88 Los Llanos Hellín 77. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4): Los Llanos Hellín - 
Ftítema; Pamesa \felencia - Almassera; Eivissa - Ciutadella; 
Guillen Alginet - Inalco LAlcora; UCAM Murcia - La Vila 
Joiosa; Cartagena - Eliocroca; Palma Playa - Aguas de 
Valencia; Castellón - Bahía de Mazarrón.

1a NACIONAL AAASCULINA 1a NACIONAL FEM. - Grupo D-1 1a NACIONAL FEM. - Grupo D-2 1a AUTONÓMICA MASCULINA
EQUIPOS___________ J  G  P GF QC Pt EQUIPO?___________ J  G  P GF CE Pt EQUIPOS___ :_______ J  G P GF QC Pt EQUIPOS___________ J ..... G .....P....Q L  QC .Pt.

1 POLÍGONO 3 3 0 235 172 6 1 POZUELO 3 3 0 242 149 6
2 HORTICOALBACABA 3 3 0 253 195 6 2 DIEZMAPOOLGETAFE 3 3 0 212 144 6
3 BARGAS SIGLO XXI 3 3 0 251 217 6 3 POLÍGONO 3 2 1 169 165 5
4 CUENCA 3 3 0 206 186 6 4 OLÍMPICO 64 3 1 2 174 172 4
5 GARSANCHEZ DAIGAS 3 2 1 242 228 5 5 FUNDAL ALCOBENDAS 3 1 2 172 196 4
6 CAJA RURAL LA RODA 3 2 1 234 240 5 6 MMT ESTUDIANTES 3 1 2 143 187 4
7 TOBARRA 3 2 1 200 211 5 7 COVIBAR RIVAS 3 1 2 184 237 4
8 PUERTOLLANO 3 1 2 230 222 4 8 AGLOM. DAIMIEL 3 0 3 169 215 3
9 KONGAMADRIGUERAS 3 1 2 216 220 4

10 AZUQUECA 3 1 2 226 246 4

11 L4SOL4NA 3 0 3 186 235 3

12 ESQUIVIAS 3 0 3 187 253 3

13 ALBACETE CINCO 2 0 2 130 136 2

14 QUINTANARMAVER 2 0 2 132 149 2

15 TALAVERA 2 0 2 152 170 2

RESULTADOS (Jorn. 3): La Solana 63 Bargas 77; 
Azuqueca 73 Garsanchez 80; Cuenca 68 Puertollano 57; 
Tobarra 63 Albacete Cinco 62; La Roda 98 Talavera 84; 
Madrigueras 74CABA 80; Polígono 88 Esquivias 58. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 4): Esquivias - La Solana; 
HorticoalbaCABA- Ftdígono; Talavera - KongaMadrigueras; 
Albacete Cinco - Caja Rural La Roda; QuintanarMaver- 
Tobarra; Garsanchez Daigas - Cuenca; Bargas Siglo XXI - 
Azuqueca.

..
T o d a  l a  i n f o r m a c i ó n
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RESULTADOS (Jom. 3): Aglomerados Daimiet46 Fbzuelo 
81; Olímpico6467 - Covibar Rivas 52; Fundal Alcobendas 
54 Polígono 65; MMT Estudiantes 33 Diezma Pool Getafe 
70.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4): Diezma Pool Getafe - 
Aglomerados Daimiel; Polígono-MMT Estudiantes; Covibar 
RivasFutura- Fundal Alcobendas; Pozuelo-Olímipico 64.

1 CBF ALCOY 1 1 0 65 48 2 1 ANTERO AYBAR ...1 1 0 69 49 2

2 CB ELDA 1 1 0 70 58 2 2 MANZANARES______ 1 .  1 0 JU_ 67 2

3 CB ALGINET 1 1 0 57 45 2 3 CALATRAVA 1 1 0 75 65 _JL
4 UCAMMURCIA 1 1 0 56 51 2 4 OCAÑA FERGUIL 1 1 o 74 66 2
5 ELIOCROCA 1 0 1 51 56 1 5 GRUPO 76-ALKASAR 1 1 0 65 60 2
6 BFSB ALICANTE 1 0 1 58 70 1 6 ARGAMASILLA 1 1 0 56 52 2

7 OCYSCO 1 0 1 45 57 1 7 DISFAROL VALDEPEÑAS 1 1 o. _ 86 co Ca
J

_ 2 _

8 CAJA RURAL ALBACETE 1 0 1 48 65 1 8 SOCUÉLLAMOS 1 0 1 83 86 1
9 UNIV. POLIT. VALENCIA 0 0 0 0 0 0 9 CERVANTES 1 0 1 52 56 1

10 NBF CASTELLÓ 0 0 0 0 0 0 10 TARANCÓN 1 0 1 60 65 1
11 ROS CASARES VALENCIA 0 0 0 0 0 0 11 ALMAGRO 1 0 1 66 74 1
12 CLARET VALENCIA 0 0 0 0 0 0 12 ALMANSA 1 0 1 65 75 1
13 AUTOESC. AIRBAG 0 0 0 0 0 0 13 ALMORADIEL 1 0 1 67 81 1
14 CB CAPUCHINOS 0 0 0 0 0 0 14. COFAN CRIPTANA 1 0 1 49 69 1

RESULTADOS (Jom. 1): Etda 70 Alicante 58; Ocysco 45 
CB Alginet 57;CBFAlcoy 65 CRAlbaceteCABA48; Eliocroca 
51 UCAM Murcia 56; Claret Valencia - Capuchinos; U. 
Politécnica - Castelló; Ros Casares - Autoesc. Airbag. 
PRÓXIMA JORNADA (Jom. 2): UCAM Murcia - CB Elda; 
Autoescuela Airbag - Eliocroca; CR Albacete CABA - Ros 
Casares; CB Alginet - CBF Alcoy; NBF Castelló - Ocysco; 
Capuchinos - Univ. Politécnica; BFSB Alicante - Claret 
Valencia.

RESULTADOS (Jorn. 1): Valdepeñas 86 Socuéllamos 
83; Manzanares 81 Almoradiel 67; Calatrava 75 Almansa 
65; Argamasilla 56 Cervantes 52; Almagro 66 Ocaña 74; A. 
Aybar 69 Criptana 49; Tarancón 60 Grupo 76 65. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 2): Grupo 76-Alkasar - 
Disfarol Valdepeñas; Cofan Criptana - Tarancón; Ocaña 
Ferguil - Antera Aybar; Raflosa - Almagro; Almansa - 
Argamasilla; Almoradiel - Calatrava; Socuéllamos- 
Manzanares.

BALONMANO
DIVISIÓN DE HONOR AAASC.

EOUIPOS J G E p GF < x Pt

1 CIUDAD REAL 4 4 0 0 129 96 8

2 BARCELONA 4 3 0 1 144 114 6
3 PORTLAND 4 3 0 1 126 105 6
4 CAI ARAGÓN 4 3 0 1 120 117 6
5 ADEMARLEÓN 4 2 1 1 118 108 5
6 FRAIKIN GRANOLLERS 4 2 0 2 105 102 4
7 ANTEOUERA 4 1 2 1 100 102 4
8 KEYMARE ALMERÍA 4 2 0 2 103 106 4
9 VALLADOUD 4 7 0 2 123 128 4

10 ALGECIRAS 4 1 2 1 101 106 4
11 TORREVIEJA 4 2 0 2 103 112 4
12 TEKA CANTABRIA 4 1 0 3 91 95 2
13 OCTAVIO PILOTES 4 0 2 2 103 109 2
14 NATURH. LARIOJA 4 1 0 3 101 109 2
15 JDARRATE 4 1 0 3 94 125 2
16 SD TEUCRO 4 0 1 3 100 127 1

RESULTADOS (Jorn. 4): SD Teucro 24 Algeciras 24; 
Aírate 32 La Rioja 22; Madolid 27 Ciudad Real 29; CAI 
Aragón 37 Barcelona 33; Fraikin Grandlers 28 Portland 30; 
Teka Cantabria 17 Keymare Almería 18; Ademar León 32 
Tonrevieja 33; Antequera 25 Octavio Pilotes 25. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 5): Algeciras - Octavio 
Pilotes; Tomevieja -Antequera; Keymare Almería - Ademar 
León; Portland - Teka Cantabria; Barcelona - Fraikin 
Grandlers; Ciudad Real - CAI Aragón; La Rioja - Maddid; 
Teucro-Arrate.

DIVISIÓN DE HONOR “B”
EOUIPOS J G E p GF <£ Pt

1 EDENCA CUENCA 4 4 0 0 108 93 8
2 ALCOBENDAS 4 4 0 0 99 87 8
3 PALMA DEL RÍO 4 2 2 0 126 111 6
4 OARCORUÑA 4 3 0 1 127 115 6
5 LÁBAROTOLEDO 4 2 2 0 111 103 6
6 HELVETIAANAITASUNA 4 3 0 1 117 11? 6
7 VILLA DE ARANDA 4 2 1 1

i
O •O 104 5

8 PRASA POZOBLANCO 4 2 0 7 17? 104 4
9 ALMORADÍ MAHERSOL 4 1 1 2 105 105 3

10 BARAKALDO 4 1 1 2 107 110 .3
11 BIDASOA IRÚN 4 1 1 1 88 99 3
12 FRIG. MORRAZO 4 0 7 1 110 115 7
13 GRUPO SIGARCI 4 1 0 3 104 130 7
14 LACERA NARANCO 4 0 1 3 101 108 1
15 FORCUSA HUESCA 4 0 1 3 93 110 1
16 TRES DE MAYO 4 0 0 4 111 132 0

RESULTADOS (Jorn. 4): Edenca Cuenca 31 Forcusa 
Huesca 23; Palma del Río 35 Frig.Morrazo35; Pozoblanco 
31 Barakaldo 27; Naranco 26 Bidasoa Irún 26; Lábaro 
Tdedo32Gpo. Sigarci 26; Tres de Mayo 30 Anaitasuna 35; 
Alcobendas 25 Villa de Aranda 21; Coruña 32 Almoradí 31. 
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 5): Forcusa Huesca - 
Almoradí; Villa de Aranda - OAR Coruña; Anaitasuna - 
Alcobendas; Grupo Sigarci - Tres de Mayo; Bidasoa Irán - 
LábaroTdedo; Barakaldo - Lacera Naranco; Frig. Morrazo - 
Pozoblanco; Edenca Cuenca - Palma del Río.

1a DIVISIÓN MASC. - Grupo D
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 UNIÓN ARICA CEUTÍ 3 3 0 0 82 62 6

2 MALAGÜERA 3 3 0 0 86 76 6

3 PEDRO ALONSO NIÑO 3 3 0 0 90 80 6

4 ANGELXIMENEZ 3 2 0 1 81 67 4

5 UNIV. GRANADA 3 2 0 1 92 88 4

6 HEXA ALDEMAR 3 2 0 1 92 88 4

7 PINES BADAJOZ 3 2 0 1 69 74 4

8 EBIDEMMELILLA 3 1 0 2 81 78 2
9 PETRER 3 1 0 2 89 94 2

10 PROFASAN MIJAS 3 1 0 2 75 84 2

11 CASI LA CAÑADA 3 1 0 2 69 87 2

12 PUERTOLLANO 3 0 0 3 85 92 0

13 ELDA CEE 3 0 0 3 70 79 0

14 ELIOCROCA 3 0 0 3 87 105 0

RESULTADOS (Jom. 3): HexaAldemar35 Eliocroca 27; 
Univ Granada 29 Petrer 24; Puertdlano27Malagueta 29; 
Angel Ximenez 26 Profasan Mijas 20; EBIDEMMelilla 28 
Pedro Alonso Niño 29; Elda CEE 20 Pines Badajoz 22; 
Unión Africa Ceutí 25 La Cañada 16.
PRÓXIMA JORNADA (Jorn. 4): Eliocroca - Univ. 
Granada; Petrer- Puertollano; Matagueta - AngelXimenez; 
Profasan Mijas - EBIDEMMelilla; Pedro Alonso Niño - Elda 
CE; Pines Badajoz - Unión Africa Ceutí; La Cañada - Hexa 
Aldemar

2a DIVISIÓN MASC . - Grupo A
EQUIPOS J G E P GF <x Pt

1 PROAL MADRIDEJOS 2 2 0 0 68 53 4
2 MIGUELTURRA 2 1 0 1 72 59 2
3 CIUDAD REAL 2 1 0 1 55 48 2
4 LÁBAROTOLEDO 2 1 0 1 58 56 2
5 MANZANARES 2 1 0 1 49 53 2
6 CÁTEDRA 70 2 1 0 1 53 66 2
7 EXCAV. DAIMIEL 2 1 0 1 54 48 2
8 TOMELLOSO 2 0 0 2 36 62 0

RESULTADOS (Jorn. 2): LábaroToledo28Ciudad Real 
25; Manzanares 29 Excav. Daimiel 23;Tomelloso 17 FVoal 
Madridejos 31; Miguelturra 36 Cátedra 70 22.

2a DIVISIÓN MASC . - Grupo B
EQUIPOS J G E P GF <x Pt

1 BEATRIZ HOTELES 2 2 0 0 70 27 4
2 VILLAFRANCA 2 2 0 0 65 40 4
3 BM CUENCA 2 2 0 0 58 36 4
4 VILLARROBLEDO 2 1 0 1 61 43 2
5 PUERTOLLANO IND. 2 1 0 1 50 47 2
6 DEPORTIVO RETAMAR 2 0 0 2 36 53 0
7 GESMORA PRAYFASA 2 0 0 2 25 69 0
8 BM ALCÁZAR 2 0 0 2 28 78 0

RESULTADOS (Jom. 2): Villarrobledo 23 Villafranca 
29; Alcázar 11 Beatriz Hoteles42; Deportivo Retamar 20 
Puertollano Ind. 25; BM Cuenca 31 Gesmora Prayfasa 11.
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En los siete pnmeros meses de funcionamiento el Hospital General de Tomelloso ha atendido a 47.583 pacientes,
el 70 por ciento de la población de la Comarca

El director gerente del SESCAM asegura que se están 
cumpliendo los plazos de su puesta en funcionamiento

U n total de 47.583 pacien
tes han sido atendidos en 
el Hospital General de 
Tomelloso (Ciudad Real), 

dependiente del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, en los siete pri
meros meses de funcionamiento, 
una cifra equivalente al 70 por 
ciento de la población de la co
marca a la que presta asistencia 
este centro sanitario.

Estos datos han sido facilita
dos por el director gerente del Ser
vicio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM), Juan Alfonso 
Ruiz Molina, quien ha realizado un 
balance muy satisfactorio de la 
actividad registrada hasta la fecha 
en el Hospital General de Tome
lloso. En este sentido, ha desta
cado que la progresiva puesta en 
marcha de nuevos servicios des
de que comenzó a funcionar el 
hospital “nos ha permitido acer
car cada vez más prestaciones a 
los usuarios de la comarca, evi
tando que tengan que desplazar
se a otros centros sanitarios”.

De cara a las próximas sema
nas, ha asegurado que “estamos 
cumpliendo el cronograma que nos 
fijamos antes de la apertura del 
hospital para la puesta en marcha 
progresiva de nuevos servicios, 
y en esta línea vamos a seguir tra
bajando, en estrecha colaboración 
con los profesionales, para cum
plir el compromiso que asumimos 
con los ciudadanos y que el Hos
pital funcione a pleno rendimien
to’ cuanto antes”, ha afirmado Ruiz 
Molina.

Así, ha avanzado que antes de 
que finalice el año se iniciará' la 
cirugía programada, actividad que 
llevará aparejada la apertura del 
resto de plantas de hospitaliza
ción; y en los próximos meses se 
pondrá en marcha el Hospital de 
Día, “y así progresivamente hasta 
completar todos los servicios in
cluidos en la cartera del Hospital”.

En cuanto a los servicios de 
paritorio y hemodiálisis, ha consi

derado que serán “lo ultimo que 
se ponga en funcionamiento ya 
que tanto en el parto como en la 
hemodiálisis pueden surgir com
plicaciones" y debe estar en hos
pital a pleno rendimiento.

Ruiz Molina, que ha estado 
acompañado por el delegado pro
vincial de Sanidad, Ricardo Ruiz, 
el director general de Atención 
Sanitaria del SESCAM, Juan Blas 
y el director gerente del centro, 
Enrique Gallego, ha indicado que, 
hasta el 30 de septiembre, el Área 
de Consultas Externas del Hospi
tal ha atendido a un total 24.542 
pacientes. Dentro de este aparta
do ha recordado que la apertura 
del Hospital de Tomelloso ha per
mitido incrementar la cartera de 
servicios del Área, con la incor
poración de dos especialidades 
inexistentes hasta entonces, Aler- 
gología y Reumatología. Cerca de 
600 pacientes han sido atendidos 
en las consultas de estas dos nue
vas especialidades. “Pacientes -

Dentro de las 
prestaciones que 
ofrece el Área de 
Radiología, 
próximamente 
comenzará a 
funcionar la 
Resonancia 
Magnética

ha dicho Ruiz Molina- que hasta 
entonces debían desplazarse a 
otros centros sanitarios fuera del 
área para ser atendidos cuando re
querían atención para sus proce
sos alérgicos o patologías reuma- 
tológicas”.

RESONANCIA MAGNÉTICA
Por otra parte, se han llevado 

a cabo un total de 9.390 pruebas 
radiológicas, entre ellas, cerca de

500 TAC. El gerente del SESCAM 
ha avanzado que dentro de las 
prestaciones que ofrece el Área 
de Radiología, próximamente co
menzará a funcionar la Resonan
cia Magnética, “equipamiento que 
contribuirá de forma decidida a la 
reducción de los desplazamientos 
de pacientes a otros centros”.

Respecto a las terapias no qui
rúrgicas, se han realizado 121 prue
bas funcionales neurológicas 
(electromiogramas y electroence
falogramas), y se ha atendido a 
cerca de 5.000 pacientes en el Área 
de Rehabilitación.

También ha destacado el gran 
trabajo que se está haciendo en el 
hospital para potenciar las consul
tas de alta resolución. Como ejem
plo, ha mencionado la labor que 
está realizando en este sentido el 
Área de Neurología, donde a los 
pacientes que son citados se les 
realizan todas las pruebas funcio
nales en la misma consulta, evi
tando así que tengan que venir

varias veces al hospital.
En cuanto al Área de Hospita

lización, que inició su actividad el 
pasado 16 de abril, ha registrado 
un total de 342 ingresos y 3.620 
estancias hospitalarias. Por otro 
lado, un total de 175 pacientes han 
sido intervenidos quirúrgicamen
te en las instalaciones del Hospi
tal, tanto para operaciones de ci
rugía menor como de cirugía ma
yor ambulatoria. Por último, se 
han atendido un total de 8.044 ur
gencias.

UNIDAD DE ENDOSCOPIAS
El gerente del SESCAM ha 

aprovechado su visita al Hospital 
para conocer las instalaciones de 
la Unidad de Endoscopias, uno de 
los últimos servicios puestos en 
marcha. Está ubicada en la prime
ra planta del hospital y cuenta, 
entre otras instalaciones, con dos 
salas de endoscopias, dotadas de 
dos torres endoscópicas de últi
ma generación, dos gastrosco
pios, dos colonoscopios y dos 
broncoscopios, entre otro apara- 
taje. Esta Unidad efectúa explora
ciones de forma habitual dos días 
por semana para pacientes ambu
lantes y diariamente a aquellos 
pacientes ingresados que lo re
quieran, así como las exploracio
nes que solicite el Servicio de Ur
gencias.

Está previsto que en un plazo 
de tres meses el Hospital General 
de Tomelloso pueda realizar la 
mayoría de las exploraciones en
doscópicas que precisen los pa
cientes de la comarca.

Entre las prestaciones que 
ofrece este servicio está la cápsu
la endoscópica, una nueva técni
ca diagnóstica de última genera
ción especialmente indicada para 
el diagnóstico de hemorragias in
testinales de origen desconocido, 
como las producidas por malfor
maciones vasculares, úlceras, tu
mores benignos o malignos del 
intestino delgado.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #644, 25/9/2007.


